
UGT y ccoo convocan a la manifestación del día 25 

Cada mes hay , .DOD parados más en Alcalá 

Rosalía Rodríguez: 
«Ouieren desprestigiarme 
porque el PP ha pasado 
de t&.DOO a 32.DOO votos» 

-· 
En los locales comerciales 

de la plaza de los Irlandeses 
Los «Okupas» llegan 
al centro de Alcalá 

v aniversario de la peña Ramón Mendoza 600 millones del IVIMA para el barrio Víctima de un atraco: 
El presidente y primeras figuras Los vecinos del Puerta de Madrid Protestó y el ayuntamiento 
del Real Madrid vinieron a Alcalá reclaman las legalizaciones ya le dio 7.0DD pesetas 



TE LO 
ENSENANlOS 

ESTE FIN 
DE SEl\AANA 

Durante todo el sábado y todo el 
domingo, te enseñamos lo más 
original, sobresaliente y provocativo. 
Te enseñamos el Seat Córdoba . 
Ven . No podrás resistirlo . 

litlr~rr¡¡r~í~i~~¡fü¡j~¡mtti¡¡¡¡¡¡~¡ttif¡tftfjifüffJfüttttflJfüttIJttfiJtttt%1fffittttrrrr~IIIfütI 

!ii:ñT Hnos. Atienza &EA1~ '1 
~f, 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70. - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!li!ftl Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 
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El PSOE, con tiento 
La reunión de militantes 

del PSOE de la cual dábamos 
cuenta la semana pasada es 
importante para su partido. 
No es sólo uno más de sus mu
chos movimientos internos, 
que tendrán mucho de reajus
te ideológico y no tendrán me
nos de «lucha generacional» 
entre los jóvenes valores que 
pugnan por abrirse paso ha
cia cargos de responsabilidad 
y los veteranos que no quie
ren verse desplazados. Es 
también un movimiento pre
cisamente en el partido del go
bierno en la ciudad, que lo es 
y lo será aún al menos duran
te bastantes años, salvo que 
cometa errores de mucho bul
to, uno de los cuales puede ser 
precisamente el inmovilismo 
que propician «los instala
dos». Por eso tiene importan
cia que tomen las riendas de 
lo que ha de ser este partido 
en Alcalá personas no sólo con 
ideas nuevas, sino sobre todo 
con ilusiones nuevas, con ma
yor imaginación y con menor 
esclavitud respecto a los refle
jos condicionados del pasado. 

El ayuntamiento de Alcalá 
es sólo eso y nada menos que 
eso, un ayuntamiento concre
to con unos problemas concre
tos. Y la mejor manera de 
atenderlos será preocuparse 
menos de «hacer política» y 
más de estar en contacto con 
los ciudadanos, saber qué 
quieren, hacerles saber lo que 
·el gobierno considera conve
niente y por qué lo considera 
así. Y en esa vía cabe temer 
que a gran parte de los res
ponsables actuales les quede 
ya poco camino por recorrer. 
Esto no debe ser una lucha 
por el poder entre familias o 
grupos de presión, sino una 
competencia por acercarse 
más a la sociedad para domi
narla menos y servirla más. A 
ver si es así. 
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El PP, liado 
Esta semana nos hemos en

contrado en el buzón una co
pia de un documento por el 
cual la comisión nacional de 
conflictos del PP revoca la ex
pulsión del militante Santos 
Mercader en virtud de un de
fecto de forma en la decisión 
de expulsarlo. El mismo docu
mento dedica algunos de sus 
treinta y cinco folios a enume
rar una lista de agravios reci
bidos por la presidenta co
marcal del PP en ciertas pu
blicaciones, y de ahí no dedu
ce la necesidad de investigar 
a fondo, sino que Rosalía Ro
dríguez provoca controver
sias. ¡Toma, claro que las pro
voca! Las provoca Rosalía y 
las provocan otros militantes 
populares, entre ellos el pro
pio Santos Mercader. Y, si no 
fuera por esas controversias, 
el PP no habría saltado de 
16.000 votantes a casi 32.000, 
que es lo que separa al Parti
do Popular de «antes y des
pués» de Rosalía Rodríguez al 
frente de la estructura comar
cal del PP; eso sin hablar de 
los pueblos de la comarca po
pular complutense, que en to
dos los casos han recortado 
distancias respecto al PSOE y 
en alguno le han ganado, lo 
nunca visto. 

Algunas cosas suceden co
mo si alguien, incluso desde 
dentro del PP, intentara por 
todos los medios frenar el 
avance de este partido caiga 
quien caiga. 
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El árbitro y el linier 
Y a escribíamos hace meses 

que el señor González tenía 
que perder menos tiempo con 
sus pactos y gobernar. Pues
to que nadie ha elegido para 
gobernar a los sindicatos o a 
a CEOE, lo imperioso es que 
el gobierno gobierne bajo su 
responsabilidad y esperando 
no disgustar demasiado ni a 
unos ni a otra. Pero el señor 
González no ha sido votado 
por los sindicatos ni por la 
CEOE, sino por los ciudada
nos. A ellos se debe pues. 

Lo chusco, ahora, es que se 
ha ofrecido de mediador en
tre las partes. Si no fuera por 
lo tenebroso de la situación, 
tal oferta sería cosa de mucha 
risa: ahora va y se pone por 
encima de la responsabilidad. 
En vez de hacer lo que crea 
que debe hacer y atenerse a las 
consecuencias y a las críticas, 
jugando como sepa, va y se 
pone de árbitro entre los ju
gadores que él mismo ha selec
cionado. 

Claro, el señor Aznar ha 
criticado acremente esta acti
tud insólita. Y no le faltara
zón. Lo que hace falta saber 
en este momento es si les fal
ta razón a quienes creen que, 
puestos a aplicar el símil de 
los jugadores y de los árbitros, 
nos encontramos en una situa
ción en que el señor González 
trata de ejercer de árbitro del 
encuentro y, de paso, con el 
señor Aznar de linier corrien
do la banda. 

Ramón y Cajal , 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: e/ Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 26 53 
888 85 89 

Fax: 889 26 53 
D .L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

El paro en Alcalá 
Según datos aportados por 

los sindicatos y que PUERTA 
DE MADRID publica páginas 
más adelante, el paro crece en 
Alcalá a razón de treinta per
sonas por día. Se comprende 
la preocupación de los sindi
calistas, como se comprende la 
de cualquier ciudadano, in
cluso la de quien tenga más 
consolidado su empleo o su 
pequeño negocio, puesto que 
ya hemos escrito en otras oca
siones que el trabajo produce 
trabajo y el paro produce pa
ro: cada vez que alguien se 
queda sin empleo cada uno de 
los empleados se acerca un po
co más al paro. 

Naturalmente, no hace fal
ta decir que la situación labo
ral -«deslaboral» sería más 
apropiado escribir- de Alca
lá se inscribe en el telón de 
fondo de la situación españo
la. Pero hay que anotar que 
aquí es más grave; según los 
cálculos de los sindicatos, el 
35 por ciento más grave, pues
to que aquí tenemos un de
sempleo del 27 por ciento y en 
España del 21. No será mucho 
seguramente lo que se pueda 
hacer urgentemente en Alca~ 
lá aisladamente. Aquí se op
tó por un modelo de ciudad 
que en su momento fue muy 
criticado, pero se impuso. Se 
quiso una ciudad de servicios 
porque «es más agradable» y 
porque los servicios «propor
cionan mucho empleo». Es 
cierto que el sector servicios 
emplea cada vez a más perso
nas, pero también hay que 
contar con que hoy no hay 
sector servicios potente si no 
es potente la industria. Y el 
sector público puede ser abru
mador económicamente, pero 
no será potente si no lo es el 
sector privado. Los sindicatos 
nunca se apuntaron a la mo
da alcalaína de la «ciudad de 
servicios». Acertaron. 

URBANIZACION - VENTA DE CHALETS En el casco urbano de Alcalá de Henares 
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Desde 2.000.aao Pms. de entrada 
• 258 m/2 construidos 
• Piscina común 
• Garaje, 2 plazas 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guadalajara 3 
Tclfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Buhardilla 
• Antena parabólica 
•Jardín privado 
• Cocina amueblada 
•Alarma 

ULTIMOS CHALETS 1ª FASE 
A LA VENTA 2ª FASE 

En la propia urbanización •~halet piloto> laborables, sábados y festivos 

PUERTA de Madrid 20 de noviembre de 1993 
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ABRIMOS: Viernes Sábado Domingo 
Noche tarde - noche Tarde 

C/ Santander, sin - Centro Comercial El Val 
Alcalá de Henares 
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«Molestan las expectativas que tenemos para las próxima ~ 
0 

icias'i>~ 

«Se ha creado una campaña para desprestiltlft11l 
porque el PP ha pasado de 1&.ooo a 32.000 votos» 

El Partido Popular, a través de sus servicios jurídicos, estaba a la hora de cerrar esta edición estu
diando la posibilidad de interponer varias querellas por las vías civil y penal por injurias y en defensa 
del derecho del honor de la presidenta comarcal del PP, Rosalia Rodríguez del Río. La propia presi
denta comarcal comentó a PUERTA DE MADRID que cese está intentando desprestigiarme y eso no se 
lo permito a nadie». En otro orden de cosas, Rosalia Rodríguez explicó que oficialmente desconoce el 
documento que ha remitido a la redacción de PUERTA DE MADRID Santos Mercader, el afiliado que 
fue objeto de expediente de expulsión. Este documento de la comisión de Conflictos y Disciplina del 
PP acuerda el reingreso de Santos Mercader en el Partido Popular, pero le advierte y apercibe de que 
en lo sucesivo efectúe cualquier discrepancia, opinión o valoración política sobre el PP en los órganos 
correspondientes y no en los medios informativos. 

producido convocatoria todavía 
desde los órganos regionales, 
concretamente desde la junta di
rectiva de la que forman parte la 
propia Rosalía Rodríguez , la 
portavoz en el ayuntamiento al
calaíno, Esther García, y el pre
sidente de Nuevas Generaciones 
en Alcalá, Bartolomé González. 

Rosalía Rodríguez no ha pen-

sado en ningún momento en la 
dimisión como presidenta: «Yo 
tengo una responsabilidad que 
voy a asumir hasta el final. Y o 
no pienso dimitir . Seguimos 
manteniendo que nuestro enemi
go político es el PSOE y aquellos 
que se obstinan en hacerle el cal
do gordo y caen a la servidum
bre, que no se piensen que nos 

van a desviar de nuestro objeti
vo de que el PSOE pierda el po
der . Quien quiera ver fantasmas 
de dimisión que dirija sus ojos 
hacia el PSOE porque ahí están 
discrepantes que ponen en tela 
de juicio la gestión del actual 
equipo de gobierno». 

«Al desconocer oficialmente la 
existencia de ese documento, no 
sabemos si es válido o no válido, 
verdadero o falso», señaló Rosa
lía Rodríguez, quien apuntó que 
«Se ha creado una campaña para 
desprestigiarme como presiden
ta comarcal del PP, que está or
questada a raíz del espectacular 
aumento de votos que experi
mentamos en las elecciones gene
rales y ante las excelentes expec
tativas que tenemos para los pró
ximos comicios municipales». 

La presidenta comarcal del PP 
señaló también que desde Alcalá 
están manteniendo contactos con 
los órganos regionales y naciona
les del PP para ver la validez o 
no del documento: «Lo que está 
claro es que la comisión ejecuti
va regional nos ha manifestado 
que las cosas siguen en Alcalá 
exactamente igual que estaban, 
que sigo siendo la presidenta y 
que calma y tranquilidad porque 
tenemos todo el apoyo desde 
Madrid». 

«Entendemos que este tipo de solicitudes son un mero formulismo legal», 
afirma el jefe local de Alcalá, José Enrique Malina lbernón 

Rosalía Rodríguez manifestó 
que a nivel comarcal no va a ha
ber elecciones a los órganos de 
dirección del PP «hasta que las 
tenga que haber según los esta
tutos de nuestro partido, que de
terminan que se convoquen en 
un plazo de cuatro meses después 
de celebrado el congreso regio
nal; éste tuvo lugar en Madrid el 
día 25 de septiembre. Tiene que 
haber elecciones porque lo deter
minan así los estatutos, no por
que lo diga ningún listo de 
Alcalá». 

En cualquier caso la presiden
ta comarcal destacó que no se ha 

Excesiva lentitud administrativa en los permisos para 
actos solicitados por Falange Española de las JONS 
El año pasado, Falange Española recibió el permiso municipal una semana 
después de celebrarse el acto · 

El próximo 20 de noviembre, la jefatura local de Falange Española de las JONS en Alcalá celebrará la tradicional 
ofrenda de la corona de laurel y de las cinco rosas a los Caídos por España. La ofrenda tendrá lugar en el monumen
to de la plaza de las Bemardas, después de oír una misa prevista para las ocho de la tarde en las Bemardas. 

Por iniciativa de las Juven
tudes Falangistas de la pro
vincia de Madrid se ha con
vocado también un acto 
político-social con espíritu re
novador, a celebrar en la pla
za de Cervantes el domingo 
día 28 de octubre. 

El pasado día 3 de noviem
bre, Falange Española de las 
JONS solicitó los preceptivos 
permisos para la celebración 
de los actos anteriormente 
descritos y para la propagan
da de los mismos. Según in
formó el jefe local , José Enri
que Molina lbernón, a fecha 
del 15 de noviembre el movi-

miento político que él repre
senta en nuestra ciudad no 
había recibido contestación. 
La respuesta verbal de la con
cejalía de Planeamiento, tras 
acudir a ella en persona el se
cretario local, fue que no ha
bía pasado aún por el conse
jo, ya que para el día 9 de ese 
mes el orden del día ya esta
ba escrito . 

Teniendo en cuenta lo 
acontecido el pasado año , en 
el que se recibió el permiso 
una semana después de cele
brarse el acto, Enrique Moli
na manifestó que «DO existía 
voluntad de activar una soli-

citud no promovida por el 
partido político al que perte
nece la concejalía de Planea
miento». 

El jefe local de Falange en 
Alcalá quiso añadir que «en
tendemos que este tipo de so
licitudes son un mero formu
lismo legal para una gestión 
interna de la ciudad, pero que 
en manera alguna el a y unta
miento de la misma debe , ni 
está en el derecho de obstacu
lizar las actividades políticas 
formuladas conforme a la ley, 
ya que estas actividades están 
reconocidas y protegidas por 
la Constitución». 

¡INSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ PQLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51 '500 - Tel.: (911) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - Guadalajara 

PUERTA de Madrid 20 de noviembre de t99:S 



Del 22 al ~o de no11iembre 

5ª Feria 
Del Vehículo de Ocasión 

• Vehículos de compañía 

• Vehículos de reciente matriculación 

• Auténticos precios de fe ria 

• Garantía oficial 

Le esperamos en: 

••Sistema 
••usadoSeguro 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

Vía Complutense, 107 - Tel. 881 40 62 - ALCALA DE HENARES 



A vueltas 
con la pasarela 

El abajo firmante, como 
miembro del Consejo Políti
co de Izquierda Unida -Alca
lá, y después de haber leído el 
comunicado hecho público en 
el semanario PUERTA DE 
MADRID del 13 de noviem
bre por la Junta Directiva de 
la AA. VV. Campo del Angel
Chorrillo, quiero salir al pa
so y hacer las siguientes pun
tualizaciones sobre el tema de 
la pasarela entre las calles 
Fray Juan Gil e Infantado. 

1° .- El escrito-comunicado 
da toda la impresión de ser 
una especie de «justificación» 
ante la propia ineficacia. 

2° .- Sin quitar un ápice de 
la importancia que tiene el 
haber conseguido del Ayunta
miento, por parte de esta 
AA.VV., la construcción de 
dicha pasarela, hay que cons
tatar, y a los hechos me remi
to, que la remodelación y re
forma de la misma, se consi
guió gracias a la movilización 
de los vecinos, recogiendo las 
firmas necesarias para forzar 
el que este tema se discutiera 
en el Pleno Municipal del día 
21 de septiembre, asistiendo 
masivamente al Pleno, to
mando la palabra para defen
derlo y exigiendo su aproba
ción, cosa que se consiguió. 

3 °. - Que los organizadores 
y los vecinos del barrio en ge
neral tuvieron, en todo mo
mento, el apoyo moral y ma
terial de IU Alcalá, porque 
entendemos que esta es la for
ma de participación ciudada
na, exigiendo que se les escu
che en el foro adecuado. 

Y 4° .- Que estando total
mente de acuerdo en los de
más puntos del comunicado, 
deberían tomar ejemplo del 
cómo se debe actuar para con-

seguir lo que se pretende, pues 
en vez de reivindicaciones, 
parecen más bien, lamenta
ciones. La democracia hay 
que practicarla todos los días 
y no sólo cuando hay eleccio
nes cada cuatro años en las ur
nas, pues la única forma que 
existe, hoy por hoy, para que 
los políticos no se olviden de 
sus deberes para con los ciu
dadanos, es la movilización. 

El "· .. esperar que el Con
cejal de Deportes sea ca
paz ... », « ... el Concejal no nos 
ha hecho ni caso ... », « ... espe
ramos que se solucione lo más 
pronto posible ... », « ... lamen
tamos el estado de la calle ... » 
o « ... pedimos al responsable 
de la Policía Local. .. » nunca 
ha sido eficaz, ni con demo
cracia ni sin ella y de ello de
bería tomar buena nota la 
Junta Directiva AA. VV. 
Campo del Angel-Chorrillo 
movilizando al barrio para 
que empiecen a solucionarse 
los problemas que preocupan 
a los ciudadanos. 

Salvador GUARDIÁ VIDAL 
Coordinador de Areas 

de IU-Alcalá 

El l.A.E. versus ATRACO 
Soy médico y «ejercía» la 

medicina privada en Alcalá de 
Henares (Madrid). Digo ejer
cía, porque dejaré de hacerlo. 

Recibo el Impuesto de Ac
tividades Económicas (IAE) 
del año 1993 emitido por el 
Excmo. Ayuntamiento de es
ta ciudad, que asciende a 
60.000 pesetas, cuando el del 
año 1992 era de 30.000. 

Perplejo por el aumento del 
100%, me dirijo a la ventani
lla en cuestión, para hacer la 
oportuna reclamación y me 
ratifican que es así y que o pa
go o me embargan. 

NAVIDADES '9:i. AVION IDA/VUELTA 

Roma ..................... 22.000 
Londres .•..............•• 29.500 
París .•.....•...•...•...... 27.000 
Frankfurt ...............• 27.000 
Zurich ...............•...• 27.000 

Milán ..................... 33.100 
' Viena . . . • . . .. .. . . . . . . . . . .. 41.450 

Atenas ...............••... 41.450 
Buclapest . . . . . . . . . . . . . .. . 42.500 
Moscú .................... 61.500 

-OTROS DESTINOS, CONSULTAR-

iiiULTIMAS PLAZAS!!! 

PUERTA de Madrid 

En ese momento, me viene 
a la mente el medio kilómetro 
que tengo que andar diaria
mente, bolsa de basura en ris
tre, hasta el único contenedor 
de basura que existe en mi ca
lle (también pago el impues
to de recogida de basuras), o 
los socavones que soporta mi 
vehículo por una de las calles 
más transitadas de la ciudad 
(también lo hago con el l. de 
circulación de vehículos). 

Pero a lo que iba. En una 
época de crisis económica, en 
la que se aconseja la congela
ción salarial, ¿se puede subir 
un 100% los impuestos? ¿Así 
se fomenta la creación de em
presas y empleos? Medite Sr. 
Alcalde. Medite. 

Julián MARTIN BARALLAT 

Aclaración 
En relación con la foto pu

blicada por este semanario el 
pasado día 13 de noviembre, 
en la que aparecía mi perso
na en lo que denominaba se
sión de telekinesia. Tengo que 
manifestar lo siguiente: Deseo 
dejar claramente dicho que no 
es cierto lo manifestado en el 
pie de esa foto, ya que era una 
reunión amistosa de un radio 
club, llevando una broma en 
la que yo hice la parodia y que 
en ningún momento sufría 
ninguna jaqueca. Se hizo esa 
foto y Rafael Hernández se la 
ha cedido al semanario 
PUERTA DE MADRID sin el 
consentimiento de mi perso
na. Deseo aclarar esto por me
dio de esta carta por el perjui-

. cio que me pueda causar la 
publicación de esa foto en re
lación con personas afines con 
mi negocio. Sin querer dejar 
en duda sus poderes que es co
sa de él. 

Encarnación ALGAR 

Aparcamientos: 
acerca de unas 
plazas reservadas 

Muy señores míos: he leí
do en su semanario la queja de 
un vecino por la reserva de 
aparcamiento para un supues
to minusválido. No sé si será 
la que yo he visto poner re
cientemente (bueno, hace al
gún mes ya) en batería. Resul
ta que hay espacio reservado 
para más de un automóvil, lo 
cual me parece abusivo, pues 
va en detrimento de los de
más. 

También en la misma zona 
hay varias plazas reservadas 
delante de la delegación de 
Hacienda, cosa que ni la com
prendí entonces (cuando 
abrieron la agencia en Alcalá) 
ni la comprendo ahora, pues 
¿por qué unos señores que tra
bajan en el ministerio de Ha
cienda tienen que tener sitio 
para aparcar especial? Que 
acoten sitio para aparcar de
lante de mi trabajo para mi 
coche, delante del de mi ma
rido para el suyo, y para el 
otro y para el otro. Si a los ve
cinos de Solchaga de la calle 
Víctor de la Serna de Madrid 
les parece mal que tenga sitio 
reservado, fíjense a los demás 
lo que nos parece que cual
quier funcionario etc. lo ten
ga también. ¡Y que los ayun
tamientos lo aprueben! 

Atentamente. 

A. DIAZ M. 

TRASPASO TIENDA 
Instalada en Centro Histórico 

e/. Imagen (junto a Casa de Cervantes) 

Precio a convenir 
Razón: C/. Cervante, 6 (tienda) 

RECLUTAMIENTO 
Se pone e-. conocimiento de todos los mozos nacidos en el 

año 1976, la obligación de presentarse en este Ayuntamiento, 
Negociado de Quintas, de 9 a 14 horas, al objeto de efectuar 
su inscripción para el servicio militar durante los tres últimos 
ml'scs del año 1993. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

20 de noviembre de 199! 



ADA~~ HtlLlll& 1fil{ITü1•- Ju G u ETES 
.....____ __ MINICENTRO 
Calle Azucena, nº 3 Ounto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS TODOS LOS JUGUETES DE LA «TELE» 
A LOS MEJORES PRECIOS 

Todo el año el mayor surtido y la mejor atención 
personal al cliente alcalaíno -

NUEVA SECCION DE OFERTAS A PRECIOS UNICOS, DESDE 990 Pts. 

BarbieFerran 1.990 Ptas. BarbieMagicVan 2.990 Ptas. BoutiquedeBarbie 1.490 Ptas. CaballoyTrineo deBarbie 2.490 Ptas. 

1.990 Ptas. Patinadora 1.990 Ptas. Magic Nursery e/ mochila 1.990 Ptas. Juego 990 Ptas. 

990 Ptas. Juego 990 Ptas. Auto-Cross 1.990 Ptas. Camión Volquete 1.990 Ptas. 

Littel Pretty e/ salón belleza 1.490 Ptas. Juego 990 Ptas. Juego 990 Ptas. Excavadora 1.990 Ptas. 
Oícrtas válidas salvo omisión o trror tipográfico y basta agotar uistcocias 

;;JIDELJINTE SUS COMPRJISll 
TENEMOS CIENTOS DE ARTICULOS 
EN OFERTA A PRECIOS INCREIBLES 
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Más placas 
de aparcamientos 
para inválidas 

Sepan ustedes, amigos lec
tores, que el escrito que me 
ocupa tiene la intención de 
poner de manifiesto el alto 
grado de insolidaridad y atre
vimiento de un VECINO de 
nuestra ciudad. 

Semanas atrás, al ojear el 
espacio de opinión que el se
manario PUERTA DE MA
DRID incluye entre sus pági
nas, en concreto el número 
1.357, de seis de noviembre 
de 1993, y bajo el título «Pla
cas de aparcamiento para in
válidos», me encuentro con la 
indignación de un miembro 
de nuestra comunidad el cual 
se queja amargamente de que 
en su barrio han instalado 
sendas placas de reserva de 
aparcamiento para disminui
dos, y lo que es más grave, el 
beneficiario de tal concesión, 
transcribo literalmente, "· .. 
no tiene aparentemente nin
gún problema, al menos físi
co, ya que hace su vida nor
mal, como llevar a los niños 
al colegio, pasear, etc. Digo 
que no tiene ningún proble
ma, ya que no tiene muletas 
ni le tiene que ayudar nadie. 
Además este señor se va al 
pueblo todos los fines de se-
mana ... ». 

Primera incógnita: ¿Cuál 
será la calle en la que vive 
nuestro amigo? 

Segunda incógnita: ¿Cómo 
se llamará el «fingido» invá
lido que aparentemente no 
tiene ningún problema físico? 

Y tercera incógnita: ¿Cuál 
es el pueblo de destino del 
imaginario disminuido? 

Impresiones que me produ
ce la lectura del escrito que co
mento 

1. - Las placas de reserva de 
aparcamientos para disminui
dos en la ciudad de Alcalá de 
Henares, se conceden a perso
nas que no tienen ninguna ca
rencia, ya sea física o psíqui
ca. 

2. - El Ayuntamiento al ac
tuar de este modo traiciona los 
principios d~ objetividad, se
riedad e imparcialidad, pues
to que concede las placas de 
marras a quien le parece. Es 
un «cuasiprevaricador». 

3.- El beneficiario engaña, 
simula, interpreta, no es dig
no ¡ea! 

4.- Los inválidos «fingidos» 
no pueden llevar a sus hijos al 
colegio, tampoco pasear y 

PUERTA de Madrid 

además, por qué coña tienen 
un pueblo para visitar los fi
nes de semana. 

¡Ironías aparte! Conclusio
nes. 

1.- Cuando se vierten pala
bras en donde con ciertos ro
deos se está, veladamente, in
tentando decir que hay al
guien que valiéndose de arti
mañas poco deseables se ha 
beneficiado de un servicio 
«Social», identificar a los po
sibles infractores, ya no sólo 
de la norma sino también de 
la moral y confianza colecti
va, es justo y necesario, por 
si fuera preciso iniciar el pro
cedimiento oportuno para de
purar responsabilidades. 

De este modo se permite, 
de pasada, el derecho de répli
ca a la persona acusada de co
meter irregularidades (es un 
reflejo de nuestro Estado de 
Derecho). 

2.- En un país libre, el ejer
cicio de la libertad de expre
sión es el más sano, pero es 
más coherente acompañarlo 
de la información, para de ese 
modo no incurrir en despro
pósitos. 

Cualquier lnstituci.ón pú
blica, y el Ayuntamiento de 
Alcalá no debe ser una excep
ción, a la hora de resolver una 
petición, se atiene a la letra de 
la norma administrativa que 
regula dicho acto, es decir, 
antes de conceder una plaza 
de aparcamiento para dismi
nuidos físicos comprueba la 
deficiencia del peticionario (es 
el camino normal de todo ex
pediente administrativo). 

3.- El Art. 49 de nuestra 
Carta Magna dice literalmen
te: «Los poderes públicos rea
lizarán una política de previ
sión, tratamiento, rehabilita
ción e integración de los dis
minuidos físicos, sensoriales y 
psíquicos, a los que prestarán 
la atención especializada que 
requieran y los ampararán es
pecialmente para el disfrute 
de los derechos que este Título 
otorga a los ciudadanos». 

Abogo por el derecho del 
impedido a disfrutar de servi
cios que al resto son inaccesi
bles. Sepan que con este tipo 
de medidas no se quiebra el 
principio de igualdad, ya lo 
ha dejado lo suficientemente 
claro el Tribunal Constitucio
nal en reiterada jurispruden
cia: cuando se da un trato di
ferente a situaciones objetivas 
que son distintas, se está lle
vando a su máxima expresión 
el derecho a la igualdad. Di
cho de otro modo, no son 

iguales una persona disn...•~n_... 
da que otra que no lo está, y 
si este último no lo ve claro, 
¡a mutilarse, caray! 

Francisco ARMAS 

Aparcamiento 
para minusvalidas 
(Contestación 
a un vecino> 

Ante la carta que mandó 
usted a esta sección, me gus
taría hacerle una serie de 
aclaraciones: 

1.- En su día tuve que 
adaptar mi coche a mi grado 
de minusvalía con el corres
pondiente desembolso de di
nero. 

2.- A la hora de solicitar di
chas placas se tiene que entre
gar la documentación perti
nente que acredite tu grado de 
afección. 

3.- El lugar exacto de ubi
cación de dichas placas lo de
cidió finalmente el personal 
municipal. 

4. - Que ande solo y no ne
cesite ayuda no significa que 
no tenga ningún tipo de mi
nusvalía, estoy decidido a en
señar mi miembro afectado, si 
ello es necesario. 

5. - El deber de un automo
vilista es respetar las señales 
de tráfico. Por lo tanto, cada 
vez que esto no ocurra llama
ré a los agentes municipales. 

6.- Las señales de aparca
miento no violan el derecho a 
la intimidad. Una persona es 
libre de ir cuando quiera y 
donde quiera sin tener que 
dar explicaciones a nadie, y 
menos a sus vecinos. 

7.- Por último, creo que 
antes de hablar y «lanzar las 
campanas al vuelo», por fa
vor, infórmese bien y, si tie
ne alguna duda, acuda a la 
concejalía de Urbanismo, ubi
cada en el ayuntamiento. 

José LLAMAS 

¡Pobre señorías! 
Todos los parados, jubila

dos y trabajadores debería
mos hacer una colecta para 
nuestros pobres políticos que 
pasan penurias los últimos 
días de cada mes, pues las 
575.000 pesetas que ganan 
mensualmente no les alcanzan 
para finalizar el mes. ¡Menos 
mal que los viajes en Renfe o 
Iberia les salen gratis, pues, si 
se los tuviesen que pagar, el 
sueldo no les alcanzaría al día 
15 de cada mes! 

No sé cómo algún partido 
ha podido pedir que a sus se
ñorías, incluido el presidente 
del gobierno, se les redujese el 
sueldo en un 10 por ciento, a 
lo que el resto de los partidos 
(PSOE y PP) han dicho que 
nones, pues a los senadores de 
provincias, con un sueldo de 
575.000 pesetas no les alcan
za para llegar a fin de mes. 
Pero claro, como estamos en 
crisis, nuestros políticos sí vo
tan a favor de congelar los sa
larios de los trabajadores. V o
tar a favor de reducir las pres
taciones por desempleo. Votar 
a favor de reducir las presta
ciones de la seguridad social. 

El próximo año todos los 
jubilados, parados y trabaja
dores veremos reducidos 
nuestros salarios en más de un 
10 por ciento para levantar la 
economía del país. 

Señor presidente, señores 
ministros y señores políticos, 
den ejemplo de solidaridad, 
pues ustedes deben ser los pri- . 
meros en apretarse el cinturón 
(y no precisamente apretárse
lo para encoger el exceso de 
barriga). 

Por favor, ¿cómo se puede 
decir que, con un sueldo de 
575.000 pesetas, no se alcan
ce a final de mes, cuando hay 
pensionistas con una pensión 
de menos de 40.000 pesetas, 
cuando hay parados que co
bran menos de 50.000 pese
tas, y no digamos de las fami
lias que no tienen ningún in
greso porque han agotado el 
subsidio de desempleo y no 
encuentran trabajo? Den 
ejemplo. 

Roque LOPEZ OLIVER 

suFORD en 
Alcalá Motor 
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VENTAS: --el Ecas de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER: 
el. Daoiz vVelarde, 11-Tlf.: 880 82 15 

DUPLEX EN LAS ROZAS 
POR TRASLADO, VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

' 3 habitaciones ' Garaje ' Piscina ' Basket 

Telf.: 883 31 65 y 908/72 33 01 

20 de noviembre de ,991 



AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
P;. 

~ 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

O FER TON 
ORDENADOR 

48& DX 33 lntel 
4Mb. RAM 
Disco duro usa Mb. 
SVGA COLOR t4 .. 

VESA LOCAL BUS 

165.1!0 
486 DX 50 
-186 DX2 66 

I\ \ 'º 1'11.l lUO 

190.4.35 
204 . .348 

Tenemos otras ofertas 
Te esperamos en: 

Centro Informático Complutense 
Paseo de la Estación, 7 

Alcalá de Henares (Madríd) 
Tel.: 889 04 76 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 230 CE 
<COUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
nrs. : 880 10 12 908 112 33 01 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

PllTE Y DECORE SUS PROPIOS MUEBLES, 
LAllPAUS Y OTROS OBJETOS 

DECOUnvos PAIA su llOCAR 
SleDcil, escayala (belenes y otras), mamoliados, 
drapeados, pintma sobre telas .. . Otras téc:nicas 
d . J uan Gómez, Nº 1, 2° B (Edificio Straus) 

Junto al Parque O'Donncll 
Lunes mifrcoles, viernes de 4'30 a 7'30 

T e lf.: 889 1 3 5 2 

20 de noviembre de 199J 

Primer análisis: es de sobra 
conocido el hecho de que si en 
1982 el PSOE consiguió cambiar 
el rumbo político de España fue 
gracias a su solidez interna, a su 
plena identificación con un mo
delo político-ideológico que hoy 
parece yacer agónico en las tela
rañas de las Casas del Pueblo, 
además de subidos por entonces 
a un tren que comenzaba a avan
zar sobre unos raíles cimentados 
sobre una situación nacional que 
exigía firmeza, voluntad de par
ticipación y disciplina sólida 
contra todo aquello que no esta
ba encaminado a respetar la ma
yoría que el pueblo había depo
sitado a modo de convencimien
to hacia una ilusión que empeza
ba desde la alegría observada en 
los viejos militantes del PSOE 
pasando por quienes sumados 
voluntariamente al proyecto so
cialdemócrata que defendía el 
partido confiaban en que el país 
podía cambiar, podía, como hoy 
lo está consiguiendo pese a la si
tuación negativa que a todos nos 
afecta, ser una nación identifica
da con el rumbo internacional, 
ya bien desde su plena integra
ción en Europa, ya desde el co
razón mundial donde se debate 
el futuro y presente de la huma
nidad. Además de coadyuvar a 
que el desarrollo no fuera un 
simple objeto imaginario, sino la 
razón primera que exigen los 
ciudadanos de un gobierno com
petente. 

Han transcurrido once años. 
El Partido Socialista Obrero Es
pañol ha notado el quehacer po
lítico. Digamos ha triunfado, 
primero, por la consolidación del 
modelo político que le valió en 
1982 ser alternativa de gobierno 
frente a un centrismo sin lideraz
go fijo , cabizbajo sobre la reali
dad del país de entonces y car
pintero, finalmente , del ataúd 
que cargó el cadáver político de 
v arios de sus dirigentes. Y sin 
embargo, la consolidación de ese 
modelo que aupó el triunfo socia
lista ha comenzado a sufrir la 
met ralla de una serie de alterna
tivas , propuestas de modifica
ción, cambios sobre su génesis y , 
como marasmo más peligroso, 
d i stintos grupos , grupúsculos y 
sectores nacidos dentro del mis
mo PSOE empiezan a demandar 
distintos cambios que explican 
ya por su propia dificultad lo que 
sucede en un partido acostum
brado a los silencios: el socialis
mo español no está pasando por 
una crisis de conciencia, sino cri
sis de identidad, si bien los efec
tos que se derivan de ambos es lo 
que está generando confusión, 
equívocos , desorientación para 
su militancia de base y en últi
mo término un claro defecto: la 
pérdida de lealtad a las figuras 
políticas que fueron antaño pro
tagonistas indiscutibles del dise
ño socialista en los tiempos en 

PSOE, futuro J presente 
que el PSOE pretendía no ser 
simplemente una utopía contra 
la pobreza, sino puente sobre el 
que deseaban caminar las clases 
más desfavorecidas. 

Basta ante esta situación augu
rar los peores desenlaces a que 
puede culminar este partido: pri
mero , perdido el concepto de so
lidez interna y con ello lo enten
dido como unidad de partido, el 
PSOE puede ser rehén de quie
nes, deseosos de otro partido po
líticvo más próximo al centro y 
de corte liberal, provoquen in
ternamente una ruptura y en 
consecuencia la desaparición del 
modelo ideológico que han man
tenido hasta este tiempo. Y su al
ternativa de liderazgo vendría 
desde la defenestración de todos 
los compañeros que avisados so
bre esa pretensión comienzan a 
discrepar sobre lo peligroso que 
supone traicionar un pensamien
to político en aras de unos crite
rios puramente electoralistas. Se
gundo, si bien dicha ruptura no 
se produjera sí cabría anticipar 
la posibilidad de que el PSOE 
empiece a caminar a modo de 
parque jurásico, en el que el con
cepto socialdemócrata sería sa
crificado en beneficio de los líde
res de tal o cual sector, conoce
dores del presente y pasado de los 
militantes, que, sensibilizados en 
torno a un líder convincente, 
pueden conformarse con la rup
tura de la génesis del socialismo 
español, además de desentender
se de su consecuencia más pre
tendida: un partido convertido 
en simple máquina electoral. 

Es a partir de esta preocupa
ción donde debe iniciarse el re
planteamiento sobre el modelo 
futuro del Partido Socialista, un 
modelo que integre, que englobe 
la opinión de sus militantes alre
dedor de una idea única y sóli
da: el PSOE y su trayectoria his
tórica cerca de la izquierda, el 
pueblo trabajador, la clase nece
sitada. De si la militancia polí
tica ha de entenderse como un 
simple compromiso temporal que 
no entraña ninguna resp1onsabi
lidad, ya que en períodos electo
rales sería más fácil acudir a las 
listas de desempleados para con
tratar a los responsables que pue
dan suplir las funciones de un 
militante vigilante, que respeta 
unos estatutos, está identificado 
con unos principios ideológicos 
y participa con su interés por la 
consolidación de unos ideales 
sentados sobre la base de más so
lidaridad, más igualdad y todo 
cuanto signifique entregarse por 
unos criterios utópicos de lucha 
por la integración de las clases 
que suspiran atadas a las espe
ranzas. 

Quizás a estas ideas cabría 
también aµadir una considera
ción, pues abierto el debate que 

ha de conducirnos a esos objeti
vos para retener, en fin, el PSOE 
que reclama la sociedad, saber 
qué fundamentos han de consi
derarse como más idóneos y 
adaptados a cualquier posible 
cambio a que aspire nuestro tren 
de izquierdas. Y sobre este aspec
to, si bien no ligado enteramen
te a su núcleo, sí nos puede ser
vir como hilo conductor uno de 
los principios de la filosofía em
pirista, a saber: que causas simi
lares producen efectos similares. 

Hemos de saber que los once 
años de gobierno socialista han 
conformado una nueva sociedad 
que empieza a mirar hacia un 
horizonte en el que las priorida
des que se observan nos obligan 
a replantear el modelo social que 
se ha defendido desde 1982, bien 
desde el cambio del mismo mo
delo o su continuidad pero ya 
profundizando en los criterios de 
solidaridad a favor de los secto
res que por fallos que no se ha
bían previsto hoy sufren el retra
so consecuente de parte del rápi
do avance que ha experimenta
do el resto de la sociedad. 

Por otra parte hemos de saber 
que la realidad política del país 
ya no continúa agazapada en los 
temores que hace años fueron ar
gumentos contra tal o cual for
mación política, sino en la libre 
competencia entre partidos. De 
ahí que nuestro temor sobre qué 
ha de argumentarse para conti
nuar siendo el partido de iz
quierdas más cercano a la situa
ción actual de España debe fun
damentarse en el hecho de que ya 
hay otras formaciones políticas 
que pueden arrebatar la mayoría 
socialista. Y por tanto debemos 
cohesionar nuestros objetivos a 
partir del deseo de los ciudada
nos. Amén de saber que todo 
cuando no signifique respetar los 
estatutos del partido debería in
mediatamente erradicarse. 

Finalmente hemos de procurar 
no dejarnos ahogar con las pre
tendidas mayorías que se vocean 
son de tal o cual líder, sino cada 
militante ha de ser cirujano de 
los cambios que han de operarse 
en un partido político serio y 
abocado a los cambios perma
nentes en sus estructuras inter
nas. Ceñirnos a los criterios 
constructivos y no a los pavoneos 
de quienes en períodos señalados 
calientan motores para conseguir 
sus objetivos particulares y más 
tarde desentenderse de las labo
res de un militante decidido y 
con sanas ambiciones. 

Estos deben ser parte de los 
cambios sobre el presente y futu
ro de un modelo ideológico que 
reclama mayor responsabilidad y 
lupa de engrandecimiento de la 
unidad socialista. 

Pedro FUENTES BENET 
Militante del PSOE 

PUERTA de lladrld 



La fiesta de la .Almudena 
Madrid tiene tres millones 

de habitantes y el resto de la 
provincia dos. Madrid es un 
municipio y el resto de la pro
vincia alrededor de ciento 
ochenta. La Almudena es fies
ta local del municipio de Ma
drid y no del resto de la pro
vincia. Todas estas son verda
des objetivas, pero el centra
lismo madrileño, tan cerril co
mo arraigado, sigue empeña
do en fastidiarnos y menos
preciarnos al cuarenta por 
cien de los ciudadanos de la 
provincia que no gozamos de 
ladicha de vivir en Madrid
Madrid, como estúpidamen
te dicen algunos. Poco impor
ta que se trate de expolios in
justificables como el del 
INAP, el del gentilicio com
plutense o el de la propia his
toria medieval de la ciudad, 
o bien de detalles simbólicos 
como cuando los periodistas 
de la capital hablan de «nues
tro alcalde» o de •cnuestro 
ayuntamiento» para referirse, 
claro está, a los de Madrid; el 
centralismo es tan voraz que 
se zampa todo lo que pilla, 
aunque se le atragante. 

Pero volvamos con el tema 
de la Almudena, festividad in
sisto en el municipio de Ma
drid y sólo en el municipio de 
Madrid, por más que Telema
drid, la televisión presunta
mente provincial, hablara 
continuamente de día festivo 
y de puente y organizara un 
especial informativo olvidán
dose , al parecer, de que sólo 
afectaba a una parte de su 
área de cobertura. ¿Por qué, 
me gustaría saber, Renfe apli
có horarios de día festivo en 
el servicio de cercanías cuan
do son muchos los madrileños 
que trabajan fuera de su mu
nicipio (y por lo tanto no 
hacían fiesta ese día) y son 
muchos también los que se 
desplazan entre distintos mu
nicipios diferentes de la capi
tal, como Alcalá y Torrejón, 
por ejemplo? ¿Por qué en mu
chos centros de trabajo de fue-

Gacetillas complutenses 
ra de Madrid se aplican las 
fiestas de la capital y no las 
propias locales de cada muni
cipio en cuestión? Y si repro
bable es esta práctica en las 
empresas privadas, ¿qué me 
dicen de lo ocurrido en orga
nismos públicos tales como los 
restos del IN AP que aún per
manecen en Alcalá, que hicie
ron fiesta el día 9 de noviem
bre sin el menor sonrojo? 

Puede que este tema no sea 
importante, pero sí que resul
ta irritante este continuo me
nosprecio hacia Alcalá y ha
cia el resto de las poblaciones 
de la provincia; al menos, lo 
es para mí. 

Zapatero, a tus zapatos 
No es la primera vez que 

desde estas páginas critico el 
afán de nuestros políticos lo
cales por jugar a los diputados 
en vez de dedicarse a hacer 
aquello para lo que fueron ele
gidos, es decir, gestionar el 
ayuntamiento y procurar que 
la ciudad funcione mejor; pe
ro su tesón, digno por supues
to de mejores empeños, me 
obliga una vez más a sacar a 
relucir este tema. 

Tengo.ante mí un cartel fir
mado por Izquierda Unida de 
Alcalá en el cual se denuncia 
que el pleno del ayuntamien
to del 19 de octubre pasado 
rechazara una propuesta de 
esta coalición relativa a la in
mediata puesta en libertad de 
los insumisos presos, a la des
penalización de este delito y 
al apoyo a varios insumisos 
recientemente juzgados en 
nuestra ciudad. Y o, qué quie
ren que les diga, tengo sobra
damente clara una cosa inde
pendientemente de mi discre
pancia con la cuestión de fon
do ya que, como es sabido, es
ta coalición apoya a los insu
misos mientras que yo no: A 
mí me parece totalmente nor
mal que los concejales de Iz
quierda Unida, como ciuda-

danos que son, expresen li
bremente su opinión sobre 
todo aquello que les preocupe, 
pero siempre y cuando no 
estén ejerciendo como conce
jales alcalaínos, ya que enton
ces la cosa cambia por 
completo. 

¿Por qué? Pues por algo 
tan sencillo como que el ayun
tamiento no es un parlamen
to en miniatura (aunque esto 
le gustaría sin duda a más de 
uno) sino el organismo res
ponsable de la gestión de la 
ciudad, por lo que en el mis
mo está de más todo aquello 
que no esté relacionado con 
esta responsabilidad. Ocurre 
además que los ayuntamien
tos no tienen la menor com
petencia en estos temas, por 
lo que proponerlos en un ple
no está completamente de más 
y tan fuera de lugar como si, 
pongo por ejemplo, en una 
reunión de una comunidad de 
vecinos uno de ellos propusie
ra a la junta la condena, pon
go por caso, del bloqueo nor
teamericano a Cuba ... Amén, 
claro está, de que esta inicia
tiva resultaría ser completa
mente inútil. 

Nunca me hartaré de de
cirlo: En los ayuntamientos 
debe primar siempre la ges
tión sobre la política ya que, 
si los ciudadanos han coloca
do allí a sus veintisiete con
cejales, no es para que se de
diquen a emular a Cánovas 
y a Sagasta discutiendo sobre 
ternas que nada tienen que 
ver con la ciudad, sino para 
que arreglen las calles y las 
mantengan iluminadas y lim
pias. Fuera del ayuntamien
to estos concejales podrán 
obrar, por supuesto, como 
mejor les parezca, pero den
tro de él su única obligación 
es la de trabajar por una ciu
dad mejor; todo lo demás, se
rá pura y simple demagogia 
que además en la práctica no 
servirá para nada. 

Acervo sigue adelante 
Discretamente, casi a la 

chita callando, la revista 
ACERVO ha sacado a la calle 
su tercer ejemplar con la nu
meración doble correspon
diente a los volúmenes 3 y 4, 
lo que supone la consolidación 
de una publicación que nació 
hace ahora casi un año con 
la voluntad de dar a conocer 
toda una serie de trabajos 
históricos sobre nuestra ciu
dad en el deseo de promover 
un mayor conocimiento de 
la misma. La iniciativa, por 
supuesto, no puede ser más 
loable, y los resultados de la 
misma hay que juzgarlos no 
sólo como positivos, sino tam
bién como muy meritorios 
y dignos a juzgar por la ma
nera casi artesanal (poderoso 
caballero es Don Dinero) con 
la que la asociación Brocar 
se ve obligada a afrontar la 
siempre difícil aventura edi
torial. 

Dos son los artículos que 
trae este ejemplar, uno de 
Carmen Román Pastor (¿pa
ra cuándo la publicación de 
su tesis doctoral sobre la ar
quitectura conventual de Al
calá?) acerca del recinto amu
rallado de Alcalá en la Edad 
Media, y otro de Consuelo . 
Gómez López sobre la decora
ción interior que con carác
ter temporal se ejecutaba en 
las iglesias de Alcalá con mo
tivo de solemnidades y fies
tas religiosas. Estos dos tra
bajos, que no pueden serpa
sados por alto por nadie que 
esté interesado en la historia 
de la ciudad, se unen así a 
los publicados en los anterio
res números formando entre 
todos una aportación notable 
ya a los estudios históricos 
alcalaínos. 

Es de esperar, por supues
to, que esta dinámica conti
núe en un futuro y que 
ACERVO siga cumpliendo 
con la misión que tiene 
encomendada. 

José Carlos CANALDA 
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Las confidencias de Don Miguel 

Siempre la cruda verdad acalla 
la mera palabrería, Op, Ordin. nº 27 

Después del Pleno Extraordinario del anterior martes, del día 9, vamos al pre
sente con un cierto amargo regustillo. Se va subsistiendo a base de victorias pí
rricas. Los Presupuestos del 93 se aprobaron (ya está bien, en noviembre) con 
el apoyo por omisión de ro. Y las tasas e impuestos para el 94 con la activa pro
puesta de ro. Para que luego digan que no se gobierna desde la oposición. Lásti
ma que un excesivamente alto porcentaje del Presupuesto sólo sirva para pagar 
intereses y principal de las excesivas deudas contraídas. Claro que no se les po
drá pedir más si no lo saben hacer mejor. Ya aprenderán los unos y aprendere
mos los otros. 

También sirvió el Pleno 
para que se arreglase el des
garrón del PP con el jura
mento de los cuatro conceja
les , a los que hacemos llegar 
nuestros mejores deseos. Pe
ro ahí no van a terminar los 
problemas peperos. El Co
mité Nacional ha devuelto el 
rosario de su madre a nues
tro contertulio Santos Mer
cader. Y en la resolución se 
vierten críticas de tal enti
dad que suponemos darán 
tema para hablar y ronchas 
para rascar. Esperemos que 
todo sea para bien y muy es
pecialmente para que defini
tivamente nos vayamos en
terando de que en los parti
dos políticos, en las Admi
nistraciones, en el Gobierno 
y en la vida española debe ya 
irse introduciendo algo que 
se llama democracia. Por 
mandato constitucional. Al
go de lo que demasiadas gen
tes con vara de man.do no 
parece quieran enterarse. Es 
posible que a golpe de reso
luciones -o de autos y sen
tencias si fuera preciso- es
ta norma obligada vaya pa
sando a ser de uso común y 
obligado. 

Como es habitual a la ho
ra del Pleno estaban ocupa
das las puertas del Ayunta
miento por grupos de funcio
narios reclamando lo de con
venio, ya y el cumplimien
to del acuerdo marco. Pero 
pronto se cansaron, es lógi
co. Y tras lucir sus pegatinas 
en el Salón, rápidamente 
abandonaron haciendo so
nar sus pitos y coreando con
signas a lo largo de los pasi
llos. Siguió el tranquilo Ple
no con el expediente de ce
sión de parcelas para esas vi
viendas sociales de alquiler 
en «La Rinconada»; la con
vocatoria de concurso para 
un nuevo aparcamien~o sub
terráneo, esta vez por San 
Vidal; la definitiva aproba-
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ción de dictamen sobre la 
Casa del Pueblo y su remo
delación, momento en que la 
portavoz del PP aprovechó 
para pedir igual agilidad de 
tramitación en otros simila
res casos; quedó sobre la me
sa el dictamen para modifi
cación, o sea subida, de las 
tarifas de taxis; hubo algún 
escarceo al tratar de la apro
bación del convenio relativo 
a la financiación, o sea subi
da, de los transportes urba
nos, cuando IU pidió una 
subida equivalente al IPC y 
no el 7 % como se ha pro
puesto, a lo que el concejal 
V elasco dijo que la subida es 
del 2'93 % , lo que yo tampo
co me creo; hubo quejas 
cuando se trató del concur
so del asunto de la Grúa Mu
nicipal por la prórroga de 
contrato con la actual Em
presa, y las hubo por esa ma
nía de dejar todo para últi
ma hora en lugar de gestio
nar más previsoramente. Y 
pronto nos metimos en las 
-muchas hoy- proposicio
nes de los Grupos Políticos, 
con la carga que suelen todas 
ellas llevar. Por cierto que 
después de tirarse todos los 
trastos a la cabeza no hace 
mucho con el asunto regla
mentario-interpretativo de 
lo que son ruegos, pregun
tas , mociones proposiciones 
o propuestas, en clara inco
herencia hoy se vuelve al to
tum revolutum y a todo, sal
vo finales preguntas y rue
gos, se califica como propo
siciones. Para ese viaje no sé 
para qué gastamos , días ha, 
tanta alforja. 

Y a fe que había temas 
más que interesantes. Hubo 
unanimidad en la cuestión 
de apoyar a la Federación de 
Municipios en su petición de 
ayudas económicas , como es 
normal; discusiones y pro
puestas de ambas oposicio
nes en la solución a los pro-

blemas de transporte y segu
ridad para los bachilleres 
vespertinos del «Isidra de 
Guzmán»; nuevamente una
nimidad al tratar de la fu
tura ubicación de la nueva 
presa en el río Sorbe así co
mo antes la hubo al formu
lar la liquidación de la deu
da que con la Mancomuni
dad tiene este municipio. Y 
se llegó al momento más po
litizado del Pleno, cuando se 
leyó una proposición de IU 
sobre la política económica 
nacional y las futuras movi
lizaciones sindicalistas y 
estudiantiles. 

No vamos a poner dudas 
de tipo reglamentario -se 
invirtieron horas en un an
terior Pleno- sobre la con
veniencia y competencia de 
un Pleno Municipal sobre el 
grave tema. Pero anunciada 
por el Portavoz socialista la 
negativa votación en la pro
posición, como es lógico por 
una parte y con la retórica 
palabrerera al uso en la por
tavocía por otra, así como la 
abstención del grupo conser
vador, antes de dar paso a la 
votación y después de dispa
ratar hasta mencionando a 
Confucio, tomó la palabra 
fuera de turno un tipo de 
mucho cuidado, un tipo de 
Noblejas que las suelta como 
puños, un tipo que no se ca
sa con nadie; ni antes ni aho
ra, que tiene un nieto que lo 
tiene loquito. Y el tal tipo, 
de nombre Magdaleno, al 
que todos por múltiples ra
zones -posiblemente por 
una trayectoria manifiesta 
honestidad, de honradez 
plena y a machamartillo
respetan y escucha, dijo al
go así como que se puede 
hablar y hablar pero la ac
tual situación social, está 
ahí, y nadie puede negar 
que «la lucha que tuvimos en 
la dictadura la estamos per
diendo hoy. Y eso nos debe 

preocupar a todos». Verdad 
de tal calibre puso en todos 
el silencio sin que ningún 
charlatán osase pedir la 
palabra. 

El Pleno, a mi parecer, 
terminó ahí, se cerró con 
la sentencia de este señor 
toledano que poco habla, pe
ro cuando lo hace, arrasa. 
Aunque luego se aprobaran 
propuestas sobre la preven
ción de incendios en nues
tro Hospital, o el darle a una 
de nuestras calles el nombre 
de Severo Ochoa o la de re
clamar en las negociaciones 
con la Unión Europea el 
apoyo a nuestro municipio 
como Zona Industrial en 
Declive. 

Termina el Pleno. Como 
terminó la semana con el ja
rro de agua fria que nos echó 
la Comisión Europea. Ya 
pueden contarnos aquí que 
hemos tocado fondo. En 
Bruselas nos dicen que se
guirá el paro subiendo has
ta 1995. Que seguirá la rece
sión con mínimos crecimien
tos. Que se mantendrá, prac
ticamente, la inflación. Y 
también los niveles del défi
cit público. Que de entrar 
con igualdad en la Unión 
Monetaria, nada. Vamos, 
que seguimos siendo el tra
sero de Europa, aunque nos 
cuenten milongas. 

Y como empezó otra se
mana con una subida del 
IPC del 0'4% que nos vuel
ve a la triste realidad. Tan
ta subida de tasas, para ta
par un roto, sirve, entre 
otras cosas, para provocar 
una excesiva subida del ín
dice de precios que nos ale
ja, definitivamente, de las 
previsiones gubernativas. 
De todas formas queda el 
tonto consuelo, para mu
chos, de que otros están 
peor, a falta de mejores con
suelos . Recordé las palabras 
de Magdalena. 

Menos mal que, olvidan
do aquello de «por San 
bias ... » ya están aquí las 
cigüeñas desde la pasada 
semana. Si os dais un pa
seo por nuestra Plaza y mi
ráis hacia la espadaña de 
San Ildefonso las veréis y 
las oiréis. En todo caso me
jor será mirar hacia arri
ba para procurar olvidar, 
al menos momentaneamen
te, lo que vemos a ras de 
tierra. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Por fin. Ya se ha animado el 
!>eñor Corcuera. Han muerto 
en la carretera dieciséis mucha
chos mientras corría la larga y 
cálida fiesta de un fin de sema
na, a continuación las encues
tas han dado la voz de alarma 
y, dicho y hecho , se ha puesto 
en marcha a toda velocidad la 
aplicación de la famosa ley. Un 
vendaval de policías, sirenas, 
chispazos azules , identificacio
nes y registros ha invadido el 
proceloso bosque de las disco
tecas madrugadoras, de los co
ches con dieciséis válvulas y de 
ese asfalto húmedo de alcohol y 
sangre , sobre el que ha caído el 
brazo armado de la susodicha. 
Y o me imagino que habrá da
do con ella -quiero decir con 
la ruta- siguiendo algún re
guero de pastillas , de ésas que 
llaman de diseño a las que ha
brá dejado caer. a lo tonto, al
gún enano infiltrado con dis
fraz de Pulgarcito. 

Acuérdense ustedes de que, 
allá por los sordos y ciegos años 
ochenta, en los templos de la 
modernidad furiosa y noctíva
ga _:_adjetivo que no nos tiene 
por qué remitir necesariamen
te a la nocturnidad y a la va
gancia- se preguntaban unos 
a otros: - y tú, ¿trabajas o di
señas?, como queriendo pre
guntar, seguramente, si traba
jan diseñando drogas de sínte
sis -que son mucho más finas 
que las otras, dónde va a pa
rar- o si diseñaban cómo vivir 
del cuento y del trabajo ajeno 
sin dar un maldito palo al agua. 

El caso es que sobre nuestros 
alegres muchachos de Valencia, 
Pamplona y Madrid han caído 
los primeros sopapos -es un 
decir- del Ministerio del In
terior tras los mortales acciden
tes de hace un par de fines de 
semana; igual que cae el guan
tazo del padre congestionado 
por la ira sobre el hijo que le pi
lla más a mano, cuando le cuen
tan alguna travesura vecinal en 
la que han participado todos 
sus chicos. 

Acciones como ésta son, sin 
duda, muy bien recibidas por 
buena parte de la ciudadanía. 

PUERTA de Madrid 

A contraviento 

La ruta del «Tiburón» 
A la gente -qué le vamos a 
hacer- le gustan más las accio
nes espectaculares y «ejempla
rizantes» que la labor firme, ca
llada y eficaz -por sostenida
aunque no brille. Dentro de 
unos meses, cuando ya nadie se 
acuerde del Informe Semanal 
donde salían los entierros, las 
lágrimas y los ¡ya basta! -y 
cuando hayan caído el doble de 
víctimas en accidentes espacia
dos y sin escándalo- nadie se 
acordará de que existe al otro 
lado de nuestras fronteras de 
tresillo y televisión el «temible» 
chum-chun de la ruta del baca
lao. 

El bacalao es un pez inoce~
te y exquisito cuando lo prepa
ran, como Dios manda, al pil
pil o en cualquiera de sus múl
tiples variedades. Aunque 
siempre quede un poco salado 
para mi gusto. Por razones de 
salud -y no por llevar la 
contraria- como con muy po
ca sal desde hace ya unos cuan
tos años. 

El nombre de bacalao 
-sustituida convenientemente 
esa infame letra k que le han 
colocado en medio, siguiendo 
con toda probabilidad la con
signa de los que odian el latín 
y andan vaciando cuidadosa
mente de cultura toda la ense
ñanza española- está muy 
bien traído. El bacalao es un 
pez pequeño y estoy seguro de 
que ha nacido para perdedor o 
para ser chico de los recados; 
que el chico de los recados sale 
siempre de la juventud aún sin 
madurar, con o sin gorra, y se 
le acaba matando en cuanto nos 
trae la primera noticia que no 
nos gusta. 

En cambio, para que vean 
ustedes, de la ruta del tiburón 
no quiere hablar nadie. Ni Cor
cuera, ni Rosa María Mateo, ni 
los sindicalistas. Ni siquiera el 
cura de la parroquia. Salvo yo, 
que ando siempre un poco des-

colocado de sitio espiritual e, 
incluso, de vacaciones durante 
este mes imposible según los 
baremos establecidos por la in
mensa mayoría de los trabaja
dores fijos. Naturalmente, a mí 
-ya ven qué cosas- la ruta 
del tiburón es la que más me 
preocupa. Me preocupa muchí
simo más que la otra, aunque 
amlfas me preocupen. Los tibu
rones tienen unas fauces de ma
yor cuidado y en ellas cabe de 
todo: fraudes, comisiones ilega
les, narcotráfico a gran escala 
y, en perfecto maridaje con al
gunos bancos, ciertas operacio
nes de blanqueo de ese dinero 
que tiene el mismo color que la 
conciencia de los usureros. 
Creo que caben hasta especula
ciones con la tierra, el agua y 
el oxígeno mismo que respira
mos. Los tiburones tienen sus 
inmensas panzas blancas llenas 
de dólares USA, marcos alema
nes, yenes amarillos y pesetas 
rubias españolas, obtenidos 
limpiamente tras meter -pre
vio pago de su importe- tone
ladas de mortal polvillo blanco 
dentro de las venas de nuestros 
barrí.os más desasistidos y olvi
dados o en el perdido olfato de 
nuestra juventud más exaspera
da y descreída. 

Del tamaño de los dientes de 
estos escualos saben muchísimo 
nuestros hijos pequeños que, 
como es bien conocido, jamás 
abren el libro de Naturales por 
la página de los peces gordos 
pero, en cambio, se saben de 
memoria la famosa película de 
Spielberg y hasta las cinco o 
seis secuelas de serie zeta que 
han pasado por T elecinco como 
contribución de esta cadena te
levisiva a la cultura, entre con
curso y concurso o entre mor
bo y morbo, que ya no me 
acuerdo muy bien. 

Además, y al lado de esta 
fauna voraz y rapidísima que 
se traga sin masticar todo lo 

que se pone en camino y que 
hace la digestión para que 
siempre resulte en su provecho, 
hay otras variedades de menor 
tamaño pero no menos feroces 
que cuando divisan carne tier
na enfilan su aleta negra con
tra ella y se lanzan a por la pre
sa convencidas de su superiori
dad: con sus absurdos horarios 
para el ocio de los jóvenes que 
el lunes han de regresar al cas
tigo bíblico del trabajo en la fá
brica o las clases en la univer
sidad, con sus duchas de alco
holes de garrafa mezclados de 
mala manera contra el corazón 
y contra la cabeza; con sus ines
tables ataúdes de cuatro ruedas. 
En tales carnazas clavan sus 
dientes de sierra y eso les ali
menta y engorda que es una 
barbaridad. Tranquilamente. 

Por supuesto que todo es le
gal, así que no hay nada que 
objetar a esta carnicería en la 
que el pez gordo se come al chi
co y el tiburón se harta deba
caladillos. 

De manera que -ya les 
digo- a mí me pone un poco 
nervioso esto de ver a la mayo
ría silenciosa aplaudiendo a ra
biar cuando el Gobierno se po
ne, de pronto, a meterle mano 
al bacalao porque le ha pillado 
in fraganti y medio traspuesto 
en mitad de su ruta del fin de 
semana y, sin embargo, jamás 
escucho quejas solyentes o ge
nerales ni veo a nadie lamen
tarse de que la ruta del tiburón 
ande tan despejada y tan esca
sa de presupuesto a la hora de 
habilitar medios para su con
trol. Lo que más nervioso me 
pone, sobre todo, es lo bien vis
ta que está por casi todo el 
mundo la ruta del tiburón. 

A lo tiburones, que no pisan 
casi nunca el peligroso asfalto 
porque tienen yate y su ruta de 
espuma sobre el azul de las 
aguas se diluye al poco tiempo 
de que hayan pasado por allí, 
-no sé si ustedes también se 
habrán dado cuenta- jamás 
los llevan a la «máquina de la 
verdad». No vaya a ser que los 
achicharre. 

Sergio COELLO 
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Inventario de chapuzas 
El rincón mejorable 

Paseo de los Curas en su es
quina con la puerta de Santa 
Ana. Desde siempre (y ya hace 
años) existe un terreno sin ur
banizar entre la acera y las fa
chadas, terreno que además es 
lugar abonado para la suciedad 
de todo tipo. Cuando llueve se 
convierte en un barrizal, y en 
primavera se transforma en 
una fértil selva tropical en mi
niatura. ¿Quién da más? 

Bromas aparte, lo cierto es 
que sorprende que a estas altu-

ras siga habiendo rincones en 
Alcalá tan abandonados como 
éste, máxime si tenemos en 
cuenta que sería muy fácil, y 
muy barato, arreglar este lugar. 
Cabría incluso, la posibilidad 
no sólo de embaldosarlo, que 
quedaría bien pero feo, sino in
cluso colocar algún alcorque, 
algún banco, algún adorno ... 
Las posibilidades son muchas, 
por lo que no se entiende que 
este rincón continúe como está 
ahora . 

........ CAN CE 
Suba a un coche que realmente cuesta lo que vale. 
Suba a un equipamiento por todo lo alto. 
Suba a unas elevadas medidas 
de seguridad. 
Suba a un Opel Vectra. 
Suba. 

OPELS 
L E E S P E R A M O S 

AGROGIL 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 / 48 .. ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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El venerable siervo de Dios 
Fray Francisco Jiménez de Cisneros 

«No coloquéis vuestra confianza en los príncipes 
y en los hijos de los hombres, porque no hay sal
vación en ellos». 

(Lord Stanford al entregar su cuello al verdugo). 

Algo así debió pensar el 
Cardenal Cisneros los días 
precedentes al 8 de diciembre 
de 1517, antes de pronunciar 
el «Inte, Dómine sperabi». 
Tras decir dónde tenía su es
peranza, es obvio pensar que 
no confiaba demasiado en el 
príncipe Carlos de Gante, al 
menos no podía fíar nada de 
la corte flamenca que le acom
pañaba, para cuyos compo
nentes la solidez moral del 
Cardenal era un obstáculo. Y 
Cisneros lo sabía. Había co
nocido ya cómo eran cuando 
el padre de Carlos, Felipe de 
Habsburgo «el Hermoso», an
duvo por aquí disputando la 
regencia de Castilla a su 
suegro. 

Mal podrían casar la pie
dad con la disolución, la in
tegridad moral con la corrup
ción , el profundo amor a Es
paña con el exclusivo egoísmo 
personal, el sentido total de 
búsqueda de los hombres más 
valiosos para cada empresa 
con el favoritismo y el nepo
tismo. 

Cisneros era la roca que ta
ponaba el camino de la corte 
de ambiciosos que, en aque
llos momentos, manejaba al 
joven Carlos. 

La fuerza de carácter del 
enérgico franciscano, su gene
rosidad, de que Alcalá puede 
ser la mejor muestra; su sen
tido de hombre de Iglesia, a 
la que dotó de medios para su 
defensa, crecimiento y cultu
ra, le hicieron acreedor a que 
se incoase proceso de beatifi
cación en 1633 y hasta se con
notasen varios milagros a él 
atribuidos hasta llegar a la de
claración de Venerable. 

El siglo XVIII y las subsi
guientes circunstancias de él 
derivadas en los dos siguien
tes, han eclipsado aquellas ac
tuaciones iniciadas en tiem
pos de Felipe IV en pro de la 
beatificación. No nos impor
ta en Alcalá que las declara
ciones oficiales tarden en lle
gar. Como decíamos en un ar
ticulillo que habíamos prepa
rado para estas fechas y que el 
celo del director de PUERTA 
DE MADRID anticipó al 23 
de octubre, en Alcalá está Cis-
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neros aferrado a los edificios, 
especialmente a la Magistral 
y la Universidad; al trazado 
de la zona universitaria, a los 
escudos, a los colegios innu
merables que de nuevo se re
cuperan, a la tradición que la 
Universidad actual siente so
bre sí sin perder sus propias 
trayectoria e identidad; a los 
nombres de calles de hombres 
ilustres forjadores o forjados 
al calor de las creaciones cis
nerianas, al orgullo ciudada
no por sus actuaciones, a la 
impronta que dejó en el amor 
a las artes y a la propia iden
tidad de los alcalaínos. 

Es evidente desde aquí, 
desde Alcalá, que pocas veces 
una tierra, ésta, ha dejado 
una huella tan profunda en la 
Historia; un hombre, Cisne
ros: enérgico estadista y con
fesor, fraile piadoso, cardenal 
ilustre sin perder la piedad, 
misionero universal; y una 
época brillante, el Renaci
miento, han conjugado mejor 
entre sí y han dado juntos un 
impulso más espectacular. 

No pueden concebirse por 
separado, son una perfecta 
trilogía que van, desde hace 
casi cinco siglos, inseparable
mente unidos. 

Y, afortunadamente, esa 
unidad se mantiene en el 
tiempo y en el recuerdo y en 
el quehacer. La proyección de 
Cisneros pervive en Alcalá. 
Afortunadamente, porque eso 
acredita que existe la memo
ria histórica y, con ella, la 
propia identid.ad. 

Por eso en la Alcalá de Cis
neros, o en el Alcalá de Cis
neros como recuerdo al maes
tro Azorín, no importa que 
todavía no haya pasado de 
Venerable Siervo de Dios y 
que los hombres no lo muevan 
y la Iglesia no tenga prisa. 

En el corazón de cada alca
laíno, y en el corazón de Al
calá, Fray Francisco Jiménez 
de Cisneros tiene un altar de 
culto permanente donde siem
pre arde el fuego de la grati
tud. 

Francisco Javier GARCIA 
GUTIERREZ 

Miembro de la 1.EE.CC. 

RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado , 

Terrazas , Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (9U> 2& 2& 02 • 2& 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 Ctra. MADRID·BARCELONA 

o RESTAURANTE La Era 
en 

!Jfa A Las santas de la Humosa 
cÓlt1nA CASERA - CARNES ºA LA BRASA 

ESPECIALIDAD EN FONDUE 
-COMIDAS DE ENCARGO-

Abierto: Viernes «Especial cocido LA EU» y cenas 
Sábado • comidas y cenas 
Domingo • comidas 

el La Fuente, 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

¡OFERTA CALEFACCION! 

Pídanos presupuesto sin compromiso. Y se lo financiamos 

• 

por CAJA MADRID •Fontanería 

1 ti • •Gas 
DS 8 8CIODeS • Calefacción 

Villalbilla, S. L. •Venta de material 
e/ . J osé Antonio. 23 - Teíl . y Fax: 88 j 00 li8 - Villalbilla (Madrid) 

Instale ahora su aire ncondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PAU VEHICULOS 

• .AIB.AD 8 
OOTALACION, REP.ARACION Y CARGA DE .AIRE ACONDICIONADO PARA VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) -Tlf. 88913 95 

20 de noviembre de 199! 



PUERTA ( de ftladrid ) ::::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ...................... . 
Casa de Socorro ......................... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ...••......•..•••.••• 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ............................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ..... . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado •..•.....• 
Protección Civil ......................... . 
Ayuntamiento . ........................... . 
Taxis ........•...•• ••••.•••......•.........•... 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ..... . ............. . .................. . 
Autobuses urbanos ..................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio ................................ . 
Correos y Telégrafos .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para tramitar DNI ............... . 
Casa de la Juventud ................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio .................. . 
Parque· Municipal de Servicios .... . 
Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...... . 
Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ....................................... . 
INFORMACU ALCALA ........•.•...• 
Oficina de Turismo ..................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) •.... 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .•••• ••..••••• 
Cementerio Jardín ........................ . 
Programa Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........... . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ........ . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
88815 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
880 60 85 
88139 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
88140 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTJUJUU:MOS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarcle, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Ben.ares (Madrid) 
TELYCC> e/ Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
;;~~-~~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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I 

Es cada vez más conocido que la 
lengua española resulta uno de los 
idiomas más importantes del pla
neta. Esto es así, no solamente por 
el número de personas que en el 
mundo la hablan y emplean como 
primera lengua de sentimiento, 
pensamiento y comunicación; sino 
por sus condiciones propiamente 
lingüísticas que la hacen -no hay 
que cansarse de repetirlo- bella y 
práctica. Las leyes nunca podrán 
imponer una lengua en el corazón 
de las personas. 

Bien, tras esta breve introduc
ción. nuestra lengua española cas
tellana, la que nos identifica y her
mana con esa macrosociedad his
panoparlante universal y nos dife
rencia de quienes no la saben; tu
vo una gestación remota y lenta, 
pero al mismo tiempo, sólida y efi
caz; virtudes que se manifestarían 
en pleno siglo XVI, prolongándo
se hasta la mitad de la centuria si
guiente. A este largo período que 
abarca más de cien años, los estu
diosos lo llaman eufónicamente: 
uSIGLO DE ORO» en función de 
la refulgencia que adquirieron to
das las artes, aunque, eterna para
doja, el imperio español en todo lo 
demás, era un desastre, como cuen
ta cualquier manual, sin entrar en 
mayores profundidades. 

Esta prestigiosa época pues, de
be ser motivo de orgullo -sin 
dudarlo- para todos los españoles 
e hispanoparlantes, dadas las altas 
cotas de enriquecimiento cultural; 
de creatividad y consolidación de 
las artes en gen.eral y de la litera
tura castellana en particular en 
cualquier género. Cuestión obvia 
e indiscutible. 

11 

De este modo, aprovechando la 
oportunidad que la XXXIII edi
ción del festival de cine de esta ciu
dad nos ofrece, queremos manifes
tar y comentar a nuestros lectores, 
la enorme relación existente entre 
el cinematógrafo y la lengua espa
ñola castellana; no precisamente 
por los meritorios doblajes de fil
mes extranjeros que posibilitan la 
masiva asistencia de público hete
rogéneo a las salas de exhibición, 
sino porque entre la invención del 
cine sonoro aquel 6 de octubre de 
19 2 7, hasta casi el final de la dé
cada siguiente, la industria cine
matográfica californiana, se inte
resó de tal modo por la captación 
de espectadores, que no dudó en 
filmar películas en castellano para 
que pudieran ser distribuidas en 
todas las comunidades hispanopar
lantes del orbe. Así, los magnates 
de Hollywood tuvieron en tal con
sideración a la lengua castellana 
que , aunque al principio, de sus 
propias películas, hacían versiones 
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o 

La lengua castellana 
en el 

travelling de Hollywood 

EL 

Anuncio publicitario de El presidio, una de las películas más rentables de 
todas las producidas en Hollywood en idioma castellano. 

en lengua hispana y, ante el pro
blema que desencadenó la llamada 
«guerra de los acentos» (debido a 
las distintas entonaciones y modis
mos de los pueblos hispanoameri
canos aplicados a diálogos y acti
tudes pensadas en inglés, que en
torpecían la distribución), no du
daron en buscar la pureza de la len
gua, pensamiento y mentalidad 
que la engendra, hallándola en Es
paña obviamente. De este modo, 
hacia 1930 eran guionistas y artis
tas españoles los que realizaban ín
tegramente las películas españolas 
pagadas por las más prestigiosas 
firmas de Hollywood. 

El éxito fue tan inminente que 
hasta la Alemania naz.i quiso com
petir con los EE.UU., llevándose 
a Berlín al director español Florián 
Rey y a la cantante y actriz Impe
rio Argentina, con el objeto de ha
cer películas en español. 

Así pues, la industria cinemato
gráfica norteamericana, sintiéndo
se -por supuesto- orgullosa de su 
nacionalidad y de su lengua angló
fona, por conseguir un potente im-

perio económico, motivó la apari
ción de una «EDAD DE PLATA» 
de la lengua española castellana, 
aunque su duración -entre pitos 
y flautas- no llegase a una déca
da. Empero no sólo Hollywood 
ejerció un papel difusor de nuestra 
lengua, sino que tal actitud -sin 
pretenderlo seguramente- tenía 
un sentido didáctico en los hispa
no parlantes y abrió posibilidades 
profesionales para guionistas y ac
tores que es conveniente recorde
mos aunque sea de forma 
elemental. 

Allí estuvieron por ejemplo Luis 
Buñuel; el humorista «Tono» y el 
dramaturgo madrileño Enrique 
Jardier Poncela de cuyos esfuerzos 
resultó la comedia en versión cine
matográfica «Angelina o el honor 
de un brigadier», la cual es consi
derada por la crítica especializada 
la mejor película en lengua caste
llana de los más de 150 largometra
jes que en Norteamérica se hicie
ron; resultando un número muy 
superior a las realizadas en otras 
lenguas: francés e italiano. 

~ A. . l . C. Simtsmo, a actnz vasca ns-
tina Montenegro desarrolló una 
importante carrera artística, pues 
acabado el fulgor del cine en cas
tellano, por la aparición del dobla
je, continuó en California hacien
do cine en inglés. Parecida suerte 
corrieron los actores catalanes Luis 
Alberni, Andrés Segurola o María 
Alba; Gregorio Martines Sierra, 
Catalina Bárcenas o Fortunio 
Bonanova ... 

III 

No sólo la lengua española cas
tellana estuvo de moda en Holly
wood, sino también la cultura es
pañola, pues se cuenta que casi un 
año antes de la aparición del cine 
sonoro con el filme «El cantor de 
jazz», tuvo lugar en la misma sala 
en la que se proyectaría la pelícu
la, el experimento llevado a cabo 
por los hermanos Warner, sonori
zando una película que llevaba por 
título en rotundo castellano «La 
fiesta» y, en ella, quienes hacían 
verdaderamente la fiesta era el gru
po de baile del sevillano Antonio 
Cansino, y una niña de unos siete 
años que bailaba sevillanas en el 
filme, era nieta de éste y tenía por 
nombre Margarita, haciéndose cé
lebre más tarde con el de Rita 
Hayworth. 

En resumen, amigos lectores, es
ta «Edad de plata» de nuestra len
gua en este siglo, es importante 
porque contribuye de forma ex-· 
traordinaria a la difusión, pureza 
y afianzamiento de esta lengua, en
nobleciéndola y situándola entre 
las más interesantes del mundo; al 
mismo tiempo que entró en cone
xión directa con el medio de comu
nicación artística más progresista 
de la contemporaneidad: el cine, 
vehículo de evasión, diversión y 
cultura aunque las películas ram
plonas de hoy, deformen esta 
verdad. 

Y ya para terminar, por ahora, 
es conveniente anotar que cuanto 
en este escrito se ha expresado es 
un hecho historiado y estudiado 
científicamente, por lo que adjun
tamos bibliografía especializada 
que ayude a los lectores interesa
dos a ampliar y precisar el tema. 
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A la izquierda, un momento de la presentación del convenoo. A la derecha, Miguel Angel Palmero, director gerente del IVIMA. 

can el objetiva de construir 318 viviendas de alquiler 

IVIMA y Ayuntamiento firmaron un convenio 
El IVIMA y el ayuntamiento de Alcalá firmaron el pasado 8 de noviembre un convenio de colabora

ción por el que se construirán 318 viviendas públicas en régimen de alquiler. El convenio fue suscrito 
por Miguel Angel Palmero, director-gerente del IVIMA, y florencio Campos, alcalde de la ciudad. 

Mediante este convenio el 
ayuntamiento de Alcalá cede 
el suelo , concretamente dos 
parcelas que suman 19.000 
metros cuadrados situadas en 
la Rinconada, y el Instituto de 
la Vivienda de Madrid finan
cia la construcción, con una 
aportación total de 2.300 mi
llones de pesetas. 

La adjudicación definitiva 
de las obras se realizará en es
te mes , comenzando la cons
trucción de las 318 viviendas 
inmediatamente después. El 
IVIMA ha previsto dos nue
vas Cláusulas en las construc
ciones que realice a pa-rtir de 
ahora: un seguro de 10 años 
para cubrir defectos de cons
trucción y un plan de mante
nimiento y conservación. As
pecto éste que en opinión de 
Palmero tienen que empezar 
a afrontar con mucho rigor». 

El 70 por ciento de estas vi
viendas es de 3 dormitorios y 
el 30 por ciento restante es de 

2 y 1 dormitorios , siendo su 
tamaño medio de 65 metros 
cuadradados. El coste del al
quiler oscilará entre las 
10.000 y las 20.000 pesetas y 
para aquellas familias que 
tampoco puedan pagar esta 
cantidad se concederán sub
venciones , para que el coste 
del alquiler no supere el 10 
por ciento de los ingresos. 

Estas viviendas irán desti
nadas a familias que ganen 
menos de 2 ' 5 veces el salario 
mínimo interprofesional. Y el 
proceso de selección de adju-

dicatarios, que se realizará 
durante el año próximo, será 
el sorteo y no la baremación. 

Según explicó Miguel An
gel Palmero, este programa se 
inscribe dentro de una amplia 
actuación, en el conjunto de 
la comunidad de Madrid, de 
construcción de 1.500 vivien
das de alquiler en los grandes 
municipios del área metropo
litana. El patrimonio del 
IVIMA en Alcalá es en la ac
tualidad de más de 3.000 vi
viendas , muchas de ellas an-

11 Centro de Desde l 9i<J rn . .\!cala 
~ Psicología Clínica 

y Escolar 
•LOGOPEDIA • DEPRESION • DISLEXIAS 
• RETRASO ESCOLAR • TERAPIA FAMILIAR Y PAREJAS 
• TRASTORNOS VOZ • PSICOTERAPIA INDIVIDUAL 

Mañanas de 12 a 2. Tardes de 4 a 8'30 
el Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 24 (previa petición) 

zona CABALLERIA ESPAÑOLA 

El tabaco, el alcohol , el stress, la polución, A cada caso, una solución . 
Llama al 882 75 75 o ven 

tiguas que se están remode
lando ahora. 

Florencio Campos recordó 
el programa electoral socialis
ta de 1991, en el que se pro
metía la promoción de 2. 000 
viviendas a lo largo de esta le
gislatura, cifra ésta que se ha 
modificado al alza: «Estamos 
ahora en un programa de 
3.000 viviendas que se pro
moverán a través del IVIMA, 
Empresa Municipal de la Vi
vienda y agentes sociales sin 
ánimo de lucro». 

Campos manifestó que el 
«arranque» de esta empresa, 
en las elecciones del 91, ten
drá su concreción en el 95. 
«La gestión ha sido muy com
plicada porque el suelo y la fi
nanciación no han estado des
pejadas hasta el 92. Hay algu
nos impacientes que creen que 
tener una vivienda de promo
ción pública es un sueño que 
se puede cumplir en 10 ú 8 
meses. Esa es una situación 
irreal. ( ... ) Todos los agentes 
públicos y semipúblicos que 
estamos comprometidos en es
te programa tenemos que fe
licitarnos por la velocidad a la 
que se están cumpliendo las 
posibles promociones de vi
vienda». 

las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

al pelo : Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

20 de noviembre de t99! 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

M E· R CEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 



Ya se han aprobado &DO millones para las obras 

Regularización y rehabilitación del polígono Puerta 
de Madrid para finales del 9! ó comienzos del 94 
Así lo manifestó el director-gerente del IVIMA 

Aprovechando la presencia del director-gerente del IVIMA, Miguel Angel Palmero, para la firma 
de un convenio de colaboración con el ayuntamiento de Alcalá, este semanario le consultó sobre las 
legalizaciones del p0ligono Puerta de Madrid, que sus habitantes llevan solicitando muchos años. Pa
rece que resta poco tiempo para que este proceso de regularización se lleve a cabo, proceso que irá 
parejo a la rehabilitación del polígono. 

Muchos de los habitantes 
de las viviendas del polígono 
Puerta de Madrid no son los 
legales adjudicatarios a los 
que el IVIMA concedió casa 
en ese barrio. Por determina
das circunstancias consiguie
ron hacerse con una vivienda 
y después de muchos años ha
bitándola consideraron nece
sario hacérselo saber al IVI
MA para que diera una solu
ción al problema. 

El IVIMA decidió tramitar 
estas solicitudes y ahora se 
cumple un año desde que más 
de 100 familias entregaron 
-probablemente un tercio de 
los «irregulares»- la docu
mentación exigida desde el 
Instituto de la Vivienda para 
legalizar su situación. Según 
explicó Miguel Angel Palme
ro, este problema necesita al
gún tiempo para ser solucio
nado: «Estamos en un proce
so de resolución de cantidad 
de problemas de este tipo, que 
existen en el conjunto de to
das las promociones del IVI
MA. Hay que tener en cuen
ta que administramos más de 
100.000 viviendas y en algu
nos casos, aún en contra de 
nuestros deseos será más len
to de lo que debiera ir. Tam
bién es cierto que queríamos 
ligar ese proceso al inicio de 
obras de rehabilitación del 
polígono y es éste el momen
to en el que vamos a iniciar las 
obras para que haya un clima 
positivo en el barrio de arre
glos y solución de los proble-
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mas legales». 
El director-gerente del IVI

MA señaló que les constaba la 
existencia de ciertas irregula
ridades, siendo el principal 
objetivo ahora «ver si detrás 
de cada irregularidad hay una 
necesidad objetiva de vivien
da y proceder en consecuen
cia a su regularización». 

Con relación a las obras de 
rehabilitación del polígono 
Puerta de Madrid, Palmero 
manifestó que se iniciarán a 

finales de este año o principios 
del que viene y para ellas se 
ha aprobado ya un presupues
to de unos 600 millones de 
pesetas. 

Los vecinos del polígono 
han dado un nuevo plazo de 
confianza a este organismo, 
aunque no están dispuestos a 
esperar mucho más. De hecho 
ya han colocado algunas pan
cartas «recordando» el tiempo 
que llevan esperando la regu
larización de las viviendas. 

20 de noviembre de ,99J 



Durante los días 11 , 12 y 13 
de noviembre se celebró en Alca
lá la V Sesión Anual del Colegio 
Europeo de Cooperación Cultu
ral. Represen tantes de veinte 
países d iscutieron sobre la difu
sión de las lenguas y culturas 
eur opeas. 

A partir del 11 de noviembre, 
los respon sables de la difusión de 
las lenguas y culturas nacionales 
de una veintena de países euro
peos, así como rep resentantes de 
la CE y del Consejo de Europa, 
se reunieron hasta el pasado sá
bado, d ía 13 , p ara d iscutir sobre 
la difusión de las lenguas y cul
t tll"as europeas; asim ismo. a nali-

Organizada por el Instituto Cervantes 

v sesión Anual del Colegio Europeo 
de cooperación Cultural 

zaron las actuaciones seguidas 
por los distintos países y elabo
raron diversos proyectos de coo
p eración. Estas jornadas, que se 
celebraban por primera vez en 
España, han sido organizadas 
por el Instituto Cervantes y el 
Colegio Europeo de Cooperación 
Cultural. Este último es un orga
n ismo dedicado a fomentar el 
desarrollo de la cooperación cul-

tural y lingüística en Europa en 
colaboración con la Universidad 
de Alcalá de Henares. 

El acto de apertura se celebró 
a las cinco de la tarde del día 11 , 
en el paraninfo de la Universi
dad de Alcalá. Estuvo presidido 
por el director del Instituto Cer
vantes , Nicolás Sánchez Albor
noz; Manuel Gala, rector de la 
UAH , y José Luis Leal , presi-

OBRA CULTURAL 
CAJA DE IY\ADRID 

Noviembre de 1993 

dente del Consejo Social de la 
universidad. El sábado se celebró 
la clausura, que comenzó con 
una lectura de las conclusiones 
de las jornadas. Participó, entre 
otros, el encargado de Negocios 
del Ministerio francés de la Cul
tura y de la Francofonía y secre
tario general del CECC , Fran
~ois Roche. La clausura finalizó 
algo más tarde de lo que estaba 
previsto. 

Entre los actos de estas jorna
das figuraron conferencias, la ac
tuación del coro de la Universi
dad de Alcalá o la presentación 
del videodisco interactivo del 
Instituto Cervantes. 

PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA ACTO HORA Del 16 al JO de Noviembre 

C. Conf. Finanzas, Crédito v Comercio en España y América en los S. XV al XX 

Sala «.A»: 
Viernes, 19 

Dr. D. Gonzalo Anes y Alvarez de Castrillón. Catedrático de Historia Económica. 
Btarde · Metales preciosos, dinero y precios en la España de los siglos XVI y XVII• 

LUnes, 22 Dr. D. Santiago Tinoco Rubiales, Profesor Titular de Historia Económica de la Uni- B tarde versidad de Sevilla. · Auge y decadencia de Ja Banca castellana. Siglos XV y XVI• . 
CARMEN SAEZ 

Martes, 2J Dr. D. José Francisco de la Peña Gutiérrez, Profesor Titular de Historia Moderna de la B tarde Universidad de Alcalá. •L a economía en la América española en los siglos XVI y XVII• . 
<Pinturas> 

Miérc., 24 Dr. D. Antonio Miguel Bernal, Cat. de Hª Económica de la Univ. de Sevilla. ·Dinero y Btarde crédito. La carrera de Indias: financiación del comercio colonial español S. XVI-XIX• 
HORARIO: 
Laborales de 18 ' 00 a 21 '00 hor as. Jueves,2& Dr. D. P. Tedde de Lorca, Cat. Hª Econ. •La economía española en el período liberal• Btarde 

= ENTRADA LIBRE --A VISO : L os actos son susceptibles de modificación o cambio d e fecha. 
En cumplimiento de las normas d e seguridad, solamente pod rán acceder al Salón d e Actos el mismo n úmero d e personas q ue h ay de butacas. 
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La capilla de san Hdefonso se llenó para ver a las dos corales 

concierto de la Schola cantorum 
y de la coral Novi cantores de Guadalajara 

El sábado día 6 de noviembre se celebró un concierto de música coral que reunió en la capilla de 
San Ildefonso a dos corales bajo una misma dirección, la de Nuria Matamala Pichoto. La alcarreña 
dirige habitualmente la Schola Cantorum de Alcalá y la coral Novi Cantores de Guadalajara. 
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Por ello, por esa dirección 
común, surgió la idea de rea
lizar un concierto en el que in
tervinieran las dos corales, 
tanto de forma individual co
mo conjunta. 

El éxito de la idea lo puede 
marcar perfectamente el he
cho de que la capilla de San 
Ildefonso se llenara completa
mente de espectadores, pero 
más importante es el interés y 
el agradecimiento que demos
tró un público que desde el 
principio se entregó a las ex
celencias musicales mostrad as 
por ambas corales. 

Cada una de las corales, ba
jo la dirección de la alcarre
ña Nuria Matamala, interpre
taron individualmente algu
nos de los temas de su reper
torio, para en un momento 
determinado actuar conjunta
mente y reunir más de 60 vo
ces y dar brillantez a compo
siciones clásicas y populares 
ante la satisfacción del públi
co. 

Sólo falta felicitarse por este 
«concierto a dos co rales» y de
sear que ambas continúen con 
su fructífero esfuerzo en el pa
norama musical d e ambas ciu
dades y, ~¿por qué no?~ 
que se repitan acontecimien
tos artísticos como el del sába
do último. 

20 de noviembre de t99:S 



Organizadas por la Asociación Madrileña de Higienistas Bucodentales 

v Jornadas Nacionales de Salud Bucodental 
Estomatólogos e higienistas bucodentales dieron diversas conferencias 

Los pasados 13 y 14 de noviembre se celebraron en Alcalá de Henares las V Jornadas Nacionales 
de Salud Bucodental. Durante los dos días, médicos estomatólogos e higienistas dentales ofrecieron 
ponencias acerca de diversos temas como la salud bucodental y la Tercera Edad o los últimos avances 
en cirugía. La organización corrió a cargo de la Asociación Madrileña de Higienistas Bucodentales. 

Estas jornadas se celebran 
cada año en una región y esta 
vez le tocaba el turno a la Co
munidad Madrileña, concreta
mente a la ciudad de Alcalá de 
Henares. En la facultad de De
recho y durante dos días se ce
lebraron una serie de conferen
cias acerca de la salud bucoden
tal. 

Don Félix Pliego Calvo, pre
sidente de la Asociación Madri
leña de Higienistas Bucodenta
les, explicó que «estas jornadas 
se celebran anualmente y cada 
año en una comunidad distin
ta. Las primeras se celebraron 
en Madrid, las segundas en As
turias, las terceras en Valencia, 
las cuartas en T enerife y las 
quintas han vuelto otra vez a 
Madrid; aprovechando el VII 
Centenario de los Estudios Ge
nerales en Alcalá de Henares, 
hemos venido aquí». 

Entre las pretensiones de es
tas jornadas se encontraba la de 
«Una divulgación social de la 
profesión, aparte de las reunio
nes anuales que hacemos como 
colectivo. Las actividades son 
conferencias de estomatólogos 
e higienistas; no destacaría 

ninguna de las ponencias por
que todas tienen interés; a pe
sar de que sean diferentes , son 
todas interesantes», comentó 
una integrante del comité orga
nizador. 

A los asistentes a las jorna
das se les habían preparado 
además una visita al conjunto 
histórico-artístico de Alcalá, 
ofrecido por la Fundación Co
legio del Rey y una recepción 

y vino español a los participan
tes por parte de las autoridades 
del ayuntamiento de la ciudad. 

En la organización de las V 
Jornadas Nacionales de Salud 
Bucodental colaboraban la 
Consejería de Salud de la 
CAM, el Centro Municipal de 
Salud, la Fundación Colegio del 
Rey, O.A.D.E., el ayuntamien
to y la Universidad de Alcalá de 
Henares. Como entidades pri
vadas colaboraron FOMEN
TUR, Bauséh&Lomb, Den
taid, lnibsa, Procter&Gamble 
y los laboratorios Lacer , 
Goupil-D' Anglas y Kin. 

• COllSTRUCCIOllES 
• PAVIMEllTACIOIES 
•CUBIERTAS 
• IMPERMUBILIZACIOIES 
•REFORMAS 

RULIZAMOS OBRAS PAU EL HOGAR, 
TODO TIPO DE COMERCIO E llDUSTRIA 

• llAllTEllMIEllTOS llDUSTRIALES 
•ETC. 
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CONSTRUCCIONES AZA B AL 
Pseo. de la Estación, 2 - 3° E Teléfono: 888 34 09 

\ PRESUPUESTOS 1 
SIN COMPROMISO 
ALCALA DE HENARES 

-Empre- clasificada en el :Ministerio de ln.daa1:ria-
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organizadas por la Ejecutiva de la Unión comarcal de cc.aa. de Alcalá 

Charlas sobre orientación laboral para parados 
La Ejecutiva de la Unión Comarcal de CC.00. de Alcalá, al enterarse que desde el INEM se daban 

charlas sobre orientación laboral, nos parecieron interesantes y nos pusimos en contacto con Vicente 
Ruiz Pérez, para que nos explicara cómo se daban y qué objetivo tenían. 

Vicente Ruiz nos puso en 
contacto con Micaela Félix 
Fernández, jefa del Area de 
Gestión Activa de Empleo y 
con Rosa María Blázquez 
García, psicóloga. 

En el mes de octubre, el día 
27, convocamos una asamblea 
de los parados de CC.00. pa
ra explicarles un poco por en
cima en qué consistían estas 
charlas y si ellos las iban a ha
cer, porque se requerían gru
pos de 15 a 20 personas. 

En esta asamblea se acordó 
el hacerlo y se fueron apun
tando los compañeros y com
pañeras para poder hacer es
tas jornadas en noviembre. 

Se consiguieron dos grupos 
de 20 personas y se les convo
có para el viernes día 12 y el 
lunes día 15 de noviembre. 

Las charlas tuvieron una 
duración de cerca de cinco ho
ras y las responsables del 
INEM, Micaela Félix y Rosa 
María Blázquez, expusieron 
una serie de temas importan
tes. 

Micaela planteó que el 
INEM fue creado para la 
creación de empleo, pero al 
aumentar tanto el paro, se es
tá dedicando mucho tiempo y 
personal al tema de las pres
taciones, para conseguir que 
los plazos para tener las pres
taciones sean los mínimos. 

También planteó que sólo 
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el 30 % de las colocaciones las 
gestiona el INEM ya que el 
otro 70 % lo hacen las empre
sas y sólo van al INEM a se
llar los contratos. 

Cuando se va a buscar un 
trabajo vamos a dar un servi
cio por lo que el empresario 
cuando nos ve, le tenemos que 
convencer que el puesto que 
oferta es ideal para nosotros. 

¿Qué le debemos ofrecer al 
empresario? Trabajos que he
mos realizado, nivel de estu
dios, cursos que hemos hecho 
para tratar de reciclarnos, que 
vea que somos activos y que 
tenemos una aptitud positiva. 

Cuando vamos a un traba
jo tenemos que tener claro de 
qué se trata, por ejemplo si es 

Celador está claro que el ho
rario es a tres turnos, no po
demos esperar una jornada 
intensiva. 

Se debe de pasar por la ofi
cina del INEM a corregir da
tos, poner nuevos datos ya 
que muchas veces no llaman 
a las personas porque los da
tos se contradicen unos con 
otros , por ejemplo no se pue
de poner trabajo de mañana 
si tienes la oferta de un guar
dia jurado. 

Rosa María planteó quien 
ofrece empleo: 

- Empresas privadas. 
- Empresas públicas. 
- Administración (cen-

tral , autonómicas y local). 
- Cooperativas. 

__, 

Hay que tener e Ijada 
en no intimar I" ~ 

la persona que te está 
entrevistando aunque 

te dé pie para ello 

Enseñó a preparar un cu
rrículum para las empresas 
privadas o empresas públicas, 
porque si se hace bien tienes 
posibilidades de que la empre
sa te pueda contratar, hay que 
ser sincero con lo que pone en 
él, ya que luego cuando te ha
cen la entrevista, si has pues
to datos erróneos se dan cuen
ta y te cargas la contratación. 

Hay que tener cuidado en 
no intimar con la persona que 
te está entrevistando aunque 
ella te dé pie para ello, man
tén tu personalidad y no con
testes con monosílabos sí o no, 
tienes que argumentar un po
co esa respuesta. 

Enseñó también la presen
tación del currículum depen
diendo que sea pequeña y me
diana empresa o grande. 

- Pequeña empesa: Al en
cargado o al empresario. 

- Mediana empresa: Al 
Jefe de Personal. 

- Gran empresa: Sección 
de Personal Uefe de Perso
nal). Departamento de Recur
sos Humanos. 

Desde CC.00. vemos inte
resante esta iniciativa y nos 
solidarizamos con ella aunque 
consideramos que el INEM 
tiene que tener una reforma 
con más competencias , para 
que sirva para lo que fue crea
do, que es para la creación de 
empleo, no para lo que está 
sirviendo y que está en boca 
de todos que son «oficinas de 
parados». 

Luis CALVO CABELLOS 
Responsable de Prensa 

Unión Comarcal de CC.00. 
Alcalá de Henares 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.L.P 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días . Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A .P.R. 
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PRECIOS TODO INCLUIDO 
GAl~NTIA RENAULT 
Su Concesionario RENAULT se lo pone fácil. 
Venga y disfrute de todas estas ventajas: 
• SIN CITA PREVIA. 

Venga cuando quiera. 

• RAPIDEZ ASEGURADA. 
Atención inmediata. 

• PERSONAL ESPECIALIZADO. 
Su RENAULT en manos d e técnicos RENAULT. 

• REPUESTOS ORIGINALES. 
Respaldo RENAULT. pieza por pieza. 

• TECNOLOGIA RENAULT. 
Todas las innovaciones técnicas y las herramientas prec isas. 

• GARANTIA RENAULT. 
RENAULT le ofrece garantía total de un año en cada reparación. 

RENAULT 

t--0-fert_o v_ólid_o _ho_sto_el 3_1 d_e d_icie_m_bre_de_ 199_ 3 ___ Le esperamos en nuestros talleres de: - -----------t 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 
Poi. Azque - Parcela 11 

Tlf. 889 23 89 



Posibilitará las prácticas de cuatro estudiantes 
alcalaínas en las dependencias de la Empresa 
convenio de cooperación educativa entre Avon 
cosmetics, el Apntamiento de Alcalá y la Universidad 

Ayer jueves, 18 de noviembre, se firmó a las 13'00 horas en el sa
lón de la Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá este 
Convenio de Colaboración Educativa. En su firma estuvieron pre
sentes José Ferreira, presidente del consejo de administración y di
rector general de Avon Cosmetics¡ norencio Campos, Alcalde de 
Alcalá, y Manuel Gala, Rector de la Universidad de Alcalá. Ade
más estuvieron presentes el Vicerrector de Asuntos Económicos de 
la Universidad de Alcalá, José Antonio Gonzalo Angulo¡ el conce
jal de Educación y Universidad del Ayuntamiento de Alcalá, Urba
no Brihuega¡ y tres directivos de la empresa Avon Cosmetics. 

esas estancias. La persona de
signada por la empresa, ac
tuará como tutor de las alum
nas a ella confiadas, será Ono
fre Andrés Vitoria. 

Las condiciones vigentes 
para este convenio son las 
siguientes: 

1. - El número _ inicial de 
alumnas participantes será de 
cuatro. 

2 .- La asignación por 

alumna y mes será de 65.000 
pesetas. 

3. - El período de duración 
de las prácticas será de tres 
meses. 

4.- Las alumnas deberán 
residir en Alcalá de Henares. 

5.- La empresa ·aportará 
5.000 pesetas por alumna y 
mes, en concepto de gastos 
de tramitación de las prácti
cas. 

Excepcionalmente, la em
presa podrá aceptar alumnas 
que, siendo residentes en Al
calá de Henares, participen 
en el programa «Erasmus» de 
la Comunidad Económica 
Europea, que hayan de cursar 
un año de estudios en el ex
tranjero, en cuyo caso las con
diciones 1 a 3 podrán adaptar
se para permitir la movilidad 
de la estudiante seleccionada. 

En este convenio se señala 
que los Programas de Coope
ración Educativa entre la 
Universidad y la Empresa, 
constituyen una fórmula que 
propicia la beneficiosa combi
nación entre la teoría y la 
práctica. Contribuir a esta fi
nalidad es, por tanto, una 
prioridad de aquellas institu
ciones y entidades públicas y 
privadas, sensibles al fenóme
no de la educación y la forma
ción. Las nuevas actividades comenmrán a desarrollarse en el curso 93·94 

Bajo estos principios, com
partidos por Avon Cosmetics, 
S.A., la Universidad de Alcalá 
y el Excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, a través de 
su Concejalía de Educación y 
Universidad, se suscribe el 
presente Convenio, que posi
bilitará las prácticas de cua
tro estudiantes alcalaínas en 
las dependencias de A von 
Cosmetics, S.A., programa 
que nace con voluntad conti
nuadora para los años 
venideros. 

Avon asume su esencial fi
nalidad de colaborar en la for
mación de universitarios en 
las áreas operativas empresa
riales, con objeto de que éstos 
completen sus conocimientos 
y experiencias, de manera que 
puedan alcanzar una síntesis 
más personalizada y comple
ta de su educación universita
ria cara al mejor desempeño 
de su propio trabajo profesio
nal. 

La Universidad de Alcalá 
impartirá las enseñanzas teó
ricas y prácticas necesarias 
para que las alumnas incorpo
radas al Programa tengan los 
conocimientos necesarios pa
ra su práctica en la empresa. 
También designará los tutores 
académicos para el seguimien
to de las citadas prácticas. 

La Empresa recibirá a las 
alumnas que hayan sido selec
cionadas, durante el período 
de tiempo que se estipule en 
cada caso, responsabilizándo
se de su formación durante 
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La Universidad de Alcalá crea la primera Cátedra de Medio 
Ambiente patrocinada por la Fundación coca·Cala España 

La Universidad de Alcalá de Henares y la Fundación Coca-Cola España firmaron el pasado 12 de 
noviembre el convenio de creación de la primera cátedra de Medio Ambiente en el ámbito académico 
español. Esta cátedra, que comenzará a funcionar en el actual curso 93-94, agrupa una serie de activi
dades a las que podrá acceder cualquier alumno de la Universidad, matriculado en alguna de sus 
facultades. 

Entre las actividades de la 
«Cátedra de Medio Ambien
te Fundación Coca-Cola Es
paña» destacan las siguientes: 

- Estudios sobre la situa
ción del medio ambiente y de 
posibles soluciones a su dete
rioro, realizados por profeso
res e investigadores de la 
Universidad. 

- Contratación de profe
sores y especialistas en todos 
los campos relacionados con el 
medio ambiente para impar
tir clases como conferencian
tes o profesores visitantes. 

- Bases de investigación 

para tesis doctorales de 
licenciados. 

- Congresos, reuniones , 
seminarios y conferencias de 
temas relacionados con la me
jora del medio ambiente. 

La «Cátedra de Medio Am
biente Fundación Coca-Cola 
España>> se enmarca en la mo
dalidad de Cátedra de Empre
sa recogida por la ley. Esta 
modalidad permite a una uni
versidad firmar proyectos de 
colaboración con empresas o 
entidades para desarrollar ac
tividades dentro de un ámbi
to temático. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·]I f ji!~¡, l ¡1 t· li1! ~ ·l t~· l'I ~ 11 Ji t:I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

La dotación económica de 
la empresa o entidad sirve pa
ra promover y financiar di
chas actividades , que serán 
reguladas por un Comité de 
Seguimiento. 

El patrocinio de la nueva 
cátedra creada por la Univer
sidad de Alcalá nace con vo
cación de continuidad, ya que 
el convenio firmado con la 
Fundación Coca-Cola España 
-por duración de t res años
tiene carácter renovable. 

En el acto oficial de la fir
ma del acuerdo han participa
do Manuel Gala Muñoz, Rec
tor de la Universidad de Al
calá de Henares, Juan Manuel 
Sainz de Vicuña, presidente 
de la Fundación Coca-Cola 
España, y José Luis Leal, pre
sidente de la Asociación Espa
ñola de Banca (A.E.B.) y el 
Consejo Social de la U.A.H. 

La Universidad de Alcalá 
conmemora este año el Sépti
mo Centenario de la creación 
de los Estudios Generales por 
el Rey Sancho IV de Castilla, 
que dieron origen a esta uni
v ersidad. 
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Por desobediencia civil al estado 

condena de 28 meses y un día para 
el insumisa alcalaína Raúl Sánchez 

El insumiso alcalaíno Raúl Sánchez Blazquez ha sido condenado 
a 28 meses y UD día de prisión menor, así como al pago de costas, 
suspensión de cargo público y sufragio activo y pasivo durante la 
condena. Todavía no se sabe donde debe cumplir la pena ni tampo
co cuando tendrá que cumplirse la orden de ingreso. 

Para este joven cuyo juicio 
se celebró el pasado 21 de oc
tubre, la sentencia no ha su
puesto ninguna sorpresa: «Yo 
tenía bastante claro que me 
iban a condenar», asegura. No 
en vano él piensa que los jui
cios a insumisos son una «far
sa» y que las sentencias están 
«dictadas de antemano». 

Raúl todavía no ha decidi
do qué es lo que va a hacer, 
una vez se le comunique la or
den de ingreso en prisión: 
«Hay tres posibilidades, que 
me vengan a buscar e ingre
sar en prisión, cambiar de do
micilio o irme de Alcalá. De 
momento no he decidido lo 
que voy a hacer». 

tiempo sin cumplir la senten
cia con menos problemas que 
yo. Yo también podría entrar 
en la infraestructura de clan
destinidad, pero lo mío es una 
circunstancia personal de ti
po económico relacionada con 
el trabajo. Me ha merecido la 
pena ganar dos meses, aunque 
lo que más me 'jode' es haber 
ido al juicio porque la senten
cia ya la sabía». 

Raúl cree que su condena es 
el castigo ejemplificador para 
todos aquellos jóvenes alcalaí
nos que estén pensando en de
clararse insumisos: «Soy el 
primero que juzgan en Alca
lá y de cara a la opinión pú-

El insumiso Raúl Sánchez acompañado por su novia 

blica conviene condenarme, 
no vaya a ser que en vez de 4 
insumisos haya 400 el año que 
viene». 

Raúl no se considera 'inso
lidario' por negarse a realizar 
la Prestación Social Sustituto
ria ya, que no lo considera un 
deber que ha de cumplir co
mo ciudadano: «Existe la PSS 
porque hay objetores de con-

ciencia. La PSS en realidad es 
un castigo a los objetores, du
ra más y aparte es un reforza
miento del militarismo, por 
eso no la hacemos. Es muy fá
cil decir que somos insolida
rios, pero lo que hay que va
lorar es si realmente se hace 
la prestación por lo que nos 
están diciendo, yo creo que 
no». 

Aunque a partir de enero el 
ingreso en prisión para los in
sumisos es directamente en 
tercer grado -siempre que no 
se tengan antecedentes pena
les , tengan trabajo y el juez de 
vigilancia penitenciaria lo 
considere oportuno- Raúl 
cree que al fin y al cabo es es
tar en la cárcel: «Yo pienso 
que la sociedad en sí misma 
sigue siendo una cárcel. Hay 
lugares llamados prisiones por 
los burócratas que son campos 
de exterminio mentales, mo
rales y físicos. Ir a la cárcel es 
siempre ir a la cárcel». Hasta 
la concesión del tercer grado, 
el plazo suele ser de un par de 
meses, Raul perdería su pues
to de trabajo. 

Sábado y domingo en la casa de la Juventud a las siete de la tarde 

En opinión de este joven, 
es triste ir a la cárcel pero 
también hay otros aspectos 
importantes: «La gente valo
ra lo 'jodido' que es ir a la cár
cel pero también es muy tris
te que estés en todos los 
ficheros». 

El pasado 11 de noviembre 
tenía que haber sido juzgado 
Julio César Fernández, el se
gundo insumiso procesado en 
Alcalá por su negativa a cum
plir el servicio militar. Julio 
optó por no presentarse a jui
cio pero Raúl no pudo escoger 
esta salida por motivos perso
nales: «Las circunstancias de 
Julio son diferentes a las mías, 
a pesar de que tiene más car
gas familiares que yo. Tal y 
como tienen montada la in
fraestructura en Madrid, él 
puede funcionar bastante 
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El grupo Teatro Independiente de Alcalá presen· 
ta la comedia «Cojamos el micropunto» 

Por primera vez a lo largo de su historia -y el grupo comenzó su andadura allá por 1979- el grupo 
TIA realiza una incursión en un género teatral difícil pero atrevido y agradecido, el de la comedia del 
absurdo muy en la línea de Jardiel Poncela y de Mihura. 'Cojamos el micropUDto' es UD guión del miem
bro del grupo Luis Alonso que no es una comedia al uso pero que tiene como fin el divertir al especta
dor. Y ése es el objetivo que se ha planteado UD renovado grapo TIA que se encuentra en plena expansión. 

El grupo ya ha conseguido 
divertir con trabajos como 
' Lisistrat ', ' Sueño y defensa 
del ojo del c ... ', 'Kunflenflos 
para Bip' , ' Historia de un pe
chicidio' y ' Los comediantes ' , 
la adaptación que hizo Luis 

Alonso a textos de Lope de 
Rueda. 

'Cojamos el micropunto' es 
la obra de un alcalaíno, Luis 
Alonso, hecha por un grupo 
alcalaíno , y eso ya es impor
tante. Pero sobre todo es un 

trabajo en el que se 
destaca el buen hu
mor, cuestión ésta 
primordial, porque 
como decíamos la pa
sada semana, el TIA 
hace teatro pensando 
en el público por eso 
sus trabajos acaban 
siempre por gustar. 

Y todo parte de que 
los espías se han que
dado en el paro con 
los últimos aconteci
mientos mundiales. 
La crisis que ha su
puesto para el mundo 
del espinonaje la caí
da del muro de Ber
lín, abre el telón pa
ra un buen número de 
situaciones llevadas 
con buen humor al te
rreno del absurdo. 

Bajo la dirección 
del propio Luis Alonso, el 
elenco actoral y técnico está 
formado por trece personas en 
el renovado grupo TIA. Ha
brá canciones en directo y 
baile y habrá risas como co
rresponde a una comedia. _ 

PUERTA de Madrid 



se creó la coordinadora Alcalaína de Estudiantes de Enseñanzas Medias 

JGD estudiantes de enseñanzas medias se concentraran 
par la «rectificación de la actual política educativa» 

Unos 300 estudiantes de enseñanzas medias de algunos institutos de Alcalá se concentraron el pasado 17 
de noviembre en la plaza de Cervantes pidiendo la rectificación de la actual política educativa. Una comi
sión de estos estudiantes fue recibida por el alcalde de la ciudad, norencio Campos, al que entregaron un 
comunicado con sus reivindicaciones para que a su vez lo transmitiera al ministro de Educación y Ciencia. 

Los estudiantes de ense
ñanzas medias comenzaron a 
movilizarse en nuestra ciudad 
en apoyo a las reivindicacio
nes de sus compañeros univer
sitarios. Ahora se han dado 
cuenta de que ellos también 
tienen algunos temas propios 
por los que luchar y han crea
do una Coordinadora de Es
tudiantes (Plataforma de En
señanzas Medias por la Ense
ñanza Pública). 

La primera acción que ha 
convocado esta coordinadora 
fue la concentración del pasa
do 17 de noviembre, seguida 
de forma desigual por los dis-

tintos institutos de la ciudad, 
participando más activamente 
los centros Complutense, Ar
quitecto Pedro Gumiel, Alon
so Quijano, Mixtos IV, VI y 
VII y Cardenal Cisneros. Los 
estudiantes se concentraron 
en la plaza de Cervantes, fren
te al ayuntamiento , y corta
ron durante algunos minutos 
el tráfico sin provocar inci
dentes reseñables. 

La coordinadora ha surgi
do con una clara vocación de 
independencia pero no se des
carta que en un futuro puedan 
adherirse otros colectivos con 
idénticas reivindicaciones. 
«Ha sido una reacción verda-

«A buena dentadura 
no hay turrón duro» 
Re11ise su boca y ... 

;Feliz 11011idodl 
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deramente espontánea. Es 
una coordinadora indepen
diente, pero cualquier organi
zación puede en cualquier 
momento contactar con noso
tros», explicaba Antonio José 
Ramos, portavoz de la coordi
nadora. 

La próxima acción que va 
a emprender este nuevo colec
tivo tiene que ver con lama
nifestación que han convoca
do los grandes sindicatos pa
ra el próximo día 25: «La 
Coordinadora se va a reunir 
para decidir qué hacemos. No 
nos vamos a estar quietos y no 
vamos a terminar aquÍ». 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva -Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Mesa de negociación 
con el ayuntamiento 

Los estudiantes elaboraron 
un comunicado dirigido al al
calde para que, «en la medi
da de sus posibilidades», fue
ra el puente entre los estu
diantes de Alcalá y el minis
terio de Educación y Ciencia. 
Florencio Campos accedió a 
ser 'el Correo del Zar' e invi
tó a los estudiantes a reunir
se con él para una mesa de ne
gociación en la que pueda co
laborar el ayuntamiento. 

La principal reivindicación 
de estos jóvenes es la reforma 
de la actual política educati
va, concretada en una serie de 
medidas como son: la supre
sión de la selectividad siendo 
sustituida por un COU públi
co y obligatorio, la confección 
de los distritos escolares , el 
cumplimiento de la LOGSE y 
su financiación, el equipara
miento a la media europea 
-6 % - con respecto a los 
gastos de formación de las em
presas , aumento cualitativo y 
cuantitativo de las becas lu
chando contra el fraude , 
aumento de los consejeros es
colares, contemplación del de
recho a huelga, revisión de 
derechos y deberes del alum
nado, mayor financiación de 
la enseñanza rural y a distan
cia o más subvenciones a las 
asociaciones estudiantiles y 
APAS. 

Sobre la formación profe
sional, solicitan prácticas re
muneradas y un cambio radi
cal en éstas , mayor financia
ción de la . FP, mejoras en el 
sistema de módulos, reduc
ción de asignaturas o inclu
sión de todas las ramas en to
dos los distritos. Las peticio
nes de los estudiantes abarcan 
también al profesorado, para 
el que piden su evaluación por 
parte de los alumnos , una for
mación específica y reciclaje 
y aumento de los salarios con 
mayor prestigio. 

20 de noviembre de t995 
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Asociación 
para la Integración 
SOCial de Enfermos 
Psíquicos 

Hoy, día 19 de noviembre, 
en el Centro Municipal de Sa
lud, a las 17'45, tendrá lugar 
el acto inaugural del ciclo de 
charlas coloquio de la Asocia
ción para la Integración So
cial de Enfermos Psíquicos. 
Esta ponencia, la primera, co
rrerá a cargo de Alberto Fer
nández Liria, psiquiatra coor
dinador de los servicios de sa
lud mental del Area 3. El te
ma de la conferencia será 
«Manejo en los trastornos de 
conducta en el enfermo men
tal». 

Las siguientes conferencias, 
dentro de este ciclo, serán és
tas: Día 26 de noviembre, 
«Los grupos de autoayuda: 
formación y desarrollo», por 
Pedro Romera Rufián, máster 
en salud comunitaria; 3 de di
ciembre, mesa redonda sobre 
«La red de servicios de aten
ción primaria», con la parti
cipación de Inmaculada Ló-

pez Martín, Fidel Illana Ro
bles y Elena Martín Robledo; 
día 17 de diciembre, «La pro
blemática psiquiátrica y el 
asociacionismo», por Abelar
do Rodríguez, responsable del 
programa de servicios socia- . 
les alternativos a la institucio
nalización psiquiátrica. 

Tosas estas conferencias 
empezarán a las 6 de la tarde 
en el Centro Municipal de Sa
lud. El programa está coordi
nado por Francisco Megías 
Lizancos, especialista en psi
quiatría y máster en salud 
comunitaria. 

El ayuntamiento 
de Alcalá gestionará 
lo relacionado 
con el catastro 

El ayuntamiento complu
tense decidió, con la absten
ción del Partido Popular, ra
tificar el convenio suscrito con 
la dirección general del Cen
tro de Gestión Catastral y 
Cooperación Tributaria de 
Madrid para la gestión inte
gral del catastro. Según el por
tavoz socialista, ésta era una 

19ostería • 
dd ~studíantt ~ 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
- Sopa de pescados y mariscos al estilo mediterráneo, o 
- Huevos revueltos de espárragos verdes con jamón ibérico. 

*** 
- Hamburguesa de salmón sobre lecho de pisto, o 
- Filetes de gallo al vapor con muselina de tomate, o 
- Solomillo de cerdo ibérico braseado con sal gorda y salsa 

de manzana, o 
- Brocheta de conejo marinado y carabineros al ron. 

*** 
- Cesta de frutas de temporada, o 
- ~oz con leche madrileña, o 
- Tarta de castañas y chocolate. 

Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de .Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: s.soa Pms. 
Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Bueydemar.-Almejasdecarril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas C/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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vieja aspiración del ayunta
minto alcalaíno para realizar 
toda la actualización del catas
tro municipal e incluso digi
talizarlo a efectos de revitali
zar la gestión. Esto, según 
Crescencio Vicente, permiti
rá una mayor agilidad en la 
información y una mayor fia
bilidad en todos los padrones 
que puedan emitirse tanto pa
ra el Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles como para aquellos 
otros padrones que puedan 
sustentarse en el catastro mu
nicipal. 

Representantes del 
APA María zambrano 
para el nuevo 
consejo Escolar 

La junta directiva de la 
Asociación de Padres de 
Alumnos del Centro de Ense
ñanzas Integradas María 
Zambrano recuerda a todos 
los padres de alumnos de este 
centro (antigua Universidad 
Laboral) que es conveniente 
que paricipen en la votación 
para elegir a los tres represen
tantes de padres para el nue-

vo consejo escolar. Esta vota
ción tendrá lugar el 26 de no
viembre, viernes, de doce a 
ocho de la tarde. 

La Asociación aprovecha 
para invitar a formar parte de 
ella a todos aquellos padres 
que tengan algún tipo de in
quietud por mejorar la educa
ción de sus hijos. 

Charlas de la A.VV. 
cardenal Cisneros 

La Asociación de Vecinos 
Cardenal Cisneros, en colabo
ración con el centro de salud 
de Carmen Calzado, ha orga
nizado un ciclo de charlas so
bre educación para la salud, 
en lo que toca a los temas que 
más pueden interesar a los ve
cinos del distrito 1, en espe
cial a las personas mayores. 
Las charlas tienen lugar en el 
Centro Municipal de Salud a 
las 6 de la tarde. Las próximas 
serán los días 23 y 30 de no
viembre y 14 de diciembre. 
Estas conferencias se estructu
ran en dos grandes bloques: 
«Los mayores: su problemáti
ca actual» y «La alimentación 
y la salud». 

Los Grupos 
y cantantes de actualidad 

acompañados por la "Orquesta del Hostal" 

A.CTUA.C 1 C> NE S 
' ~. " - .,..._..,-~.\ 

._._'\_ ,.•--. - -- ··- .. ..J 

DIA 20 

Grupo Rociero 
Alhambra. 

DIA 27 
Juan Ramon Fuentes. 

1 er Certamen de ~ canción &pañol¡ 
con los 40 meiores artistas. 

los Viernes 5, 12, 19, Y 26 
a partir de las 20.30 h. 

O,ganiza: 
Hostal Los Hueros y Onda Cero. 

RESERVA TU MESA PARA CENAR o TOMAR UNAS COPAS 

RESERVAS TEL.: B79 2h <JB/27 : ~4 

PUERTA de Madrid 



XVI Jornadas 
culturales extremeñas 

Organizadas por el Centro 
Extremeño de Alcalá de He
nares y con la colaboración de 
la Junta de Extremadura, 
Consejo de la Comunidad Ex
tremeña, Federación de Casas 
Regionales Extremeñas Zona 
Centro, Excmo. Ayuntamen
to de Alcalá de Henares, Fun
dación Colegio del Rey y Em
balajes Marín, los próximos 
días 19, 20 y 21 de noviem
bre se celebrarán las XVI Jor
nadas Culturales Extremeñas 
que serán presentadas por 
Elena Sánchez y Cristina Pe
ñarroya y cuyo programa es el 
siguiente: 

Viernes, 19 
20,00 h.: Coro «Aleaba» del 

Centro Extremeño. Himno de 
Extreniadura y Jotas extreme
ñas. 

20' 20 h . : Presentación de 
las Jornadas por el Presiden
te del Centro, Francisco Men
digutía Ferro. 

20' 55 h.: Pregón por Fran
cisco J. García Gutiérrez, pro
fesor licenciado en Historia de 
América. A continuación del 
pregón se hará entrega del di
ploma de socio de honor a la 
Hermandad Virgen del Val. 

21'00 h.: Concierto de Pul
so y Púa, agrupación LA
SOL-MI de Algete. Director: 
D. Cruz E. Mateo. Interpre
tarán música española. 

22'00 h.: Copa de vino es
pañol para autoridades e in
vitados. Lugar Centro Extre
meño. 

Sábado, 20 
12'00 h.: Concurso de Gas

tronomía: participan casas re
gionales de Arganda, Torre
jón, Coslada, Algete y Alcalá 
de Henares. Lugar: Centro 
Extremeño. 

17'00 h.: Play - Back por 
los jóvenes del Centro. 

18'30 h.: Actuación del 
Grupo de Danza de Sonia 
Ferrer. 

19'30 h.: Actuación Grupo 
«Villa de Leganés» de la Casa 
de Extremadura de Leganés. 

22'30 h.: Cena Hermandad 
en el restaurante Foguett. e/ 
Entrepeñas (Nueva Alcalá). 

Domingo, 21 

11'00 h . : Huesillos y aguar
diente del Escorial (Cáceres). 

12'00 h.: Misa Extreme
ña cantada por el coro «Alea
ba». 

17'00 h.: Pedros de Tala
rrubias con las guapísimas 
bailaoras , Eva Mª Vázquez y 
Macarena Gutiérrez. 

18'00 h. : Grupo «Brocal». 
Música Folk. Castellana y 
extremeña. 

19'00 h . : Actuación del 
Grupo «La Nacencia». 

20'00 h.: Clausura de las 
Jornadas por D. Julio Domín
guez Merino, presidente del 
Consejo de Comunidades 
Extremeñas. • 

Himno de Extremadura 
por el coro «Aleaba>>. 

NOTA: 
Todos los actos se celebrarán 
en el Centro Cívico Mª 
Zambrano. C/. Pedro de 
Lerma, s/n. 

&a implantología 
le det1olveró su sonrisa 
en estas Piestas. 

;Peliz Na11idodl 
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Asociación 
Cultura y Solidaridad 

Cultura y Solidaridad es 
una asociación de ámbito 
universitario constituida por 
un grupo de estudiantes de 
varias facultades de la U ni
versidad de Alcalá de Hena
res. Sus objetivos son: 

1.- Potenciar la investiga
ción y el estudio sobre el 
problema Norte-Sur. 

2.- Crear un clima social 
en el ámbito universitario de 
información, denuncia y ac
ción solidaria en relación 
con la problemática de los 
países empobrecidos. 

Esta Asociación lleva tra
bajando tres años realizan
do charlas, vídeo-forum, ex
posiciones, jornadas, ... Es
te año van a realizar las 111 
Jornadas Universitarias pa
ra la Solidaridad centradas 
en el tema «Los conflictos ar
mados en nuestro tiempo» 
del 22 de noviembre al 3 de 
diciembre. Van a consistir 
fundamentalmente en una 
exposición de fotografías , en 
una representación de teatro 
y en un ciclo de conferen
cias. A estas conferencias es
tán invitadas personalidades 
del mundo político y univer
sitario que están llevando a 
cabo programas e iniciativas 
de colaboración y denuncia 
sobre la injusticia Norte
Sur. 

El progama de estas jorna
das es el siguiente: 

- Exposición de fotogra
ClélS: Los días 22 y 23 de no
viembre en la Facultad de 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-
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Derecho; 24 y 25 de noviem
bre en la Facultad de Medi
cina; y 26 y 29 de noviem
bre en la Facultad de Econó
micas y Empresariales. 

- Representación de mi
mo: 23 de noviembre en la 
Facultad de Derecho; 25 de 
noviembre en la Facultad de 
Medicina; y 29 de noviem
bre en la Facultad de Econó
micas y Empresariales. 

Estas representaciones 
tendrán lugar en la entrada 
de dichas Facultades a las 13 
horas. 

- Ciclo de conferencias. 
30 de noviembre: «Políti

ca y Armamentismo», por D. 
Camilo Sánchez, Teniente
Alcalde del Ayuntamiento de 
Santa Lucía (Canarias). Fa
cultad de Económicas. 17 
horas. 

1 de diciembre: «Univer
sidad y conflictos armados», 
por Dña. Ana Solano, profe
sora de Medicina Preventi
va de la Facultad de Medi
cina de la Universidad de 
Sevilla. Lugar: Facultad de 
Medicina. 18 horas. 

2 de diciembre: «Situa
ción actual de los conflictos 
bélicos en el mundo», pQr D. 
Mario Zamorano, Director 
de Naciones Unidas en Espa
ña. Lugar: Facultad de De
recho. 13 horas. 

3 de diciembre: «Víctimas 
de las guerras: los refugia
dos» , por D. Guilherme L. 
da Cunha, representante en 
España del Alto Comisiona
do de las Naciones Unidas 
para los Refugiados. Lugar: 
Facultad de Económicas. 17 
horas. 

Exposición en la 
Mutual complutense 

Hoy sábado, 20 de no
viembre se inaugura a las 
20' 00 horas , en la Sala Ma
nolo Revilla de la Mutual 
Complutense, la doble expo
sición de pintura y dibujo de 
Laura Caballero Mateos y 
Pedro Caballero Gómez. Di
cha exposición permanecerá 
abierta hasta el próximo día 
5 de diciembre. 

Laura Caballero Mateos 
ha realizado numerosas ex
posiciones y certámenes en 
Bohadilla del Monte y Ma
drid sobre todo. 

Pedro Caballero nació en 
Tragacete (Cuenca) en 1926. 
Desde muy joven sintió una 
gran inclinación por el dibu
jo y ya en 1947 expuso una 
serie de seis de sus obras. 

20 de noviembre de 199J 



UGT y comisiones Obreras de Alcalá convocan a la manifestación 

del día 25 de noviembre en Madrid 

casi mil nuevos parados al mes se registran en 
Alcalá en los últimos tiempos 
La cantidad de desempleados ha aumentado en 5.000 en 11 meses 

Cada día se están registrando en Alcalá unos 30 nuevos parados, lo que hace que al mes haya casi 
mil parados más. Estos datos provienen de los sindicatos, concretamente de la Unión Comarcal de UGT, 
y ponen de relieve todo el dramatismo que está generando la crisis económica en Alcalá. A falta de 
datos oficiales, tanto UGT como Comisiones Obreras creen que al 31 de octubre el número de personas 
en paro puede superar las 15.000 y acercarse peligrosamente a los 16.000: «Ojalá nos equivoquemos 
y estemos más cerca de los 15.000 que de los 16.000, pero creemos que no va a ser así por las noticias 
que nos llegan», comentó a PUERTA DE MADRID el secretario de Formación de la Unión Comarcal 
de UGT, Jesús La Roda. Las expectativas son muy pesimistas para los dos sindicatos mayoritarios los 
cuales invitan a la población de Alcalá a unirse a la manifestación convocada unitariamente en Ma
drid el día 25 y que puede ser el inicio de movilizaciones a todos los niveles: «Si esto no cambia habrá 
que plantearse huelgas generales y la desestabilización general del Estado porque así no vamos a nin
gún sitio», comentaron los secretarios generales de UGT y CC.00 en Alcalá. 

Decir que Alcalá está a la 
cabeza del paro en el corredor 
del Henares, en la comunidad 
de Madrid y prácticamente en 
la totalidad del Estado espa
ñol ya no es ninguna nove
dad. Los porcentajes de de
sempleo se acercan ya al 27 
por ciento de la población ac
tiva, puesto que se espera que 
en los próximos datos oficia
les del INEM el porcentaje co-

rrespondiente al mes de octu
bre haya superado ya el 26 
por ciento. Ya al 30 de sep
tiembre esos datos oficiales 
hablaban de 14.800 parados, 
lo que supone un 25'7 por 
ciento de la población activa. 
Entonces el ritmo de creci
miento del desempleo, según 
los sindicatos apoyándose en 
sus datos y en los oficiales del 
INEM, era de 780 u 800 al 

mes. El paro ha ido aumen
tando progresivamente du
rante cada uno de los meses de 
este año a excepción de agos
to, cuando se registró una dis
minución con respecto al mes 
anterior. 

La situación es más alar
mante si tenemos en cuenta 
que en junio de 1.992 había 
registrados un total de 10.528 
parados en Alcalá en las ofi-

cinas del INEM en Alcalá; 
dieceséis meses después hay 
cinco mil parados más: «Esto 
exige que los trabajadores, los 
parados y toda la población en 
general den una respuesta cla
ra», señaló el concejal de Iz
quierda Unida Joaquín Arias , 
quien en la sesión plenaria del 
día 16 de noviembre presen
tó una proposición pidiendo 
la adhesión del ayuntamien
to de Alcalá, así como su soli
daridad con trabajadores, es
tudiantes y sindicatos en las 
movilizaciones del día 25 de 
noviembre, y que el pleno de 
la corporación se dirija al go
bierno del Estado y concreta
mente al ministerio de Econo
mía para que los Presupues
tos Generales del Estado ten
gan un carácter más social. La 
proposición, tras un encona
do debate entre el concejal de 
IU y el portavoz socialista, 
Crescencio Vicente Abad, se 
rechazó con los votos en con
tra del PSOE y la abstención 
del PP. 

Tasa elevada 
Según CC.00 y UGT, que 

convocaron una conferencia 
de prensa para anunciar las 

DIORGAS, S.L. EN EL CENTRO DE ALCALA 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 
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GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado J directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder .internacional 
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212422 
Fax 212445 

e/ vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEI * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GAUJE 
* Pequeño parque privado en viviendas. planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
* Plaza de Garaje (opcional) 

EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Promueve: 
.¡APROVECHE LAS VEllTIJiS MESA. C/. Santiago, 16 -Alcalá de B. 

In forma ) vende: DE L1 PROllOCIOll DE 

~~~~O~A 
LlllUlllaTOH 

Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. 

e/ Mayor. 22 - 1° 
Tlf. , Fax: 882 29 69 -ALCALA DE HENARES @ .. ,, ... 
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movilizaciones del día 25 de 
noviembre y la partida de 
autobuses desde Alcalá a Ma
drid para trasladar allí a to
dos los que deseen participar 
en la m~nifestación, los datos 
son estremecedores. El 26 por 
ciento de paro con respecto a 
la población activa coloca a 
Alcalá a la cabeza del desem
pleo. Hay pueblos en Extre
madura y Andalucía que pue
den tener una tasa más alta te
niendo en cuenta que son lo
calidades en las que se reali
zan peonadas por parte de los 
jornaleros, pero si se analizan 
los datos desde un punto de 
vista industrial y urbano, el 
paro de Alcalá está a la cabe
za junto con el de otra locali
dad, la vizcaína Baracaldo. 

Angel Díaz Cardiel y Jesús 
Martínez como secretarios ge
nerales de CC.00 y UGT se
ñalaron que se están produ
ciendo continuas pérdidas de 
empleo en empresas impor
tantes de Alcalá: «Por lo que 
respecta a pequeñas empresas 
casi es imposible saberlo; es 
muy difícil el cálculo, pero sa
bemos que ahí la situación es 
más grave». Prejubilaciones 
por un millón o un millón y 
medio de pesetas cuando a 

El gesto de los sindicalistas es de evidente preocupación 

esos trabajadores les deberían 
corresponder más de siete u 
ocho millones de pesetas , ha
blan claramente de la situa
ción de miedo que se está pro
duciendo en los trabajadores. 
«Eso está ocurriendo en Roca 
Radiadores sin ir más lejos y 
con trabajadores de 30 y 40 
años de antigüedad; allí ha 
habido, que nosotros sepa
mos, más de 120 bajas volun
tarias de este tipo». 

El fracaso de las negociado-

nes por el pacto social -«no 
va a haber un acuerdo global 
y vamos a intentar que haya 
acuerdos puntuales»- , la 
pérdida de puestos de traba
jo, la pérdida del poder ad
quisitivo en las pensiones , el 
recorte en las prestaciones so
ciales al desempleo, etc , son 
los motivos que hacen plan
tear esta movilización del día 
25 de noviembre, para la cual 
UGT y CC.00 fletarán auto
cares desde Alcalá, los prime-

Porque el R over 216 GSi, cuesta ahora - Dirección asistida. 
250.000 Ptas. menos. El mejor precio se suma a 
su impecable diseño, a su perfecto equipamiento 
y a sus grandes prestaciones: 
- Motor 1.600 ce. 16 válvulas y 115 CV. 

- Elevalunas eléctricos. 
- Espejos retrovisores eléctricos 

y térmicos. 
- Inserciones de m adera. 

Co nces ionari o Ofici a l : ALCALA DE HENARES . • 
RO VER 
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QUIAUTO, S. A. Vía Complutense, 97 Tel. (91 ) 888 43 15 

ros saliendo desde la plaza de 
toros y los segundos desde el 
parque O'Donnell, desde las 
17'00 ó 17'30 horas. 

Empresas alcalaínas 
con pérdida de empleo 
en las últimas semanas 

·Según fuentes sindicales, 
además de Roca Radiadores, 
hay varias industrias impor
tantes en Alcalá en las que dis
minuye el número de trabaja
dores. Según CCOO, entre es
tas empresas estarían Sialco, 
Cointra, AT Plásticos , Plásti
cos Henares, lberplásticos y 
Holanplast. Según las fuentes 
informantes , el proceso de re
ducción de empleo pasa por 
bajas incentivadas para traba
jadores que se acogen a la pre
jubilación. 

Pero esto es sólo en las em
presas mayores. Por lo qe res
pecta a la pequeña empresa, 
la situación es mucho más gra
ve: «Es muy difícil saber cuál 
es el número de pérdida de 
empleo y en qué condiciones 
se ha producido», señaló el se
cretario general de la unión 
comarcal de CCOO, Angel 
Díaz Cardiel. 

R O V E R 216 G Si 
'-;t lllltE ·1 t ) J ll l ES U IU lV l-.I ' 

Por 1.967.200 Ptas.* 
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El t.200.000 pts recaudado irá para los 
«niños de la calle» de Brasil 

4.aaa personas participaron en 
la 1 Marcha Popular UNICEF 

Con gran éxito de participación, unas 4.000 personas, se celebró 
el pasado domingo 14 de noviembre la 1 Marcha Popular UNICEF. 
El millón doscientas mil pesetas recaudado se destinará íntegramen
te a un proyecto dirigido por un salesiano en Brasil: una cooperativa
granja para albergar a los conocidos como c<niños de la calle». 

La prueba dio comienzo a las 
11 de la mañana y una hora des
pués los participantes finaliza
ban los cinco kilómetros del re
corrido. Fue entonces cuando se 
entregaron los diplomas a los 
participantes y los trofeos a en
tidades colaboradoras. La orga
nización también quiso hacer en
trega de un premio simbólico, el 
«trofeo al participante», en agra
decimiento a todos los que ha
bían colaborado con esta causa. 

Estaba prevista la presencia de 
la conocida karateka Coral Bis
tuer para el acto de entrega de 
premios, pero como éste se ade
lantó en media hora, cuando lle
gó Coral los premios había~ si
do entregados hacía rato. 

No se registró ningún inciden
te reseñable durante la prueba. 
La vigilancia de los voluntarios 
de Cruz Roja y Protección Civil 
contribuyó a ello. 

Carmen Brassa, presidenta de 
UNICEF-Alcalá, quiso agrade
cer desde las páginas de PUER
TA de MADRID, la colabora
ción de todos los colectivos en es
ta marcha, tanto parroquias co
mo colegios e institutos y tam
bién particulares. Especialmen
te destacó la labor del Club De
portivo AJA, entidad organiza
dora del evento en su aspecto pu
ramente deportivo. 

Brassa señaló también el as
pecto festivo de la prueba y el ca
rácter familiar de la participa
ción en la misma: «En un prin
cipio estaban inscritos niños , pe
ro después se apuntaron con ellos 

sus padres e incluso sus abuelos. 
Eso fue lo bonito, que participa
ron personas de todas las eda
des». 

El éxito de este año ha senta
do un claro precedente y es más 
que seguro que esta Marcha Po
pular se repetirá en próximas 
ediciones. Se está estudiando 
cambiar la fecha de la convoca
toria -posiblemente a abril
ya que en noviembre se desarro
llan muchas campañas de otras · 
entidades benéficas. 

Ya existe un compromiso de la 
delegación de deportes de la co
munidad de Madrid para patro
cinar la marcha del próximo año. 

20 de noviembre de 199! 



A beneficio de la Asociación contra el cáncer de Alcalá 

Cita de artistas en el Festival de la copla 
El pasado sábado día 13 y con motivo de la lucha mundial contra el cáncer, se dieron cita en el salón 

de actos de la antigua Universidad Laboral de nuestra ciudad, los artistas que, de una manera altruis
ta, formaron parte en ese Festival de la Copla con el objetivo de recaudar fondos para esta asociación. 

En este acto estuvo presente 
su presidenta, Pilar Martínez, 
y con la colaboración de la 
emisora vecina de Torrejón 
de Ardoz Radio Sensación 
92.1 F.M. bajo la coordina
ción del locutor D. Miguel 
García. 

Abrió el acto Pilar Martí
nez agradeciendo la gran co
lab·oración desinteresada de 
todos los que de una manera 
u otra hacen posible este fes
tival benéfico y humanitario 
con ese grano de arena. 

El palco escénico, engala
nado a tal efecto por una em
presa botánica de nuestra ciu
dad, abrió el telón con dos 
presentadores de lujo como 
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Miguel García y la locutora 
Nuria, avivados en estos 
acontecimientos. 

Copla, danza, poesía y mú
sica fueron el laurel para el 
deleite del numeroso público 
que acudió para presenciar es
te acto humanitario. 

En primer lugar la Escuela 
de Danza de Pilar Barbancho, 
con su profesora al frente, in
terpretó bailes por bulerías, 
alegrías, y cerrarían con la jo
ta Gigantes y Cabezudos co
reados con unos cariñosos 
aplausos, rompiendo así el te
lón de fondo de su cuidada co
reografía, de la que Pilar es 
una fuente de inspiración en 
el mundo de la danza. 

Sonia Andrade, joven figu
ra de la canción española, pu
so de manifiesto sus dotes ar
tísticas, que paulatinamente 
sigue la senda de la populari
dad con ese triunfo obtenido 
en la cadena televisiva de Tele 
5. Los complutenses debemos 
estar orgullosos de esta joven 
promesa de la canción españo
la. Sus últimas creaciones, 
Amor y Fuego, Me río de]a
neiro, Pasodoble de mi vida 
y finalizando con aquella Car
men, dieron una muestra más 
del duende, garra y poderío 
de esa voz angelical hecha 
bronce. El público, como 
siempre, la despidió con unos 
cálidos aplausos. 

El grupo de baile Despertar 
Gitano, hizo un alarde de in- -
terpretación a la memoria del 
torero José Cubero «El Yiyo>>, 
en una danza llena de misti
cismo en su perfecta escenifi
cación musical e interpretati
va de los componentes del 
grupo. Como punto final, hi
cieron unas sevillanas, donde 
mostraron sus cualidades en el 
círculo del baile profesional. 

Jesús de Arco, una prome
sa de la canción española, con 
una voz prodigiosa para ren
dir pleitesía que al reconocer 
que un artista de estas dimen
siones no esté en la cima de los 
grandes cantapres. El Cristo 
de los Faroles, El agua del 
Avellano, El niño perdido, y 
el Recuerdo al Yiyo, fueron 
testigos para poner al públi
co en pie aplaudiendo efusiva
mente. 

Como artista invitado en el 
recital de Antonio Soria, el 
veterano Pepe Ortiz hizo un 
alarde de su buen cante me
morizando al inmortal Pepe 
Pinto sumándose desinteresa
damente a este acto benéfico 
y recibiendo cariñosos aplau
sos. 

Antonio Soria, rapsoda 
complutense, en homenaje a 
la copla y a la memoria de Ra
fael de León, interpretó los 
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poemas La Profecía y El Ro
mance de la Petenera con la 
escuela de Pilar Barbancho, 
arropada por la escenografía 
de Pilar cuidadosamente in
terpretada. Terminaron con 
Los Sueños del Amor Brujo de 
su autor Antonio Soria en la 
que pusieron sus dotes profe
sionales entre los aplausos del 
público. 

Gema Castaño, joven pro
mesa también de la canción 
española, hace el cante con 
personalidad propia, en la 
que conjuga su voz pródiga 
con carismas de los grandes 
maestros del cante grande , 
personificado que interpretó 
como tantos flamencos, Mí 
canto, Mi segunda tierra, y 
terminó con unos fandangos 
de puro arte flamenco en los 
que el público rindió en cla
mores a la joven figura con 
aplausos y olés. 

Héctor de la Vega, versátil 
de la guitarra interpretó con 
su brillante armonización 
conjugada entre la música clá
sica y flamenco, acompañan
do en los recitales de Soria y 
Gema, dando un recital alta
mente tonificante para el 
auditorio, con una inspira
ción profunda, coreado de ca
riñosos aplausos del respeta
ble. 

David Domínguez, un jo
ven de 15 años que a su corta 
edad puede mezclarse con los 
profesionales, dadas sus cua
lidades artísticas acompañan
do a Sonia y Jesús de Arcos, 
dejó un sabor especial del ar
te musical. 

Y como colofón, y ponien
do la guinda de la tarde noche 
en este Festival, Alejandro 
Conde, que supo llegar al pú
blico con la simpatía que le 
caracteriza, con esa persona
lidad escénica, arrancando los 
aplausos insistentes del públi
co que lo ovacionó fuertemen
t e durante toda su actuación. 

Canela pura, Fandangos de 
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Pepe Marchena de su prox1-
mo disco, Cara de niña, San
gre torera, Verde laurel, ter
minando con esa interpreta
ción del Canto a mi madre 
donde el público en pie dio 
por finalizado este festival con 
una calurosa ovación a todos· 

los componentes de este festi
val que al mismo tiempo co
laboraron con esta cuestación 
tan importante. 

A finalizar el acto , el direc
tor de Radio Sensación, Fer
nando González , y la directo
ra de la Asociación Contra el 

Cáncer, Pilar Martínez, hi
cieron entrega de un recuer
do a todos los artistas que in
tervinieron y dieron las gra
cias a todos los que colabora
ron para este fin benéfico. 

Antonio SORIA 
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NUEVO TIPO. NACIDO SEGURO. 
Nuevo Tipo 3 y 5 puertas. una combinac;ión perfecta versiones GT, SLX y 16 V, 

Un autómovil diseñado para entre habitabilidad, la mayor asegura en frenadas un 

proteger. Gracias a su estruc- de su categoría, y confort. perfecto control del vehículo. 
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Silvestri String Quartet 

En el Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Celebración de la 12 ª Semana Cisneriana 
Tras la solemne apertura de esta nueva edición en homenaje a la figura del Cardenal Cisneros, cele

brada el pasado lunes, 8 de noviembre, con la conferencia inaugural titulada «La Diócesis de Alcalá 
de Henares en su historia» y pronunciada por el Sr. Obispo, don Manuel Ureña Pastor, a lo largo de 
la semana se han venido sucediendo, a diario, variados actos de un destacado relieve artístico que 
han registrado una numerosa concurrencia de espectadores. 

Actuación de Silvestri 
String Quartet 

Un extraordinario cuarteto de 
cuerda, el rumano Silvestri 
String Quartet, en la tarde del 
martes para comenzar el ciclo de 
ocho espectáculos programados. 
Sus componentes, Doru Pop, 
Alexandru Mihon, Traían Iones
cu y Rasvan Neculai. Tres violi
nes y viola. 

Estos cuatro músicos realiza
ron sus estudios en el Conserva
torio de Bucarest con prestigio
sos profesores , ampliando su for
mación con cursos magistrales en 
su país y, más tarde, en la «Ac
cademia Chigiana di Siena». Un 
aspecto destacable en el desarro
llo del grupo fue el encuentro con 
el director de la «Scuola di mu
sica di Fiesole», maestro Piero 
Farulli, que les proyectó interna
cionalmente. En 1992 fueron ga
lardonados · con los Premios 
«Cario Soliva>> y «Alfredo Case-

lla», ambos en Italia. 
El cuarteto rumano centró su 

actuación en la obra de P.I. 
Tchaikovsky-tal vez como ho
menaje al gran compositor ruso 
en el centenario de su muerte-, 
ejecutando Cuarteto en Fama
yor Op. 22 y Cuarteto en Mi be
mol menor Op. 30. Su espléndi
da interpretación hizo las deli
cias de los numerosos aficionados 
que ovacionaron con calor su 
buen hacer musical. 

Recital de · 
Opera y Zarzuela 

Dos magníficos intérpretes pa
ra la tarde del miércoles: El ba
rítono Sergio de Salas acompaña
do al piano por Aida Monaste
rio, ambos con un denso historial 
musical de realizaciones y éxitos. 

Sergio de Salas, debutó en 
1971 como barítono titular de la 
Compañía Lírica Nacional. Ha 
cantado en las más importantes 

Compañía de Teatro «Calderón de la Barca» 
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obras de ópera en múltiples es
cenarios internacionales, ya en 
ruso, italiano, francés, etc. y, en 
particrilar, todo el repertorio 
verdiano donde se le considera 
un auténtico especialista. 

La pianista Aida Monasterio 
viene actuando como solista y 
acompañante de destacadas figu
ras de la lírica por los principa
les auditorios nacionales y ex
tranjeros. Autora de dos discos, 
conferenciante-concertista en los 
Estados Unidos, profesora en el 
Conservatorio, actualmente, es 
catedrática de Repertorio en la 
Escuela de Canto madrileña. 

Ofrecieron una brillante vela
da a un público que llenó la Sala 
y siguió entusiasmado el selecto 
repertorio compuesto por frag
mentos de ópera, como «L'ulti
ma canzone» de F.P. ·Tosti o 
«Don Cario» de Verdi y roman
zas de conocidas zarzuelas, tal 
«La del Soto del Parral», «Luisa 
Fernanda» o «Los gavilanes» 

Sergio Salas y Aida Monasterio 

donde barítono y pianista de
mostraron su bien reconocida 
valía. 

Teatro: 
((Hay que deshacer la casa» 

La compañía «Calderón de la 
Barca», que ya ha actuado ante
riormente en la Semana Cisne
riana, lleva más de veinte años 
con sus representaciones por to
da nuestra geografía, así como 
por Europa y América. 

El jueves, día 11, presentó la 
obra del dramaturgo Sebastián 
Junyent «Hay que deshacer la 
casa» que obtuvo, en 1983, el 
Premio Lope de Vega. 

En un intenso mano á mano 
sobre el escenario, dos magnífi
cas actrices, Mara Goyanes y 
Concha Goyanes, llevaron ade
lante -con soltura, con gracia, 
con acreditada personalidad- la 
obra de S. J., realista, con tras
fondo social, donde afloran los 
recuerdos y las pasiones de las 
dos hermanas -Laura y Ana
ª la hora de repartir la herencia 
y deshacer la casa familiar. 

Durante hora y media, sin 
descanso, Mara y Concha o Con
cha y Mara Goyanes, que tanto 
monta, bajo la experta dirección 
de Martín F errer, recrearon 
unos personajes de gran vivaci-

José Francisco Alonso 
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Antoñita Moreno 

dad y mantuvieron la atención 
del abarrotado auditorio que 
apreció la excelente representa
ción y les dispensó sus ovaciones. 

Concierto de Piano 
por José Francisco Alonso 

El pianista José Francisco 
Alonso es habitual concertista de 
este Aula y bien conocido y ad
mirado de los aficionados alcalaí
nos. 

Su extenso historial profesio
nal, inevitablemente, ha de ser 
resumido en la brevedad de unas 
líneas. Santanderino, es uno de 
los músicos españoles más reco
nocido allende nuestras fronte
ras. Desde Viena, donde reside , 
J. F. Alonso se proyecta musical
mente en una actividad que 
abarca los principales auditorios 
del mundo. 

Destacado especialista en las 
sonatas para piano de Beetho
ven, Mozart y Schubert es, tam
bién, prestigioso intérprete de 
las obras más significativas del 
piano español. Presidente de Ho
nor de la Sociedad Internacional 
de Pianistas es , asimismo, direc
tor de Cursos Internacionales. 
En enero de 1994 interpretará en 
Tokio la Suite Goyescas , de 
Granados. 

Su recital del viernes estuvo 
dedicado a Schubert en su tota
lidad: Klavierstück Nº 2 D .946, 
Sona,ta en la menor OP. 143 y 
Sonata en do menor D.958. 

Ante las reiteradas ovaciones 
del público premiando su genial 
actuación, concedió dos bis , 
siendo uno de ellos la famosa «Se
renata» de Schubert en versión 
propia del pianista. 

Canción Española 
con Antoñita Moreno 

La canción española -gitana, 
flamenca y andaluza- ha teni
do y tiene en la voz de Antoñita 
Moreno un eco esplendoroso. 
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Orquesta de Cámara Española 

Ella. ha recorrido con su arte 
un largo itinerario florecido de 
títulos inolvidables y clamorosos 
éxitos en ese ir haciendo con la 
copla «Camino al andar» y al can
tar. Y el público conocedor de su 
vida y de su obra quiso tributarle 
el homenaje de su presencia y ad
miración poniendo el cartel de 
«Completo» a la Sala. 

Y con simpatía por Antonio 
Suárez y el guitarrista Paco de 
Antequera -que, asimismo, eje
cutaron inspirados solos 
instrumentales- Antoñita Mo
reno fue poniendo en el aire un 
ramillete de canciones de ayer, 
de hoy de siempre. 

Obras de Quintero, León y 
Quiroga, como «Silencio cariño 
mío» o de Guerrero y Castellano, 
como «Ausencia y Solé» o propias 
en los «Cantes de ida y vuelta» 
y «Bamberas». Cantó a nuestros 
poetas: Lorca, M. Machado y 
J .R. Jiménez y , también, por Se
villanas tuvo un recuerdo para 
tres bailaoras famosas: Antonia 
Mercé, Pastora Imperio y Encar
nación López. 

Finalizó, entre aplausos, con 

dos de sus canciones más cono
cidas: «El cordón de mi corpiño» 
y «Sortija de oro». 

Espectáculo infantil 
((Haz reír» 

La sesión matinal del domin
go estuvo dedicada al público in
fantil con el espectáculo «Haz 
reír» o «Cómo hacer Payaso en 
70 minutos». 

Fernando V eloso en POCHO
LO, Mayka Ramos en BURBU
JIT A y Diana Arias y Yolanda 
Sánchez en Aprendices de Paya
so 1° y 2º, respectivamente, fue
ron desarrollando su festivo ar
gumento y haciendo participar a 
los pequeños espectadores . . . y a 
sus papás. 

Pocholo y Burbujita, en un 
marco multicolor de globos de to
dos los tamaños, ensayan con los 
niños divertidos juegos con el fin 
de convertirles en payasos hono
ríficos. Y nadan, saltan y viajan 
en globo flotando en el espacio 
como los astronautas. 

Los actores lograron su propó
sito, derrochando comicidad en 

Espectáculo infantil dlaz reír» 

un género que precisa de dotes 
excepcionales para transmitir su 
festivo mensaje de alegría. Y los 
niños disfrutaron con esta vela
da, entusiasmados con las gracio
sas peripecias de los clowns. 

Concierto de la Orquesta 
de Cámara Española 

Fundada en la temporada 
1977178 por Víctor Martín, con
certino y director, la Orquesta de 
Cámara Española está formada 
por catorce profesores, todos 
ellos miembros de la Orquesta 
Nacional de España. 

Esta prestigiosa orquesta de 
arcos obtuvo el Premio de Inter 
pretación que otorga el Ministe
rio de cultura y participa, con 
asiduidad en los principales fes
tivales españoles y europeos así 
como en los Ciclos de Música de 
Cámara en Madrid. 

Su director, Víctor Martín, 
nació en Elne, Francia, estudió 
en el Conservatorio de Madrid, 
obteniendo destacados premios. 
A lo largo de su carrera ha sido 
distinguido con importantes ga
lardones internacionales y, como 
solista o con orquesta, ha actua
do en numerosos países. Actual
mente, además de concertino en 
la ONE y director de esta orques
ta, es catedrático de violín en el 
Conservatorio de Madrid. 

En un maravilloso alarde de 
calidad interpretativa, la Or
questa de Cámara Española en la 
tarde del lunes, día 15, puso de 
manifiesto su notable categoría 
artística con obras de A. Vival
di, Concierto en La Mayor; de 
L. Boccherini, Música nocturna 
de Madrid -celebrándose el 250 
aniversario del nacimiento de es
te compositor-; de A. Corelli, 
Concerto Grosso OP. 6 n ° 1 y La 
Follia de F. Germiniani. Fueron 
largamente ovacionados, inter
pretando como propina un pe
queño Concierto de Vivaldi, en 
tres tiempos. 
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Concierto de guitarra 
por Gerardo Núñez 

Concierto de Guitarra 
por Gerardo Núñez 

Cerrando la serie de espectá
culos de la Semana Cisneriana, 
en la tarde del martes, día 16, ac
tuó el guitarrista Gerardo Núñez 
acompañado de su cuadro fla
menco. 

Gaditano, de Jerez de la Fron
tera, este artista se inicia tempra
namente en el toque de la guita
rra flamenca. A sus catorce años, 
además de acompañar a cantao
res de gran arraigo flamenco es 
requerido por la Cátedra de Fla
mencología de Jerez. 

Desde entonces G. Núñez ha 
ido desarrollando una intensa ac
tividad musical: Realiza giras 
por Japón y Alemania. Triunfa 
en el «New Music Semminar» de 
New York. Participa, en París, 
en el V Festival de la Guitarra. 
Es invitado a importantes Festi
vales en Barcelona, Navarra, 
Granada, Veranos de la Villa en 
Madrid, Encuentros Quinto 
Centenario, Festivales de Jazz, 
Bienal de Arte Flamenco, etc. 

Gerardo Núñez abrió su actua
ción tocando, magistralmente, 
por soleares, granaínas y segui
rillas. Le acompañaron, después, 
Vicente Cortés, guitarra; Ramón 
Porrinas, percusión; al cante 
Carmina y Guadiana; y al baile 
Carmen Cortés. 

Brilló el talento de G. Núñez 
y la fuerza expresiva de su gui
tarra, rodeado de un cuadro fla
menco de gran calado artístico 
que por alegrías, bulerías, solea
res y tangos derrocharon pureza 
de estilo y pasión flamenca , 
arrancando a los aficionados en
tusiastas y prolongados aplausos. 
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Ahora en Otoño te ofrecemos una campaña especial VITARA. 
Este Otoño puedes salir de paseo con tu VITARA dest.fe'· 

1.295.000 pts.* 
Ventajas muy especiales en toda la gama SUZUKI. 

Acércate por nuestro concesionario a comprobarlo por ti mismo 

FINANCIACIÓN SANTANA CREDIT, S.A. $SUZUKI~ 
• Precio lncluldo IVA, Impuesto da rnatrlcufaclón y tr•n•port• 

COCHES PARA VIVIR MEJO R 

. QUI LES 
1 Vía Complutense, 97. Tf.: 888 49 11 ALCALÁ DE HENARES 28805 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
•GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-
-

Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 /- 888 45 11 
el San José, sin. - Tlf.: 881 75 97 
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La semana pasada dábamos cuenta de un pleno «de dulce11 con caramelos y todo. Y ésta tenemos que contar una sesión que se desarrolló 
como una balsa de aceite, con los tres grupos municipales comportándose como pacifistas políticos. Sobre éstas líneas, los concejales 
del PSOE y del PP (a izquierda y derecha respectivamente, claro). En la otra foto de esta página, los concejales de Izquierda Unida. 

Ausencia de tensión en un pleno que discurrió de forma inusitada 

una sesión municipal de auténtico guante blanco 
Funcionó claramente el acuerdo de una presunta Junta de 
portavoces que nunca se llegó a celebrar 

Todo parecía que después del pleno de presupuestos y de tasas celebrado la pasada semana, y al 
recuperarse la gestión del día a día y los asuntos puntuales, se restablecerían las discrepancias políti
ca especialmente entre el PSOE e IU. Pero no, la sesión plenaria del día 16 de noviembre discurrió 
sin apenas tensión; fue un auténtico pleno de guante blanco, muy posiblemente el menos tenso de la 
actual legislatura. El grupo socialista, a costa de ceder en algunos aspectos, no tuvo apenas oposición. 

El portav.oz socialista , 
Crescencio Vicente Abad, tu
vo un día tranquilo; no hizo 
falta que mostrara los dientes 
contra IU; ni siquiera desde 
el grupo popular le llegaron 
ataques tan furibundos como 
en sesiones anteriores. De he-. . 
cho, el propio alcalde llegó a 
desautorizarlo impidiéndole 
que lanzara uno de sus ata
ques porque en el fondo este 
pleno fue un mero trámite; to
do estaba ya previamente ha
blado y acordado y no había 
prácticamente lugar para los 
enfrentamientos. 

El origen de todo fue una 
presunta reunión de la Junta 
de Portavoces -sería la se
gunda en toda la legislatura
en la que los tres principales 
representantes de los respec
tivos grupos políticos se con
juraron para llevarse bien y 
no caer en el estado de tensión 
que últimamente se había 
producido. 

El problema es que la reu
nión se quedó en presunta 
porque no hubo reunión de la 
junta de portavoces, tal y co
mo había anunciado el porta
voz socialista, Crescencio Vi
cente Abad, en una conferen
cia de prensa previa, y tal y 
como anunciaba una nota de 
prensa del grupo socialista. 

20 de noviembre de t99! 

La portavoz del Partido Po
pular, Esther García Romero
N ieva, negó que se hubiera 
celebrado tal reunión de for
ma oficial y que simplemente 
recibió una copia de un comu
nicado que no llegó a firmar: 
«Entre otras cosas porque no 
estamos de acuerdo, ya que si 
se ·ha llegado a esta situación 
es por el talante que tienen el 
alcalde y el portavoz socialis
ta». 

De hecho, la sorpresa fue 
mayúscula cuando en el ple
no no se llegó a hacer mención 
de la declaración de los por
tavoces dentro del capítulo de 

comunicaciones oficiales co
mo correspondería y como ha
bía dicho el portavoz del 
PSOE. 

El presunto acuerdo 
de los portavoces 
de los partidos 

El portavoz socialista, 
Crescencio Vicente Abad, le
yó en una conferencia de 
prensa celebrada el lunes día 
22 el acuerdo al que, según 
afirmó, había llegado la Jun
ta de Portavoces, acuerdo que 
fue desmentido posteriormen-

te por la portavoz del grupo 
municipal popular, Esther 
García. 

Según Crescencio Vicente 
Abad, leyendo textualmente 
una nota, «la Junta de Porta
voces del ayuntamiento de Al
calá, compueta por el alcalde, 
por Crescencio Vicente Abad, 
por Esther García y por Javier 
Ocaña, acuerda someter al 
pleno de la corporación la si
guiente declaración institucio
nal: 

«1 ° Valorar negativamente 
el desarrollo de los últimos 
plenos ordinarios celebrados 
al entender que han supuesto 
un grave deterioro del funcio
namiento de las sesiones y de 
las relaciones institucionales 
entre los tres grupos políticos 
que componen la corporación. 

2° Manifestar el respeto a 
la capacidad de expresión, 
iniciativa y propuesta de los 
diferentes grupos institucio
nales en todos aquellos asun
tos que estimen de interés pa
ra los ciudanos a quienes 
representan. 

.3° Consecuentemente, res
petar en la orden del día de las 
sesiones, el tratamiento a las 
iniciativas de los grupos polí
ticos sin más límites ni consi
deración que aquellos de los 
propios grupos proponentes 
según acuerdo de portavoces. 

4° Acordar que no exist_irán 
impedimentos en la participa
ción de los vecinos en las se
siones plenarias cuando estos 
cumplan los requerimientos 
previstos en el Reglamento de 
Participación Ciudadana. 

5° Manifestar en este con
texto el respeto al Reglamen
to Orgánico de Funciona
miento, que garantiza el ejer
cicio práctico del juego demo
crático e institucional». 
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Al parecer, los trabajadores municipales que acudieron a 11marcar>1 
la sesión plenaria también se contagiaron del aura de paz reinante 
en el pleno. Hicieron sonar un poquito sus pitos en la puerta del ayun
tamiento, estuvieron unos minutos en el pleno para hacerse presentes 
y luego se marcharon tranquilamente. A ver si sigue la paz. 

Balsa de aceite 
Pues bien, a pesar de que 

de la declaración institucional 
no se hizo mención alguna en 
la sesión plenaria, la realidad 
es que todo parece ser fruto de 
las frecuentes reuniones que 
mantiene el portavoz de IU, 
Javier Ocaña, con el alcalde y 
en las que a veces participa el 
portavoz socialista. Todo ello 
se tradujo en un pleno que fue 
una balsa de aceite; atrás que
daron tormentosas sesiones 
plenarias en las que los en
frentamientos políticos mar
caban el desarrollo de los de
bates; del pleno del día 16 
queda la imagen de un rosa
rio de dictámenes y de pro
puestas aprobados con escasos 
debates y a lo sumo, con ma
tizaciones formales. 

También queda de esta se
sión la constatación de que se 
han acabado las controversias 
legales entre proposición y 
ruego. ¿Para qué han servido 
tanta clase de Derecho y tan
tos análisis del Reglamento 
Orgánico de Funcionamiento 
sobre los contenidos de las 
propuestas y de los ruegos que 
pueden emitir los grupos po
líticos? 

Todo parece indicar que 
muchas de las proposiciones 
de los grupos políticos, diez de 
IU y cuatro del PP, habrían 
sido contempladas hace un 
mes· como ruegos y no como 
proposiciones con derecho a 
voto. ¿Ha cambiado ahora 
una legislación que hace un 
mes parecía inmutable? ¿Qué 
tiene más importancia, las 
' pataletas' públicas del porta
voz de IU ante la falta de fle
xibilidad del alcalde o sus reu-
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niones privadas con Florencio 
Campos? De hecho se llegaron 
a votar asuntos que no tenían 
consignación presupuestaria, 
algo impensable hace tan só
lo un mes. 

De anecdótica casi cabe ca
lificar la actuación del relega
do sector ortodoxo de IU a pe
sar de la buena voluntad de 
Joaquín Arias, que trata siem
pre de conseguir acuerdos 
puntuales beneficiosos con el 
sector guerrista del PSOE y si
gue sosteniendo un enfrenta
miento dialéctico con el por
tavoz socialista, Crescencio 
Vicente Abad, aunque queda 
solapado por el talante de con
cordia existente actualmente 
entre el PSOE e IU. 

Mientras tanto , el Partido 
Popular pareció despistado 
ante el cariz que tomaron los 
acontecimientos y desde lue
go no planteó la beligerancia 
de sesiones anteriores. 

El alcalde se propuso tener un 
pleno tranquilo y lo consiguió, 
aunque para ello tuviera que fre
nar a Crescencio Vicente. 

El ayuntamiento aprueba un plan de pago 

de la deuda que tiene con la Mancomunidad 

de Aguas del sorbe 

Entre Alcalá y Guadalajara deben 
más de sao millones de pesetas 
al organismo mancomunado 

El ayuntamiento de Alcalá acordó en la sesión plenaria del día 16 
de noviembre aprobar un modelo de convenio a suscribir con la Man
comunidad de Aguas del Sorbe para satisfacer la deuda que tiene 
contraída con este organismo supramunicipal en un plazo de cinco 
años. Alcalá debe en concepto del suministro de agua a la Manco
munidad de Aguas del Sorbe entre 250 y 300 millones de pesetas, 
lo que unido a la deuda que tiene Guadalajara hace que entre los 
dos municipios deban a la Mancomunidad más de 500 millones de 
pesetas. A la sesión plenaria se presentaron dos propuestas, una del 
presidente de la comisión de Hacienda y presidente de la Manco
munidad, el socialista Tomás Sánchez, y otra del grupo de conceja
les de IU presentada por el concejal Joaquín Arias. 

El acuerdo del ayuntamien
to complutense con la Manco
munidad de Aguas del Sorbe 
ha tratado de homologar el 
que suscribió el ayuntamien
to de Guadalajara; se trata de 
unos compromisos de pago a 
cinco años hasta finiquitar la 
deuda. 

Según el concejal de Iz
quierda Unida Joaquín Arias, 
tras aprobarse un crédito por 
parte del Ministerio de Obras 
Públicas para la financiación 
de las obras de infraestructu
ra que imperiosamente tiene 
que acometer la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe, no 
parece que vaya a haber ·más 
facilidades por parte de la ad
ministración para realizar 
otra serie de obras como es la 
renovación de la red primiti
va, que ya está por encima de 
los 20 años de explotación, pe
ríodo de vida aconsejable pa
ra el buen funcionamiento de 
una red; se trata concreta
mente del tramo antiguo de 
tubería entre la planta pota
bilizadora de Mohernando y 
la presa de Beleña: «Va a ha
cer falta disponer de recursos 
para acometer estas obras y 
por eso hay que llegar a este 
acuerdo para satisfacer la 
deuda». 

Las dos propuestas fueron 
aprobadas por unanimidad, 
lo que sin duda va a despejar 
muchos de los problemas fi
nancieros que tiene la Manco
munidad, habida cuenta de 
que los ayuntamientos de 
Guadalajara y Alcalá son los 
dos socios mayoritarios de es
te organismo, especialmente 
el de Alcalá, que aporta el 60 
por ciento del presupuesto 
anual. 

La nueva presa en el Sorbe 
· La vieja polémica sobre la 

construcción de una nueva 
presa en el Sorbe que el mi
nisterio de Obras Públicas 
quiere realizar en el azud del 
Pozo de los Ramos volvió a ser -
motivo de debate. El ayunta
miento de Alcalá aprobó por 
unanimidad su respaldo a la 
posición que está mantenien
do a este respecto la Manco
munidad de Aguas del Sorbe 
de recurrir contra la ubica
ción y la capacidad de la pre
sa proyectada por el ministe
rio , que beneficiaría conside
rablemente las aspiraciones 
del Canal de Isabel 11 en de
trimento de la Mancomuni
dad. El respaldo se produjo en 
relación a una proposición 
realizada por Izquierda Uni
da y presentada por su conce
jal Joaquín Arias. 

Para el organismo manco
munado · del Sorbe, la cons
trucción de una presa de 150 
hectómetros cúbicos en el 
azud del Pozo de los Ramos 
perjudica a la Mancomuni
dad , que puede ver mermado 
su abastecimiento de agua. 
Los estudios realizados desde 
la propia Mancomunidad se
ñalan que el lugar idóneo pa
ra la construcción de esta pre
sa, que se reconoce como ne
cesaria, es el término munici
pal de Palancares y que su ca
pacidad no debe superar los 
100 hectómetros cúbicos. Es
ta presa supondría un menor 
impacto medioambiental y un 
menor coste económico, pues
to que estaría en tor no a los 
5 .000 millones de pesetas , 
mientras que la proyectada en 
el azud del Pozo de los Ramos 
superaría los 11.000 millones. 

20 de noviembre de 199! 



OTERSAN ASESORIA 
DE EMPRESAS 

OMEGA DETECTIVES 
PRIVADOS 

AGENCIA DE SEGUROS 
GENERALES 

UN MISMO EQUIPO 
PARA MULTIPLES 

SOLUCIONES 

Vía Complutense 24 - 1 ºB 
Teléfonos: 

8886512-8812492-8833153 
28807 ALCALA DE HENARES 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

l «SUPER REPWCION 4 CAÑOS» l 
TALLER DEL CALZADO 

Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 
Galería Comercial 

SE ALOUILAN 
1.- LOCAL COMERCIAL. 

Preparado, sin traspaso, esquina, 
90 m/2 . 90.000 pts. + IVA. 

2.- oncINAS y DESPACHOS. 
Preparados, sin gastos comuhita· 
rios . Desde 25.000 pts. + IVA. 

e/ Plaza del Chonillo, 4 -Tlf.: 889 41 87 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana · d Juan Guerra, 5 · 3° B.C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-
Telf.: 882 62 0.3 -

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 
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El ayuntamiento de Alcalá necesita recursos para hacer frente 
a sus pagos más urgentes 

La corporación aprobó pedir prórroga para un crédito de 
a millones de pesetas al Banco de crédito Local 
González Adrada afirmó que la falta de recursos del ayuntamiento se debe 
tamb ién a que aún no ha recibido la trasnferencia de 200 millones del 
ministerio de Economía correspoondiente a 1992, pero el alcalde dijo que 
esta transferencia llegó el día 15 de noviembre último 

La corporación municipal de Alcalá aprobó en la sesión plenaria del martes día 16 de noviembre la peti
ción al Banco de Crédito Local de una prórroga de crédito de tesorería por valor de 400 millones de pesetas 
hasta el 31 de diciembre de 1994. El dictamen de la comisión de Hacienda, presidida por el socialista Tomás 
Sánchez, fue aprobado con los votos favorables del PSOE y del PP y la abstención de IU, cuyo concejal en 
la comisión, Francisco González Adrada, afirmó que la falta de recursos que tiene el ayuntamiento de Alcalá 
se debe también a lo debatido en la reunión de la Federación Española de Municipios y Provincias. González 
Adrada señaló que el ministerio de Economía no ha transferido todavía al ayuntamiento de Alcalá 200 millo
nes de pesetas correspondientes a las transferencias corrientes de 1992. 

Según explicó el alcalde, la 
transferencia ya ha llegado al 
ayuntamiento de Alcalá, con
cretamente el día 15 de no
viembre, es decir, que una 
transferencia con la que se 
contaba en el presupuesto de 
1992 ha llegado al ayunta
miento una vez cumplido el 
presupuesto de ese año y apro
bado el de 1993, que por cier
to se hizo con más de diez me
ses de retraso. La argumenta
ción del alcalde acerca de la 
llegada de la transferencia no 
hizo variar el voto de Izquier
da Unida, que mantuvo su 
abstención. 

El portavoz socialista, 
Crescencio Vicente Abad, se
ñaló a los medios informativos 
que «de todos es sabida la 
arritmia que hay siempre en
tre lo que son los ingresos y los 
gastos. Hay momentos en los 
que la tesorería del ayunta
miento se resiente y a efectos 
de cumplir las obligaciones 
del capítulo 2 de los presu
puestos, el de gastos corrien
tes, y del capítulo 1, el de pa
go de las nóminas de personal, 
es necesario tener el dinero 
suficiente para atender a es
tas cuantías». 

González Adrada manifes
tó en la sesión plenaria que la 
postura de Izquierda Unida es 
casi siempre apoyar las opera
ciones de tesorería que se rea
lizan para hacer frente a las 
obligaciones, pero que en es
te caso se produciría una abs
tención que no impediría la 
aprobación «pues se trata de 
una operación muy ventajosa 
por la bajada de los tipos de 
interés en los créditos. 

Como ya publicó PUERTA 
DE MADRID la pasada sema
na a raíz de la aprobación de 
los presupuestos, el ayunta
miento de Alcalá destinará a 

diario 3 '5 millones de pesetas 
para el pago de los intereses 
que tiene asumidos por la 

deuda, y un total de 9 millo
nes de pesetas diarios por gas
tos de personal. 

Para continuar la circunvalación de Alcalá marcada 
por el Plan General de Ordenación Urbana 

La calle Avila se unirá a la carretera de 
Meca cerca de la Ciudad del Aire 

El ayuntamiento de Alcalá decidió aprobar el proyecto de com
pensación del sector 21-E con la unanimidad de sus tres grupos po
líticos. Este proyecto posibilitará la comunicación y continuación 
de la calle Avila con un paso subterráneo bajo la antigua carretera 
nacional y la vía férrea, lo que permitirá continuar el anillo de cir
cunvalación de la ciudad complutense. 

El desarrollo de este sec
tor del Plan General de Or
denación Urbana permite 
esa comunicación ahora 
inexistente y que descon
gestionará una importante 
zona de Alcalá, como es la 
de la plaza de toros y la ca
lle Caballería Española. 
Este sector es el compren
dido entre la carretera de 
Meco, la Ciudad del Aire 
y la vía férrea. 

.Además de permitir la 
comunicación de vehícu
los y peatones, este sector 
urbanístico dará salida al 
saneamiento de la parte 
norte y noroeste de la ciu
dad con el colector sur de 
Alcalá. El desarrollo de es
te sector es el que también 
va a posibilitar la urbani
zación definitiva de la ca
lle .Avila, una vieja de
manda que se lleva espe
rando desde hace mucho 
tiempo. El estado en que se 
encuentra su pavimento 
ha provocado no pocas 
protestas de conductores 
por los continuos baches y 
socavones que se crean. 

El jardín de Económicas 
El pleno del ayuntamiento 

también se dio por enterado 
del escrito de la Universidad 
de Alcalá relativo al pago del 
justiprecio de terrenos expro
piados para la facultad de 
Económicas en cumplimiento 
de un convenio suscrito para 
tal fin y destinado a la cons
trucción de un jardín proyec
tado en la remodelación y am
pliación de esta facultad situa
do en la plaza de la Victoria. 

Este jardín estará situado 
en unos terrenos que son pro
piedad actual de la familia 
Huerta y el ayuntamiento, 
que tiene c.apacidad expropia
toria, ha ejercido de interme- · 
diario para realizarla consi
guiendo a cambio el que este 
futuro jardín sea de uso públi
co con el mismo criterio que 
el parque Salvador de Mada
riaga, es decir, que quedará 
cerrado por las noches. 

El asunto, no obstante, es
tá pendiente de la resolución 
del Tribunal Supremo tras un 
recurso interpuesto por el fis
cal del Estado. 
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EL CENTRO MUNICIPAL DE SALUD, 
CONVOCA LAS SIGUIENTES PLAZAS: 

l PLAZA DE PSICOLOGO 

- Titulación requerida: 
Licenciado en Psicología. 

- Formación complementaria: 
Psicología clínica, Técnicas de cognitivo-conductuales. 

- Experiencia demostrable en tratamiento de problemas 
de adicción con las técnicas antes descritas. 

- Duración de contrato: 1 de Diciembre al 30 de Mar
zo de 1994. 

- Jornada completa. 

l PLAZA DE AYUDANTE DE LABORATORIO 

- Titulación requerida: 
Mínimo F.P. 11 - Rama Química. 

- Experiencia en Físico-Química de aguas. 

- Duración de contrato: 15 de Diciembre al 30 de Abril 
de 1994. 

- Jornada de 8 a 15 horas. 

5 PLAZAS DE HIGIENISTAS DENTALES 

- Titulación requerida: 
Higienista dental o equivalente. 

- Duración de contrato: 10 de Enero al 10 de Junio 
de 1994. 

- Jornada de 9 a 13.00 horas. 

Presentación de curriculum 
hasta el día 26 de noviembre en el Centro Municipal 

de Salud (sito en e/ Santiago, 13). 

Alcalá de Henares, 15 de Noviembre de 1993 

PUERTA de Madrid 

Fdo.: Dra. P. BELLOD 
Directora 

Hasta el próximo día 1 de diciembre de 1993 y 
hora de las 13, podrán presentarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, pro
posiciones para la adjudicación mediante concur
so restringido de la tiendanº 8 del Mercado Mu
nicipal de Abastos. 

TIPO: 800.000.- ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 8 de noviembre de 1993 
El Secretario General 

(Este anuncio anula el publicado el 13 de noviembre 
con un error en el TIPO) 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

111s111 ~~ 

X CONCURSO DE BELENES 
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares convo

ca la X edición del Concurso de Belenes, con tres 
modalidades: 

•Comercios • Instituciones • Particulares 

Cada una de las modalidades está dotada con 
un único premio de 20.000 Ptas. Además se con
cederá un premio a la originalidad de 10.000 Ptas. 

Los interesados pueden inscribirse hasta el pró
ximo 17 de diciembre en la Oficina de Turismo 
(callejón de Santa María, 1 ). Las Bases se encuen
tran expuestas en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 16 de noviembre de 1993 

concejalía de CUitura, Mujer y Festejos 
bcmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

20 de noviembre de t99! 



Ha sido organizado por la Asociación de 
Antiguos Alumnos de Derecho 

Hoy finaliza el curso Práctico de 
Derecho Matrimonial 
El cupo de matrículas quedó cubierto 

El pasado día 15 comenzó un curso de Derecho Matrimonial que 
finaliza en el día de hoy, ·19 de noviembre, y que ha sido organizado 
por la .Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Derecho. 
El cupo de matrículas, que era de ciento treinta y dos, quedó cu
bierto y el día de la presentación el aula se encontraba a rebosar. 

Divorcios, separaciones de 
mutuo acuerdo, procedimiento 
de liquidación de gananciales, 
el abandono de familias, hom
bres o mujeres que no pagan las 
pensiones para sustentar a sus 
hijos después del divorcio ... 
Todos ellos son temas de Dere
cho Matrimonial que parecen 
interesar mucho a los estudian
tes de Derecho actuales, tal vez 

porque desgraciadamente mu
chos matrimonios de hoy en día 
no acaban como sería de espe
rar. El Curso Práctico de De
recho Matrimonial que se ha 
celebrado en la Facultad de De
recho de la Universidad de Al
calá de Henares ha contado con 
una asistencia de personas que 
sorprendió a los propios orga
nizadores. Mª Carmen Aceña, 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO UN PRODUCTO lllllterDouglas 
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una de los dos coordinadores de 
este curso, que ha sido organi
zado por la Asociación de An
tiguos Alumnos de la Facultad 
de Derecho, comentaba poco 
antes del acto de presentación 
que «hemos cubierto el cupo de 
matrícula. Había ciento trein-

ta y dos plazas, la capacidad de 
aula, y están cubiertas. Esto es 
un gran orgullo para nosotros. 
Ha sido gracias a que la matrí
cula valía de cinco a ocho mil 
quinientas pesetas; nos ha su
puesto un gran esfuerzo porque 
los oradores van a cobrar una 
cantidad ridícula de dinero; si 
no, no lo hubiésemos consegui- . 
do. Así que, si hay alguien a 
quien debemos agradecérselo, 
es a todos los oradores». 

El curso se pensó para ir di
rigidido a licenciados en Dere
cho, estudiantes de últimos cur
sos y jóvenes letrados. «Quere
mos dirigirlo a aspectos prác
ticos que apenas nos dan en la 
facultad. Hay que felicitar a los 
coordinadores del curso, Ga
briel Jiménez y Mª Carmen 
Aceña, por la gran labor que 
han hecho», comentaba el pre
sidente de la Asociación, Ubal
do César Boyano. 

La primera conferencia co
rrió a cargo de Mª Carmen Ri
bera Moreno, que trató el tema 
de «La separación de mutuo 
acuerdo y generalidades». 

La Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Facultad de De
recho prepara ya próximos cur
sos como el de creación de una 
empresa o contabilidad e infor
mática para juristas, previstos 
para los próximos meses. 

en fundas a medida 
· Sofás · Módulos • Sillas · Rinconeras 
· orejeras • Matos, coches, Etc. 

TODO EN CORTINAS 

CON CERTinCADO 
DE GARANTIA 

Información y Venta: 

• Entrega en 7 días en 
cualquier punto de España 

•Instalación gratuita. 
Tomamos medidas a domicilio 

MERCERIA MA nE 
Puerta del Vado, 3 

(Paseo de los Curas) 
Tlf. 888 52 72 

Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



En una segunda casa de la juventud y en 

la ciudad deportiva El Juncal 

El área municipal de Juventud 
y Departe invertirá • millones 

Según una nota remitida por el grupo de concejales socialistas, las 
concejalías de Juventud y Deportes invertirán cerca de 600 millones 
de pesetas en dos ambiciosos proyectos: una nueva «Casa de la Ju
ventud» y la cuarta fase de la Ciudad Deportiva «El Juncal». 

La cuarta fase de construc
ción la Ciudad Deportiva «El 
Juncal» costará 163 millones 
de pesetas, según manifestó el 
concejal de Deportes, Jesús 
Domínguez Lazo, y en esta fa
se se contempla la construc
ción de una piscina de vera
no que complementará a la ya 
existente, vestuarios específi
cos para los partidos de fút
bol, varias pistas exteriores 
polideportivas, y una mejora 
en los accesos y las infraes
tructuras viarias en general. 

La nueva piscina al aire li
bre tendrá el doble de lámina 
de agua que la actual, con lo 
que se acercará a los 800 
metros. 

400 millones de pesetas 
para satisfacer 
la demanda juvenil 

Asimismo, el área de Ju
ventud invertirá 400 millones 
de pesetas en las dos fases en 
las que se construirá la nueva 
Casa de la Juventud. 

El centro juvenil incluirá 
una biblioteca, una ludoteca, 
varios despachos habilitados 
para las asociaciones juveni
les de Alcalá, talleres, salas de 
música y usos múltiples. 

El primer auditorio que 
tendrá la ciudad de Alcalá de 
'Henares estará ubicado en es
te edificio. El nuevo audito
rio cubierto tendrá capacidad 
para 500 personas y estará 
adaptado a cualquier tipo de 
evento, desde representacio
nes teatrales hasta un concier
to de música rock. 

El concejal de Juventud, 
Jesús Domínguez, entiende 
que este centro dará un servi
cio muy importante a los jó
venes alcalaínos y añade que 
la nueva Casa de la Juventud, 
estará situada en la zona de El 
Vivero en el Distrito 111, 
complementará a la antigua 
Casa de la Juventud del Dis
trito V y absorberá la gran de
manda que existe en esta otra 
zona de la ciudad. 

Según los servicios de Ju
ventud, en la actualidad exis
ten registradas en Alcalá de 
Henares más de 45 asociacio
nes de jóvenes. 

PUERTA de Madrid 

La comisión 
de gobierno 
sanciona a autores 
de actos vandálicos 

La Comisión de Gobierno 
acordó el pasado martes, 16 
de noviembre, imponer diver
sas sanciones a los autores de 
actos vandálicos e incívicos 
que fueron sorprendidos «in 
fraganti» por la Policía Local 
de Alcalá de Henares. 

Los menores Mª Teresa P. 
y Ricardo B.D. han sido san
cionados con 5.000 pesetas ca
da uno por hacer fuego el pa
sado día 14 en la plaza de las 
Bernardas. El segundo de los 
citados también ha sido mul
tado con 15.000 pesetas por 
realizar pintadas con un spray 
el pasado 12 de noviembre en 
la fachada de la iglesia del mo
nasterio cisterciense de las 
Bernardas; el infractor tam
bién deberá abonar los gastos 
de limpieza de la fachada, va
lorados en 35.000 pesetas. 

Alberto L.L. y Sergio 
M.S., ambos menores de 
edad, también han sido mul
tados con 5.000 pesetas, al ser 
sorprendidos el pasado 13 de 
noviembre arrojando petar
dos encendidos dentro de las 
papeleras del parque munici
pal O'Donnell. Asimismo, de
berán abonar 5. 000 pesetas 
para la reparación de los da
ños causados. 

José María Q.A., que fue 
localizado por los agentes mu
nicipales haciendo pintadas y 
tirando por los suelos las pa
peleras del parque O'Donnell 
el pasado 12 de noviembre, 
deberá abonar 10.000 pesetas 
en concepto de sanción y otras 
5. 000 como valoración del de
terioro ocasionado. 

Por otra parte, también se 
sancionó con 5.000 pesetas a 
Juan G.G. por quemar cobre 
de unos motores en el puente 
de la Oruga, a Francisco 
J.P.O. por cambiar el aceite 
de su vehículo y a Carlos 
M.G.L. y a Luis V.S., ambos 
por lavar su coche en el puen
te de Zulema. 
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" Reserva tu vestido: 
*FIESTA NOCHEVIEJA 
* NOVIA 94 y MADRINA 
* SMOKING HOMBRE 
-ABRIMOS SABADOS TARDE-

C/. Mayor, 22 (tienda) - Tlf.: 888 11 79 
ALCALA DE HENARES 

RESIDENCIA 
VALIDOS. Y ASISTIDOS 

HOTEL INFANTE 
EL LUGAR IDEAL PARA VD. 

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TEF: 911 - 22 35 55 

CENTRO CIUDAD, JUNTO AL PALACIO DEL INFANTADO 

GUADALl\JARA 

MUSICAL CERVANTES 

~ 
• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•.Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y clarinete 

el Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) e/ Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Tell.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Tell.: 889 99 91 

RECONOCIMIENTO LOGSE EN TRAMITE 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS-ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABIDOS MAÑANA Y TARDE · 

MOBILIARIO A MEDIDA 
~ . . • 11 ,, ..... >."\•] 1 I • •lo I • I r:'ll n. (oll :.] .. • I • • 1 •lo! • l:.l •I• I• ••• ":]. ,] . , r· 
:. 1 iil :. . :.. •[• ·1 l•l•l• •l• •• L.;. ... 

• LIBRERI.AS • BOISERIES 
• MUEBLE JUVENIL • .ARM.ARIOS 

Muebles serrano • Doncel, c.b. 
el Cañada Alta, s/n · Tlfs. : (949) 29 00 34 · 29 01 94 

HOitCHE (Guadalajara) 

20 de noviembre de 1991 



El primero de ellos es «acer
carme a vosotros como suce
sor de los Apóstoles y encar
nando en mi humilde perso
na a Cristo Jesús, Príncipe de 
los Apóstoles y Pastor de las 
almas». 

Otra finalidad es la de 
«compartir con vosotros los 
gozos y las esperanzas de la vi
da en vuestras mismas comu
nidades cristianas». 

Consciente de que es el fun
damento de la unidad de la 
Iglesia diocesana, el obispo 
quiere también «fortalecer los 
lazos fraternos de la comunión 
eclesial». 

No está ausente ni mucho 
menos su preocupación por 
los pobres y quiere que ccla 
Iglesia les haga presente su 
mensaje de salvación y 
libertad». 

No tiene la Visita una fina
lidad meramente inquisitiva 
o de pura inspección: ccNo voy 
a enjuiciar vuestras tareas, si
no a refrendar y a estimular 
vuestros esfuerzos, porque soy 
consciente de las dificultades 
que debéis superar en esta so
ciedad pluralista y conflicti
va». 

La Historia 
Desde el principio de la vi

da de las comunidades cristia
nas, los apóstoles, o quienes 
hacían sus veces, visitaban a 
los creyentes. Terminado el 
Concilio de Jerusalén (año 
50), Pablo y Bernabé visitan 
a las comunidades de Listra, 
lconio y Antioquía «confor
tando los ánimos de los discí
pulos» (Hech. 14, 21-22). Y el 
mismo Pablo, al comienzo de 
su Carta a los Romanos les ex
presa su interés por «encon
trar por fin algún día ocasión 
favorable de llegarme hasta 
vosotros, porque quiero veros 
a fin de comunicaros algún 
bien espiritual que os fortalez
ca, o para sentir entre voso
tros el consuelo de la fe co
mún» (Rom. 1, 11-12). 

Lo que, a imitación de los 
apóstoles fue al principio sim
ple costumbre, no tardó en 
hacerse norma común. El 
Concilio de Tarragona del año 
516 manda que los obispos vi
siten las iglesias rurales una 
vez al año «porque así está es
tablecido por antigua tradi
ción». 

El 11 Concilio de Braga y el 
IV de Toledo insisten en que 
han de visitar todas las igle
sias y «comprobar cómo cum
plen los clérigos con sus 
obligaciones». 

20 de nowlembre de t99J 

Ante la próxima visita pastoral 
Nuestro Obispo ha anunciado la primera Visita Pastoral a todas 

las parroquias, comunidades, monasterios, conventos y entidades 
religiosas de la Diócesis. Varios son los objetivos que se propone 
D. Manuel Ureña en esta visita, según lo expresa en la Carta que, 
con tal motivo, ha dirigido a todos los sacerdotes y fieles diocesanos. 

De acuerdo con las tribu
ciones civiles que fueron asig
nadas a los obispos en la Es
paña visigoda, el concilio to
ledano del 633 dispone que 
cclos obispos no rehusen el cui
dado que Dios les ha impues
to de proteger y defender al 
pueblo ... cuando vean que los 
jueces y poderosos se convier
ten en opresores de los pobres 
... y si descuidare esto, sea reo 
del Concilio». 

Carlomán, hijo menor de 
Carlos Martel, atribuyó ex
traordinaria importancia a la 
visita episcopal a los párrocos. 
A mediados del siglo VIII 
cuenta que la ocasión era de 
gran festejo para todos, pero 
para que no sirviera de exce
siva carga económica para los 
anfitriones, se regulaban los 
gastos. En cada parroquia, el 
obispo administraba la confir
mación, examinaba el estado 
de la comunidad, e incluso a 
veces convocaba un pequeño 
sínodo local. 

Entrado ya el siglo IX, el 
escritor Reginon de Prüm es
cribe su obra «Sobre las cau
sas sinodales», en la que reco
ge una lista de hasta 96 pre
guntas que tenían que contes
tar los párrocos en la visita 
pastoral. 

Las recomendaciones que 
los obispos hacían a sus sacer
dotes eran muchas e intere
santes. No nos resistimos a 
mencionar algunas: Que las 
iglesias estén limpias «y que 
no se empleen nunca para al
macén o granero»; que el atrio 
esté debidamente cercado y 
«que no bailen allí las muje-

res»; que el Sagrario esté 
siempre sobre el altar; que el 
sacerdote madrugue a maiti
nes y celebre misa «de Ter
cia>>; que debe saberse de me
moria los salmos y las .oracio
nes de la misa y que todo lo 
demás «pueda leerlo sin 
error»; que cuide la adminis
tración de la Penitencia y que 
tenga especial predilección 
por los pobres. 

Los primeros orígenes de la 
Inquisición se encuentran 
precisamente en las leyes dic
tadas por el papa Alejandro 
111 en la bula ccAd abolendam» 
y en los acuerdos del Conci
lio de Tours de 1163, donde 
se manda que los obispos que 
al realizar la visita pastoral, 
-que entonces era cada dos 
años- «busquen a los herejes 
sin esperar a que otros los acu
sen», La proliferación de cá
taros y albigenses en el Midí 
francés provocó tan excepcio
nal medida. 

Los siglos inmediatamente 
anteriores a la Reforma supu
sieron el progresivo abando
no de esta práctica por parte 
de los prelados. La desidia 
unas veces, la creciente inse
guridad de los caminos otras 
y que en muchas ocasiones un 
solo obispo regía varias dióce
sis simultaneamente, hicieron 
que la época anterior a Tren
to conociera una sensible de
cadencia del celo episcopal 
por sus diócesis. 

Por eso, entre las disposi
ciones del concilio tridentino, 
se encuentra la de que los 
obispos vuelvan a visitar sus 
diócesis «éon regularidad». Se 

cita como ejemplo de fideli
dad a este precepto a san Car
los Borromeo, cardenal y ar
zobispo de Milán, que, sor
teando las dificultades imagi
nables en una diócesis encla
vada en plenos Alpes, la reco
rrió varias veces hasta los rin
cones más apartados en la 
montaña. 

A fines del siglo XVI, Six
to V mandó que los obispos 
elaboraran un informe de ca
da visita pastoral y lo envia
ran a Roma. 

Podemos llegar a una con
clusión histórica relacionada 
con Alcalá: que muy proba
blemente no es ésta la prime
ra visita pastoral de un obis
po complutense a su diócesis, 
ya que hemos de suponer que 
se hicieron varias o muchas 
durante los siglos de la prime
ra etapa de esta iglesia parti
cular. 

La Teología 
Que la visita pastoral ten

ga como fin primordial crear 
conciencia de pertenencia a la 
Iglesia Universal, es una idea 
que, por obvia, no hay más 
que citarla. 

Pero acaso, valga la pena 
detenernos en el cómo nos 
sentimos integrados en la co
munión con toda la iglesia o 
si sencillamente pensamos que 
la verdad repetida por la ecle
siología del Vaticano 11 acer
ca de la corresponsabilidad y 
de que «Iglesia somos todos», 
son otros principios vacíos, 
aunque biensonantes. 

A la Iglesia se pertenece 
precisamente a través de la 
diócesis o iglesias locales, por
que toda la Iglesia de Cristo 
se realiza en todas y cada una 
de las particulares en comu
nión con la sede de Pedro. En 
cada una se proclama la Pala
bra y se celebra la Eucaristía 
porque «la participación del 
Cuerpo y la Sangre hace que 
pasemos a ser aquello que re
cibimos» (Conc. Vat. 11 «Lu
men Gentium, 26). 

U na de las riquezas de la 
Iglesia es su pluralidad. Por
que la unidad no es uniformi
dad. Porque la concordia den
tro de las diferencias constru
ye la unidad eclesial. 

Nuestra diócesis es plural. 
Es una de las características 
que la conforman. Y no por
que tenga dos componentes 
sociológicamente diferencia
dos: la ciudad y el ámbito ru
ral, sino porque los citerios 
pastorales y la metodología 
son diversos, pero sin atentar 
contra la comunión ni el em-
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- peño de todos en hacer pre
sente a Jesucristo en cualquier 
ambiente o circunstancia. 

El obispo de Alcalá alude 
precisamente a esto en la car
ta que mencionábamos al 
principio, cuando invita a to
dos «sacerdotes, religiosos/as 
y laicos- a poner vuestro ca
risma particular, tan rico y 
variado en nuestra Diócesis, 
al servicio del único Cuerpo 
de Cristo». 

Fueron los Padres de la 
Iglesia orientales quienes pri
mero trazaron las líneas de la 
eclesiología de la iglesia local. 
Basándose en el célebre axio
ma «la Iglesia hace la Eucaris
tía y la Eucaristía hace la Igle
sia», buscarán la garantía de 
la fe en la sucesión apostó~ica 
a través de los obispos. San 
Ignacio de Antioquía hace 
al obispo tipo o imagen de 
Dios Padre, y, al describir a 
la Iglesia como «asamblea sal
vífica de todos los hombres 
convocada por Dios, en la que 
Jesucristo, Hijo de Dios, es el 
Obispo Universal», acaba 
concluyendo que la sumisión 
al obispo es la sumisión a 
Dios. 

Terminamos con un frag
mento de una homilía de fina
les del siglo 111, debida al 
autor cristiano Asterio. Con la 
riqueza imaginativa que la ca
tequesis sobre los misterios 
proporcionaba, y la enorme 
riqueza simbólica que el 
Evangelio le Sugería, hablaba 
así de la Iglesia recordando la 
alegoría de la Vid y los sar
mientos: 

«La viña divina es anterior 
a los siglos; salió del sepul
cro y ha dado como fruto a 
los nuevos bautizados, que 
son como racimos de uva so
bre el altar. La viña ha sido 
vendimiada y el altar se ha 
llenado de racimos como un 
lagar. Viñadores, vendimia
dores, recolectores, cigarras 
que cantan, nos han mostra
do también hoy en toda su 
belleza el paraíso de la Igle
sia. ¿Quiénes son los vendi
miadores? Los cristianos y 
los apóstoles. ¿Quiénes son 
las cigarras? Los nuevos 
bautizados, empapados de 
rocío al salir de la piscina, 
que se posan en la cruz co
mo en un árbol, se calientan 
bajo el sol de justicia, brillan 
con el Espíritu y cantan 
himnos espirituales». 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Canónigo y Delegado Episcopal 

de Medios de Comunicación 

PUERTA de Madrid 

Ya hace tiempo publicábamos en PUERTA DE MADRID diversas noticias alarmantes sobre el pro
gresivo deterioro de la fachada del Colegio de San Ddefonso. La más conspicua obra plateresca del 
mundo presentaba un delicado estado de salud y literalmente se venía abajo, como en el caso de la 
cara de una de las gárgolas. Estas noticias alarmaron lógicamente a muchas de las personas que se 
sienten plenamente sensibilizadas por el pasado universitario complutense. Ahora, por f"m, nos llega 
la noticia de que el ministerio de Cultura ha decidido restaurar esta fachada. 

Las obras de restauración 
de la fachada de la Universi
dad de Alcalá de Henares han 
sido adjudicadas reciente
mente por el Ministerio de 
Cultura a la empresa 
PROART, S.A. por un im
porte de 14.998.000 pesetas. 

Así se lo comunicó el pasa
do 15 de noviembre el Subdi
rector General de Bienes 
Muebles, José María Losada, 
al Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. Según el responsable 
del Ministerio de Cultura la 
adjudicación se ha realizado 
con carácter de «emergencia», 
al tiempo que solicitaba del 
Ayuntamiento la pertinente 
autorización para que la cita
da empresa pueda inmediata
mente instalar el andamiaje 
necesario para iniciar los tra
bajos de restauración. La Co
misión de Gobierno, en sesión 
celebrada el martes acordó, a 
propuesta del concejal de Pla
neamiento Crescencio Vicen
te, conceder la oportuna auto
rización, al tiempo que re
quiere al Instituto de Conser
vación y Restauración de Bie
nes Culturales para que remi
ta a los servicios técnicos mu
nicipales el estudio que con tal 
motivo ha elaborado. 

La fachada de la Universi
dad de Alcalá fue realizada 
entre 1541 y 1553 bajo la di
rección del arquitecto Rodri
go Gil de Hontañón, intervi
niendo en su confección un 
importante número de artífi
ces que esculpieron las esta
tuas, escudos y demás motivos 
decorativos y entre los que ca
be citar a Claudio, Nicolás de 
Ribero, Juan de Miera, Cris
tóbal de Villanueva o Juan 
Guerra. El conjunto, declara
do Monumento Nacional, es
tá sin duda considerado como 
una de las obras más origina
les y representativas del rena
cimiento español y ha servi
do de modelo a otros edificios 
como el Teatro Cervantes de 
Buenos Aires. 

A principios de siglo la fa
chada fue objeto de una res
tauración en la que se incor
poró un tipo distinto de pie
dra, que da la casualidad que 
es el que se encuentra en peor 
estado de conservación. Du
rante los últimos años han si
do repetidos los desprendi
mientos de pequeñas porcio
nes de piedra que se encontra
ba disgregada y afectada por 
el llamado «mal de la piedra». 
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continúa la campaña 
de otoño: viaje al 
Parque de Monfragüe 
y Exposición 
«Aguila Imperial» 

El montaje de la exposición 
sobre el Aguila Imperial y un 
viaje al Parque Nacional de 
Monfragüe en la provincia de 
Cáceres son las dos activida
des que el Centro de Forma
ción, Recursos y Actividades 
Juveniles (FRAC) de la Con
cejalía de Juventud propone a 
los jóvenes alcalaínos para los 
días que restan del presente 
mes. Ambos programas se en
cuadran en la Campaña de 
Otoño que esta Concejalía 
viene desarrollando. 

Desde el 21 al 28 de no
viembre el hall de la Casa de 
la Juventud servirá de marco_ 
para disfrutar de la exposición 
sobre el Aguila Imperial. Los 
amantes de la naturaleza po
drán observar espectaculares 
fotografías sobre este animal 
protegido y en peligro de 
extinción. 

Para disfrutar de interesan
tes parajes naturales y urba
nos, el FRAC ofrece la posi
bilidad de visitar el Parque 
Nacional de Monfragüe y las 
localidades monumentales de 
Cáceres y Trujillo durante los 
días 26, 27 y 28 de este mes 
por 5. 000 pesetas incluido 
transporte, alojamiento y mo
nitores. 

El Parque Nacional de 
Monfragüe es un ejemplo cla
ro de bosque mediterráneo en 
perfecta conservación y con 
gran riqueza en fauna y flora, 
en el que abundan las rapaces 
y los roedores. Se podrá con
templar a la famosa Cigüeña 
Negra, también en peligro de 
extinción. 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • csr. Oñoro> 
TIE.: 879 28 28 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará.· 

Vea la solución definitiva en: 

Los grandes cambios no se 
ven. Se notart Cambiar 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción 
Roca es el gran cambio. El 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Porque Calefacción Roca 
es la solución definitiva. 

laguardia 
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Los estudiantes recaudan fondos para su viaje de fin de curso 

«Top models» por un día en el instituto Pedro Gumiel 
Una veintena de estudiantes de tercer curso de BUP del instituto Arquitecto Pedro Gumiel organizaron un 

pase de modelos que tuvo lugar el pasado 12 de noviembre en el propio centro escolar. El objetivo del pase 
fue recaudar fondos destinados a su viaje de fin de curso. Más de doscientas personas, entre familiares y 
amigos de los «top modew por un día, aplaudieron las evoluciones de estos jóvenes sobre la pasarela. 

Y entre pase y pase hubo al
guna que otra actuación para 
animar al personal, incluida 
la actuación final y totalmente 
improvisada de la cantante 
Sonia Andrade, que además 
de a su profesión también de
dica tiempo a su formación 
académica, precisamente en el 
instituto Arquitecto Pedro 
Gumiel. 

La organización íntegra del 
espectáculo corrió a cargo de 
estos jóvenes. La construcción 
de la pasarela, la instalación 
de las luces y de los equipos 
de sonido, las coreografías so
bre el escenario, el recorrer las 
tiendas en busca de mode-

PUERTA de Madrid 

los que lucir ... Fueron dos in
tensas semanas de trabajo en 
las que han puesto todo su en
tusiasmo para que el proyec
to saliera bien. 

Lo más difícil fue conseguir 
que las tiendas cedieran la ro
pa. La juventud de los solici
tantes no ofrecía demasiadas 
garantías a los propietarios, 
pero finalmente su sentido de 
la responsabilidad ha demos
trado todo lo contrario: «Fui
mos nosotras, personalmente, 
sin padres ni profesores, y nos 
co_stó bastante porque la gen
te de las tiendas al principio 
te decía que sí, pero el último 
día se echaban para atrás. Ha 
sido horrible, pero al final to
do ha salido bien». 

El objetivo del pase de mo
delos fue recaudar dinero pa
ra el viaje de fin de curso. El 
esfuerzo se vio reompensado 
y ya están un poco más cerca 
de Grecia o de los Países Ba
jos, lugares a los que quieren 
viajar. Todos los que partici
paron en el desfile se mostra
ron muy satisfechos del resul
tado final; tanto que ya han 
decidido organizar otro acto 
parecido en el mes de enero. 

Sonia Andrade cantó para sus 
compañeros de instituto. 
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A la izquierda, Jordi Molla, director del cortometraje ganador, y José Maria Pinet, director de producción de la misma obra. A la derecha, 
Ramón Garrido, coordinador del Festival, y el director del mismo, Pedro Medina. 

Hoy se clausura el XXIII Festival de Cine de Alcalá 

Más de s.a personas han pasado por el Festival 
Hoy viemes 19 de noviembre se clausura la XXIII edición del Festival de Cine de Alcalá de Henares. 

El acto consistirá en la entrega de premios a los ganadores de las secciones competitivas del Festival 
y la exhibición de las obras premiadas y la película «Café Irlandés». 

En este apartado se conce
dieron también dos mencio
nes especiales. A Inés López 
Ercilla por la voz de la niña 
en el corto de animación «Me
mé y el señor Bobo» y a J osep 
Bonet por la narración de «Es 
tard». 

Con respecto al Premio Co
munidad de Madrid, para 
cortometrajes íntegramente 
rodados y producidos en la 

provincia de Madrid, recayó 
' ex:aequo' en «MEME Y EL 
SENOR BOBO» de Myriam 
Ballesteros y «ORO EN LA 
PARED» de Jesús Delgado. Se 
ha otorgado una mención es
pecial al corto «PERTURBA
DO» de Santiago Segura. 

La segunda sección compe
titiva del Festival, PANTA
LLA ABIERTA, ha concedi
do el premio Universidad de 

Alcalá a «JARDINES COL
GANTES» de Pablo Llorca. 
El jurado concedió además 
una mención especial al largo
metraje .«LUZ NEGRA» de 
Xavier Bermúdez. 

La organización del Festi
val se ha mostrado franca
mente satisfecha del desarro
llo del mismo, no sólo por la 
calidad de obras presentadas 
a concurso sino también por 
la buena, en muchos casos nu
merosa, respuesta del público 
alcalaíno a todas las secciones 
propuestas en esta edición. Se 
calcula que unas 5.000 perso
nas han pasado por las dife
rentes salas de exhibición y 
exposición durante la semana. 

En el Certamen de Corto
metrajes se concedieron uná
nimemente los siguientes pre
mios : Primer premio dotado 
con 600.000 pts. para «W AL
TER PERALTA» de Jordi 
Molla (uno de los protagonis
tas de la conocida película de 
Bigas Luna 'JamónJamón'); 
Segundo premio dotado con 
500.000 pesetas para «EL UL
TIMO LATIDO» de Javier 
Fernández Caldas; y Tercer 
premio y dotado con 400.000 
pesetas para «EL COLUM
PIO» de Alvaro Fernández 
Armero. 

Habrá exhibiciones, pruebas de belleza y una entrega de premios 

Mañana se celebra una muestra de perras de raza ba1er 
Los trofeos CAJA MA

DRID han recaído, a la mejor 
interpretación en Antonio V a
lero por «El Hombre Nervio
so»; al mejor guión a Txema 
Ocio y M yriam Ballesteros 
por «Meme y el Señor Bobo»; 
a la mejor fotografía a Juan 
Antonio Castaño por «El úl
timo latido»; al mejor montaje 
a Iván Aledo por «El Colum
pio»; y a la mejor banda so
nora original a Enrique Muk
nik por «El último latido». 

Mañana sábado, día 20 de noviembre, se va a celebrar una monográfica del perro de raza boxer. 
Está organizada por la empresa BULL YBOF, que es una concesión de la perrera del ayuntamiento de 
Alcalá de Henares. Perros con pedigrí y del más alto nivel serán exhibidos ante el público asistente. 
Casi cien boxers llegados de toda España participarán el sábado en esta actividad. 

A las nueve de la mañana 
del sábado comenzará esta 
monográfica, con una revi
sión veterinaria. A las diez lle
gará una prueba de confirma
ción para la cría. Más tarde 
habrá una muestra de belleza 
y después exhibiciones de 
adiestramiento, ataque, de
fensa etc. Todo ello tendrá lu-
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gar en BULL YHOF, que se 
encuentra en la carretera de 
Pastrana, justo enfrente del 
Cementerio Jardín. 

José, miembro del Club del 
Boxer, explicó que «los boxers 
que van a participar vienen 
de toda España, incluída Al
calá de Henares. Todos los pe
rros que vienen son de prime
ra calidad y con pedigrí. To
do ha sido organizado por 
BULLYHOF con ayuda del 
ayuntamiento y del Club del 

, Boxer. Van a participar no
venta y siete boxers y al final 
se entregarán unos premios: al 
mejor macho, a la mejor hem
bra y creo que el ayuntamien
to va a participar en el premio 
al mejor perro de todos los 
que se presentan, que es el 
premio más importante». 

Es la primera ocasión en la 
que se organiza una actividad 

de este tipo en Alcalá. La en
trada será libre para los niños 
hasta doce años y de trescien
tas pesetas para el resto. «Es
peramos una afluencia de pú
blico bastante considerable. 
Se espera que acudan padres 
con niños, dueños de boxers 
y de perros de otras razas que 
quieran saber algo más sobre 
ésta». 

BULLYHOF tiene la con
cesión del ayuntamiento para 
la recogida de perros vaga
bundos. '<<Es lo más ingrato 
que puede haber el encontrar 
a perros que la gente echa a la 
calle. Nosotros intentamos co
locarlos a la gente que sí quie
re perros. Esa es la labor más 
bonita». Además realizan ta
reas de adiestramiento, tienen 
servicio de residencia y clíni
ca veterinaria. Es, en defini
tiva, un centro integral. 
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DOs tribunales distintos dan la razón a Guillermo 

Puebla ante el ayuntamiento de Torres 

«Esto ha sido una venganza» 
«NO me cabría mayor satisfacción 
que me repusieran la finca coma estaba» 

El juzgado de primera instancia e instrucción número 2 de .Arganda del 
Rey y el Tribunal Superior de Justicia de Madrid han emitido sendas sen
tencias que clan la razón en B11S denuncias y recursos a Guillermo Puebla, 
el propietario de una finca en la que el ayuntamiento de Torres y su alcalde 
decretaron el derribo de unas edificaciones por considerarlas ilegales. 

Mientras el juzgado de Ar
ganda del Rey obliga al alcal
de a reponer parte de los de
rribado en la finca Espantape
rros, propiedad de Guillermo 
Puebla, ya que las máquinas 
excavadoras derribaron insta
laciones que no entraban den
tro de lo construido sin licen
cia y objeto del decreto muni
cipal, el Tribunal Superior de 
Justicia de Madrid ha acorda
do que ha lugar a la suspen
sión de la ejecutividad del ac
to impugnado, es decir, el de
rribo que tuvo lugar el 16 de 
septiembre de este año. 

duzca un fallo judicial al res
pecto. Pero con la instalación 
ya derribada, Puebla es claro 
y contundente: «No me cabría 
mayor satisfacción que me re
pusieran la finca tal y como 
estaba. Pediré daños y perjui
cios encaminados precisamen
te a reponer toda la finca». 

Esta decisión del Tribunal 
Superior de Justicia de Ma
drid se complementa favora
blemente para Guillermo Pue
bla con el auto dictado por el 
juez del juzgado de primera 
instancia e instrucción núme
ro 2 de los de Arganda, en el 
que obliga al alcalde a reinte-

Guillermo Puebla hijo y Guillermo Puebla padre. 

grar al estado inicial los ele
mentos derribados que no for
maban parte de lo sujeto a de
rribo según el ayuntamiento, 
por carecer de licencia de 
obras, en concreto una depu
radora de agua, un pozo, ins
talaciones eléctricas de la fin
ca, farolas de alumbrado, una 
descalcificadora y una caseta 
de herramientas. 

El derribo de esta construc
ción en la finca Espantaperros 

motivó una fuerte polémica 
en Torres de la Alameda. Es
te derribo fue ordenado por el 
alcalde y fue ejecutado el día 
16 de septiembre. 

Antonio Rodríguez del Ba
rrio, alcalde de Torres, seña
ló tiempo atrás a PUERTA 
DE MADRID que tiene la 
conciencia muy tranquila por 
esta decisión y que se ha obra
do con legalidad y bajo el am
paro de decisiones judiciales. El acuerdo de la sala de la 

sección segunda del Tribunal 
Superior de Justicia de Ma
drid al recurso interpuesto 
por Guillermo Puebla ha lle
gado tarde, cuando el ayunta
miento ya realizó el derribo: 
«Y o lo único que pedía era 
que no se hiciera nada hasta 
que los tribunales decidieran, 
que el ayuntamiento se espe
rara hasta que hubiera una 
sentencia en firme. Por eso 
puse el recurso, pero parece 
que al alcalde le corría mucha 
prisa y no esperó. Esto ha si
do una venganza», comentó 
Guillermo Puebla a PUERTA 
DE MADRID. 

oueja de una joven alcalaína ante un «abusa de autoridad» 

Par faltarte menas de doscientas pesetas ha tenida que 
pagar más de cinca mil 

Una joven alcalaína de dieciocho aios, Mª Oliva Gómez, ha querido manifestar una protesta a través de las pági
nas de este semanario por los hechos que le acontecieron el pasado 11 de noviembre. Mª Oliva estacionó su coche 
en un prohibido durante unos minutos. A su vuelta, la gráa ya lo tenía enganchado y ella pidió que se lo dejaran 
llevar en ese mismo momento, pagando el importe. Pero por faltarle algo menos de 200 pesetas, no se lo permitieron. 

El dictamen del Tribunal 
Superior de Justicia viene a 
contemplar el recurso de Pue
bla y pide que se suspenda el 
derribo por parte del ayunta
miento hasta que no se pro-

ClíNicA 
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Mª Oliva Gómez Romero 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que ella no niega que 
el coche estaba estacionado en 
una zona prohibida de la pla
za de la Estación. La protes
ta es ante la actitud de estos 
empleados municipales: «Yo 
fui a acompañar a una amiga · 
a la estación y aparqué el co
che en un 'prohibido parar' . 
Tardé unos minutos en vol-
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ver. Cuando llegué vi a la 
grúa que estaba enganchando 
el coche. Le dije que por fa
vor no se lo llevaran porque 
lo iba a quitar de allí ahora 
mismo. Pero me dijeron que 
no porque ya lo tenían engan
chado y que si hubiera llega
do unos minutos antes no hu
biera pasado nada. Me dijo 
que le tenía que dar dos mil 
seiscientas y pico. Me busqué 
en todos los bolsillos pero me 
faltaba dinero; pero sólo algo 
menos de doscientas pesetas. 
Le dije que me dejara ir a ca
sa de mi hermana que vive allí 
muy cerca, en el paseo de la 
Estación. Me preguntó en qué 
portal, le dije que en el 2 , se 
miró el reloj y me dijo que no, 
que se tenían que ir ya. Al fi
nal me tuve que ir en autobús 
a mi casa y v-0lver a recogerlo 
por la tarde. Si me hubieran 
dejado ir a casa de mi herma
na no hubiera tardado ni dos 
minutos en llegar». 

En total Mª Oliva ha teni
do que pagar 5 .330 pesetas 
por la retirada y depósito del 
vehículo y aún le queda por 

pagar la multa. Ella cree que 
es un abuso de autoridad: «Si 
eso le ocurre a una persona de 
más edad, es muy probable 
que le hubieran dejado llevar
se el coche en el momento. 
Además estando el chófer pre
sente no pueden llevarse el ve
hículo, por mucho que lo ten
gan enganchado o que tengan 
prisa». «Además donde lo ha
bía dejado no molestaba para 
nada, ni impedía el tráfico. 
Ahí siempre hay coches y nor
malmente me tengo que ir 
más lejos para poder aparcar. 
Yo sé que está prohibido, pe
ro todo estaba lleno de coches; 
así que, si lo hacen con el mío, 
que lo hagan con todos», pro
testa Mª Oliva. 

«Por menos de doscientas 
pesetas es una vergüenza. Se 
aprovecharon de ella porque 
no se supo defender. Además 
había gente que pasaba por la 
calle y nadie fue capaz de ayu
darla. Y o hubiera ido a la co
misaría a poner una denun
cia>>, comenta Angelines Ro
mero, la madre de Mª Oliva. 
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Coincidiendo can la festividad de su santa Patrona, la Institución 
de Estudias complutenses celebró su fiesta anual 

Largas colas para ver el cuerpo incorrupto de san Diego 
Cientos de personas desfilaron ante el arcón de plata que contiene el cuerpo incorrupto de San Diego de Alcalá 

en la iglesia Magistral Catedral complutense y que como cada año fue abierto el día 13 de noviembre, en el que 
el catolicismo celebra su festividad dentro del santoral. Consciente de la importancia que esta festividad religiosa 
tiene para Alcalá, PUERTA DE MADRID decidió publicar en la tercera página de su edición de esa semana la noti
cia de la celebración de los actos religiosos y la apertura del arcón de plata para que los alcalaínos pudieran con
templar el cuerpo incorrupto del Santo. La respuesta de los alcalaínos fueron las largas colas que en la tarde del 
sábado se formaron ante la capilla de San Diego y el eco que se hicieron de la noticia medios informativos madrileños. 

Algunos alcalaínos consulta
dos , además de la propia expe
riencia que ha tenido PUERTA 
DE MADRID en sus 25 años de 
historia, no recuerdan tal afluen
cia de personas para ver la mo
mia de San Diego. Muchos inclu
so desistieron del intento de ver 
el cuerpo incorrupto del santo 
por no esperar la larga cola que 
en algunos momentos daba casi 
una vuelta completa al teqiplo 
por dentro. 

La decisión del cabildo magis
tral de cerrar la capilla d·e San 
Diego mientras se celebraba la 
misa predicada por el obispo de 
la diócesis , monseñor Ureña, no 
sentó bien a algunas personas, 
pero el cabildo determinó esta 
decisión porque en el horario ofi
cial se había decidido que el ar
cón de plata permaneciera 
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to hasta las 19 horas , momento 
en el que empezaba la misa. La 
aglomeración de fieles en esos 

momentos hizo que se decidiera 
que al término de la misa volvie
ra a abrirse, permaneciendo ce-

rrado en el transcurso de la cele
bración eucarística para preser
var el recogimiento necesario. 

Durante la propia misa hubo 
una larga cola que aguardó el tér
mino de la misma para contem
plar el cuerpo incorrupto, mo
mento en el que no faltaron al
gunos conflictos al agolparse an
te la capilla otros fieles que ha
bían estado fuera de la cola. La 
capilla se abrió un instante para 
que el cuerpo fuera venerado por 
el obispo y el cabildo magistral 
pero se volvió a cerrar hasta la 
conclusión del acto institucional 
de la Institución de Estudios 
Complutenses; al final la capilla 
volvió a abrirse antes de conclui
da la conferencia de José María 
García Escudero. 

Según el canónigo de la Magis
tral Catedral y secretario del ca
bildo, Luis García Gutíerrez, li
túrgicamente hasta hace dos años 
San Diego no tenía más que la 
categoría de memoria, es decir, 
la menor de las categorías de ce
lebración de un santo: «A partir 
de la creación de la diócesis de 
Alcalá ha pasado a tener la cate
goría de fiesta. Aquí en Alcalá 
tiene la particularidad de que, al 
ser patrono de la Institución de 
Estudios Complutenses, cada 
años recoge esa importancia co
mo tal y la de los que se integran 
en la celebración propiamente 

PUERTA de Madrid 



Dos momentos de la cena de la Institución de EE.CC. En la foto de la izquierda, José López Estrada, presidente de la entidad. 
dicha. Aparte de ello está el as
pecto popular; la gente acude du
rante todo el día a venerar el se
pulcro de San Diego». 

Luis García Gutiérrez señaló 
que «me llama mucho la atención 
que a pesar de que San Diego es 
el segundo Santo de la Diócesis 
-los primeros son los Santos Ni
ños y descartamos a la Virgen del 
V al por estar por encima- esta 
fiesta no tiene demasiado relie
ve en la ciudad; jamás ha sido 
fiesta laboral. Yo no sé si eso es 
bueno o es malo, pero es algo que 
me llama la atención. Nosotros, 
como cabildo, le citamos todos 
los días en un apartado de la ce
lebración en el que se pueden ci
tar los santos propios, y no olvi
demos que las monjas Clarisas se 
llaman de San Diego». 

El sacerdote del cabildo expli
có que en la diócesis de Agrigen
to y concretamente en el pueblo 
de Canicati, hay una parroquia 
dedicada a San Diego: «Creo que 
es la única en toda Italia. Cele
bran la fiesta en verano, aproxi
madamente cuando nosotros ce
lebramos nuestras ferias. Pues 
bien, este verano tuvo oportuni
dad de comprobarlo don Manuel 
Ureña porque le invitaron a pre
dicar el triduo y la fiesta. La de
voción a San Diego allí es muy 
profunda; incluso trajo una obra 
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compuesta por un sacerdote de 
allí en la que recopila mucha do
cumentación de Alcalá. Además 
anunciaron una especie de pere
grinación a Alcalá con su obispo 
a la cabeza». 

Actas de la Institución 
de Estudias 
complutenses 

La Institución de Estudios 
Complutenses celebró su fiesta 
anual el día de su Santo Patro
no, San Diego de Alcalá. La Ins
titución, que supera los 150 aso-

ciados, tiene por objeto promo
ver los estudios históricos y cul
turales de la ciudad alcalaína. 

En la tarde del día 13 de no
viembre se inauguró la exposi
ción de dibujos a plumilla reali
zados por Antonio de Molina, un 
malagueño miembro de la Insti
tución que tiene una colección de 
dibujos con motivos compluten
ses. Esta exposición programada 
hasta el día 19 de noviembre se 
ha celebrado en la Sala Manolo 
Revilla, de la Mutual Complu
tense. 

Esa misma tarde se celebró en 
la Magistral Catedral la misa 

predicada por el obispo de la dió
cesis, monseñor Ureña, en la que 
destacó el significado de San Die
go y de la santidad para el cris
tianismo. En uno de los bancos 
de honor estuvo presente parte 
de la junta de gobierno de la 
Institución. 

Terminada la misa, se celebró 
el acto académico de la Institu
ción de Estudios Complutense 
con la presentación de la revista 
Anales Complutenses IV y V a 
cargo de José Luis Barrio Moya. 
Seguidamente hubo una confe
rencia a cargo de José María 
García Escudero sobre el tema 
'El mundo que viene', en la que 
hizo un análisis del pasado, del 
presente y del futuro de nuestra 
sociedad desde un análisis de la 
novela sociológica de Ciencia 
Ficción, concretamente 'Un 
mundo feliz' de Aldoux Housley, 
'1984' de George Orwell y 'Fa
renheit 541' de Ray Bradbury. 

Seguidamente hubo ocasión de 
degustar, y eso casi es un decir 
por la aglomeración de público 
que hubo, los bollos y vinos de 
la Tercia, tradición retomada 
por la Institución de Estudios 
Complutenses. Y se finalizó con 
la más reducida cena de la enti
dad, celebrada en el restaurante 
Oliver' s. 
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como consecuencia de una reyerta entre dos bandas 

un joven de t9 años resultó muerto en Arganda 
En una pelea entre dos bandas de jóvenes ocurrida en Arganda del Rey el día 3 de noviembre a las 

0'50 horas resultó muerto Pablo Menasa de Lucía, de 19 años de edad, nacido en Buenos Aires (Argen
tina) y domiciliado en Arganda. Falleció como consecuencia de una puñalada que le seccionó la aorta. 

Según informa la Guardia Ci
vil, han sido detenidos ocho jó
venes pertenecientes a dos ban
das como autores de una reyerta 
tumultuaria con resultado de 
muerte de una persona. Los de
tenidos son Osear CA, de 21 
años; Gregorio GC, de 20; Zou
mir M, de 20 años de edad y ex
tranjero (los dos primeros resul
taron heridos leves, todos ellos 
pertenecen a una banda) y a cua
tro hermanos: Juan V, de 26 
años; Jesús V, de 19 años; Car
los V, de 18 años, y Luis V, me
nor de edad, siendo éste, el más 
pequeño de los cuatro hermanos, 
el autor material de la muerte de 
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Día 11 .........•........ 27.271 
Día 12 .........•........ 40.207 
Día 15 ..•......••....... 08.924 

Pablo Menasa. Tamvbién ha si
do detenido José E, de 21 años 
de edad, pertenecientes todos 
ellos a la segunda banda. 

Al parecer, los hechos ocurrie
ron de la siguiente manera: los 
componentes de la primera ban
da van varias veces al domicilio 
de la segunda con el propósito de 
que les hagan efectivo un dinero 
que les deben de droga, a lo que 
éstos hacen caso omiso insultán
dose por ambas partes. 

Guardia Civil detuvo a todos 
ellos como autores de una reyer
ta tumultuaria y a Luis V como 
autor material de la muerte de 
Pablo Menasa. 

En accidente 
de tráffco: heridos dos 
jovenes, uno de ellos 
muy grave 

El pasado viernes 12 de no
viembre, en accidente de cir
culación ocurrido en la N-11 a la 
salida de Alcalá en dirección a 
Guadalajara, en la zona de las 
discotecas, a unos 30 metros del 
semáforo, frente al parque mu
nicipal de servicios, un vehículo 
Seat Ibiza, matrícula de Madrid, 
se empotró en la parte trasera de 
un camión pequeño, un Nissan. 
Resultaron heridos el conductor 
del vehículo, Juan Ramón Ca
brera Olmo, y su acompañante, 
un joven que iba herido de gra

llevado rápidamente al hospital, 
donde pasó al quirófano. El con
ductor resultó también con va
rias heridas y cortes y fue trasla
dado por la Policía Municipal 
hasta el hospital. 

El Seat Ibiza presentaba un 
golpe en su frontal, que quedó 
prácticamednte destrozado. En 
el accidente también resultaron 
afectados un Ford Fiesta y un 
Rover, aunque ni sus ocupantes 
ni sus conductores resultaron 
lesionados. 

En Paracuellos: 
robo en una tienda 
de muebles 

El pasado martes 16 de no
viembre se cometió un robo en el 
interior del establecimiento 
Muebles Paracuellos, situado en 
la localidad de Paracuellos del 
Jarama. Los ladrones entraron 
durante la noche y, tras forzar la 
puerta, sustrajeron del interior 
del establecimiento varios mue
bles que, según la denuncia cur
sada, se han valorado en un mi
llón de pesetas. Se cree que para 
cargar los muebles, debido al vo
lumen y peso, debieron de em
plear un camión o furgoneta. 

Día 16 ......•........... 54.689 
Día 17 .....•....•....•.. 13.478 

A los pocos días y en la con
fluencia de la avenida del Ejér
cito y calle de Pablo Iglesias, a 
las O' 50 horas es interceptado el 
vehículo en que se encontraban 
los de la primera banda por los 
de la segunda y en ese momento 
empieza una reyerta agrediéndo
se con bates de béisbol y cuchi
llo, resultando herido de muerte 
Pablo Menasa de Lucía, que fue 
trasladado al centro de urgencias 
de Arganda, donde falleció. ha
bía recibido un navajazo que le 
seccionó la arteria aorta. La vedad y sin conocimiento. Fue ,/ -------------
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Los ladrones frecuentan últimamente 
el robo por despiste 

Tres sudamericanas robaran una 
americana en una tienda de moda 
de la calle Ramón y Cajal 

Tres individuos con acento sudamericano faeron los autores .de un robo 
por despiste en la tienda de moda masculina 'Paco Araque', situada en 
la calle Ramón y Caja!. Los tres ladrones consiguieron llevarse una ame
ricana por valor de unas 15.000 pesetas aprovechando el despiste del 
dueño y los dependientes del establecimiento al atender a otros clien
tes. El robo se produjo a media mañana del sábado día 13 de octubre. 

«Y o estaba atendiendo a 
unos clientes y vi cómo uno de 
estos individuos se quitó el 
abrigo y se probó una ameri
cana», explicó el dueño del es
tablecimiento, Paco Araque, 
que señaló que llegó a decir
les a los clientes a los que es
taba atendiendo que le daba 
miedo bajar al almacén en 
busca de una prenda solicita
da: «Yo estaba viendo cosas 
raras y le dije al dependiente 
que pasara dentro de la tien-

da porque estaba en el escapa
rate. Yo por fin bajé al alma
cén y cuando subí me di cuen
ta de que ya no estaban ellos 
ni tampoco la americana que 
se había probado uno. He sa
lido a buscarles pero ya no les 
he encontrado». 

Los autores del robo fueron 
dos hombres y una mujer: 
«Ha entrado primero uno y 
después los otros. No quieren 
que les atiendas, te dicen que 
quieren mirar algunas pren-
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das y cuando te entretienes 
con otra cosa aprovechan pa
ra salir con alguna de las 
prendas». Paco Araque mani
festó que los comerciantes se 

encuentran desprotegidos: 
«Pedimos de todo menos im
puestos, y lo que nos están po
niendo son impuestos y lo otro 
no nos lo dan». 

Le aplastó la carretilla elevadora que conducía 

Falleció un trabajador de 48 años 
en un accidente laboral 

Un trabajador de la empresa de muebles de oficina Irmo, situada 
en el kilómetro 2 de la carretera de Daganzo, falleció en la tarde del 
miércoles víctima de un accidente laboral. Miguel Rubín Sancho, 
de 48 años de edad y vecino de Madrid, sufrió un grave accidente 
cuando volcó la carretilla elevadora de palés que conducía. 

Al volcar la carretilla eleva
dora, ésta aplastó al trabaja
dor. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, la 
máquina volcó al ceder el sue
lo; el trabajador al parecer in
tentó hacer una maniobra, pe
ro la carretilla no pudo man
tener el equilibrio y volcó 
aplastando al operario . 

Sus propios compañeros 
trasladaron en un coche par
ticular al trabajador al hospi
tal ' Príncipe de Asturias ', 
donde ingresó en parada 
cardio-respiratoria. Durante 
casi una hora los servicios de 
urgencias del centro hospita-

lario intentaron reanimar al 
accidentado, obteniendo esca
sas respuestas y no pudiendo 
hacer nada por salvarle la vi
da. 

Miguel Rubín Sancho pre
sentaba una fuerte contusión 
en el abdomen con graves le
siones internas que le produ
jeron un paro cardiaco. 

La actividad de la empre
sa Irmo quedó prácticamente 
paralizada en la t arde del 
miércoles ante el estado de 
consternación y pesar que se 
produjo entre los compañeros 
del falledido y los r esponsa
bles de la propia empresa. 
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La droga estaba en una bolsa de deportes 

La Guardia Civil se incautó de 19 kilos de heroína 
valorados en 304 millones de pesetas 

Este servicio de la Guardia Civil comenzó cuando un señor recogió una bolsa de deportes que estaba 
en el suelo junto a un quitamiedos de la carretera¡ pensó que alguien la habría perdido desde algún 
automóvil y la llevó al cuartel de la Guardia Civil, donde la entregó. Una vez inspeccionado el conteni
do de la bolsa y al sospechar que contenía droga, la Guardia Civil actuó con gran diligencia: llenaron 
la bolsa con maderas y la llevaron al mismo lugar de donde había sido recogida. Agentes de paisano 
mantuvieron una discreta vigilancia y no tuvieron que esperar mucho para ver llegar a un hombre, 
el cual se bajó de una furgoneta c 15 y, tras mirar detenidamente a sus alredores, delante y detrás, 
se bajó con cautela y recogió la bolsa, momento en que fue detenido por la Guardia Civil. 

Ahora mismo en Alcalá, 
cuando tanta importancia s.e 
da a la incautación de uno s 
pocos gramos de heroína y de 
papelinas, así como de peque
ñas dosis de pastillas psicotró
picas, hay que resaltar esta 
importante operación llevada 
a cabo por la Guardia Civil de 
Alcalá, ya que el lugar donde 
se encontró la droga, situado 
en el término municipal de 
Rivas Vaciamadrid, pertene
ce a la demarcación de Alcalá 
de Henares. 

Sobre las 10'30 horas de la 
mañana del pasado viernes 12 
de noviembre fue dtetenido 
Angel CM, de 54 años de 
edad , domiciliado en la loca
lidad de Rivas Vaciamadrid, 
como presunto autor de un 
delito contra la salud pública 
y de contrabando por los he
chos siguientes. 

A las 9 ' 15 de la mañana del 
mencionado día 12 de. no
viembre se personó en el 
acuartelamiento de la Guardia 
Civil en Rivas un señor, el 
cu al hizo entrega de una bol-

sa de deportes que se había 
encontrado junto a la valla 
protectora conocida como 
«quitamiedos», concretamen
te en la parte de atrás de la va
lla, a la altura del kilómetro 
17' 100 de la carretera N -111, 
en el sentido hacia Valencia, 
en el término municipal de 
Rivas . Una vez inspecciona
da la bolsa y comprobado su 
contenido, apareció una toa
lla y , envueltos en ésta, 39 pa
quetes envueltos a su vez en 
cinta adhesiva, así como dos 
cajas pequeñas similares a las 
tarrinas de helados , que con
tenían en su interior en una 
de ellas una pastilla de color 
amarillo y en la otras 19 com
primidos del analgésico Gelo
catil y otro paquete de 800 
gramos de peso con la inscrip
ción «Acido cítrico». Inmedia
tamente, la Guardia Civil ex
t rajo una pequeña muestra de 
uno de los 39 paquetes y tras 
someterla a los reactivos Dro
gatest , dieron resultado posi
tivo a la heroína y un peso 
aproximado de 19 kilos. 

Rápidamente, la Guardia 
Civil procedió a rellenar la 
bolsa de deportes con unos 
trozos de madera similares a 
los paquetes y volvió a colo
carla en el mismo sitio donde 
fue encontrada, montando al 
mismo tiempo un servicio dis
creto de apostadero en los al
rededores por si alguien venía 
a recogerla. Esta vigilancia 
rindió un fruto rápido y efi
caz, pues a los pocos minutos, 
concretamente a las 10'30 ho
ras , fue a recogerla y la reco
gió el después detenido, un 
hombre de 54 años sin ante
cedentes penales que viajaba 
en una furgoneta Citroen C 
15. Paró el vehículo justo en 
el lugar donde había sido co
locada la bolsa, miró a ambos 
lados y la recogió, momento 
éste en el que fue detenido por 
los agentes . Este hombre via
jaba solo en el vehículo. 

La Guardia Civil realiza las 
pertinentes investigaciones 
para saber si actuaba como re
cadero o si está vinculado a 
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alguna red de narcotrafican
tes. 

El valor de la sustancia in
cautada es de 304 millones de 
pesetas. La droga fue envia
da a la dirección general de 
Farmacia (servicio de control 
de sustancias estupefacientes 
y psicotrópicas) para su aná
lisis , comprobándose que te
nía una gran pureza. 

Se cree que tanto el ácido 
cítrico como las pastillas anal
gésicas iban destinados a «Cor
tar» la droga, mezclándola con 
ella para conseguir de esta for
ma incrementar el número de 
papelinas que luego vende
rían a los drogodependientes. 

La Policía Municipal 
detuvo a un joven con 
droga y armas 

Una patrulla de la Policía 
Municipal de Alcalá detuvo 
en la madrugada del domin
go día 14 al lunes día 15 al jo
ven Raúl BT, de 20 años de 
edad, en los alrededores del 
polígono Jumapi, acusado de 
tenencia ilícita de sustancias 
estupefacientes y de estar en 
posesión de varias armas 
blancas. 

Los hechos se produjeron 
cuando una patrulla de la Po
licía Municipal detectó a un 
pequeño grupo de unos seis 
jóvenes que estaban concen
trados ante las puertas de va
rios bares de copas que se en
cuentran situados en esa zona. 
Cuando los agentes se acerca
ron hasta el grupo, los concen
trados intentaron huir e inme
diatamente la policía les dio 
el alto y procedió a su identi
ficación y cacheo. 

En la operación los agentes 
identificaron al joven Raúl 
BT, al cual le intervinieron 
más de 60 gramos de hachís en 
tabletas, cinco sellos de LSD, 
4 papelinas de speed, tres bol
sitas de esa misma sustancia, 
13.987 pesetas en moneda 
fraccionaria , una navaja, un 
machete y seis fotocopias de 
artículos periodísticos sobre 
«la ruta del bakalao» y «el éx
tasis». El detenido fue trasla
dado inmediatamente a la co
misaría de policía, donde se le 
instruyeron diligencias. El jo
ven, vecino de Torrejón, ha 
pasado a disposición judicial 
y el vehículo de su propiedad 
que se encontró en el lugar de 
los hechos está inmovilizado 
en las deopendencias de la Po
licía Municipal, también a 
disposici~n dde la autoridad 
judicial. 
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Parecían ser de nacionalidad portuguesa 

Tres hombres de raza negra robaron 
en una tienda de electrodomésticos 
Los tres eran Jóvenes y de baja estatura 
y uno de ellos también es muy feo 

El pasado día 8 de noviembre, lunes, se produjo un robo en la tienda de elec
trodomésticos Bazar Ventahenares, que se encuentra en la calle Ramón y Caja!. 
Tres individuos jóvenes y de raza negra entraron con el pretexto de comprar 
un equipo de música y se llevaron un vídeo, una cámara y unos 'walkman'. 

uno sólo, a lo mejor se inten
ta algo, pero así no. El que ha
bía robado el vídeo se fue co
rriendo, y otro cogió una cá
mara de vídeo. Se fueron y 
enseguida llegó mi compañe
ro, que, aunque le grité que 
les siguiera, no pudo cogerlos 
porque debían de tener un co
che muy cerca. Yo creo que, 
si no hubiese llegado a ver al 
que se iba con el vídeo y no 
le hubiese gritado, la cámara 
no se la hubieran llevado. 
Quizás fuesen portugueses, ya 
que querían pagarme en escu
dos. Del que salió con el vídeo 
recuerdo la cara perfectamen
te porque era muy feo y baji
to. A los otros dos, a pesar de 

Mariano Revilla nos contó cómo le robaron en el establecimiento. 

que estuve más tiempo con 
ellos, a lo mejor no les reco
nocería. La verdad es no sa
bría decir en qué dirección se 
fueron. Estos chicos eran jó
venes, de unos veinte o vein
ticinco años, y eran bajitos. 
Después vimos que se habían 
llevado también un 'walk-

man', pero eso no lo denun
cié porque no nos dimos cuen
ta hasta el otro día», explicó 
Mariano Revilla. El precio 
del vídeo era de 60.000 pese
tas y el de la cámara de 
165.000. Los 'Walkman' cos
taban alrededor de cinco mil 
pesetas. 

Hacia las siete de la tarde 
entraron los tres individuos 
en el comercio , preguntando 
por el precio de una cadena de 
música de 35.000 pesetas. 
Una vez que la vieron, le di
jeron a la persona que les 
atendió, Mariano Revilla, 
que iban a ir a buscar dinero 
para llevársela. Sobre las ocho 
y diez de la tarde, otro de los 
dependientes sálió a tomar un 
café y dejó sólo en el estable
cimiento al señor Revilla. Ese 
fue el momento en que los de
lincuentes aprovecharon para 
volver a entrar. «Ellos debían 
de haber estado esperando a 
que yo me quedase solo. Ade
más sólo fue un momento por
que cuando ellos se iban, mi 
compañero volvía», comenta 
Mariano Revilla. 

Podría estar implicado algún alumno del centro, según su propietario 
Cuando volvieron a entrar 

en la tienda le pidieron al de
pendiente que les probase la 
cadena, a lo que éste accedió, 
todavía sin sospechar nada: 
«Porque era una cadena bara
ta; si me hubiesen pregunta
do por una muy cara, hubie
se sospechado. Además ellos 
no tenían malas pintas, iban 
bien vestidos. Después de que 
les probase la cadena dijeron 
que se la llevaban, así que me 
fui para el mostrador con dos 
de ellos, mientras que el otro 
se quedaba un poco apartado. 
Mientras se la estaba envol
viendo, el otro aprovechó pa
ra coger un vídeo. Cuando los 
otros dos se dieron cuenta de 
que ya lo tenía y de que se iba 
para la puerta, me dijeron que 
me tenían que pagar con mo
neda portuguesa. Ellos tenían 
acento extranjero, aunque se 
les entendía muy bien. Enton
ces yo ya sospeché y me volví 
para mirar dónde estaba el 
otro, le vi y le empecé a gri
tar. Los otros dos comenzaron 
a gritarme a mí y uno de ellos 
me puso algo en el costado, 
aunque yo no vi lo que era, no 
sé si era pistola, cuchillo o un 
palo. Entonces yo me quedé 
quieto porque, si llega a ser 

NERTA de Madrid 

Robo en una academia situada en Nueva Alcalá 
La semana pasada se produjo un robo en una academia de estudios situada en Nueva Alcalá. Los 

ladrones no hicieron destrozo alguno y las pérdidas no han sido elevadas. Hay sospechas de que algún 
alumno de la propia academia haya tenido que ver algo con el hecho. 

Esta es la academia donde se produjo el robo del ordenador. 

El pasado día 10 de no
viembre, ladrones por ahora 
desconocidos robaron un or
denador en la academia de es
tudios Dealba, que e encuen
tra situada en la plaza del Río 
Jarama, en el barrio de Nue
va Alcalá. 

Los delincuentes abrieron 
la ventana sin causar ningún 
destrozo, introdujeron el bra
zo entre las rejas y sacaron la 
terminal del ordenador, que 
cabía perfectamente por el 
hueco. El monitor, en cam
bio, no pudieron llevárselo. 

Fernando, el propietario 
del centro, comentaba: «En 
verdad el ordenador no valía 
nada porque era antiguo, pe
ro me han hecho la pascua. El 
seguro me comentó que po
dría ser un trabajo interno, es 
decir, que algún alumno lo 
hubiera dejado preparado pa
ra eso. El policía que vino a 
tomar huellas dijo que sí, que 
podría ser un trabajo interno, 
que alguien hubiera dejado la 
ventana sin el cierre para po
der abrir por la noche. Yo no 
descarto nada. Puede ser eso 
o que entrasen porque es muy 
fácil de abrir. Tal vez inclu
so yo me olvidase de echar el 
cierre de la ventana. Lo curio
so es cuando yo vine y lo eché 
en falta la ventana estaba ce
rrada. Se tomaron ese detalle. 
Es la primera vez que nos ocu
rre una cosa así». 

El ordenador robado es un 
modelo antiguo Olivetti que 
hoy en día podría estar valo
rado en veinticinco o treinta 
mil pesetas. 
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El agresor inició la disputa tras intervenir 

en un golpe de chapa con su coche 

un hombre fue apuñalado en la 
calle de Antonio Cabezón 

Un joven de 24 años de edad fue detenido por agentes de la Poli
cía Municipal y puesto a disposición judicial tras dar una puñalada 
a un hombre con el que había discutido por un pequeño golpe de 
chapa con sus respectivos coches. El herido es un hombre de 40 años 
que responde a las iniciales de JLM y que tuvo que ser atendido en 
la casa de socorro de una herida en el abdomen producida por ar
ma blanca, de pronóstico leve ya que no afectó a órganos intemos. 

Fuentes policiales explica
ron a PUERTA DE MADRID 
que el agredido tuvo los refle
jos suficientes para echarse 
hacia atrás intentando esqui
var la puñalada que le asestó 
el agresor, que responde a las 
iniciales de JSF y que, según 
las mismas fuentes, es conoci
do por haber protagonizado 
en otras ocasiones peleas y 
agresiones. El movimiento del 
agredido fue el que evitó que 
la herida de arma blanca fue
ra más profunda y dañara ór
ganos internos. 

Los hechos ocurrieron el sá
bado día 6 de noviembre a 
medianoche en la calle de An
tonio Cabezón, en el barrio de 
El Chorrillo. Dos reporteros 
de PUERTA DE MADRID 
a cudieron al lugar de los he
chos y preguntaron a algunos 
vecinos por el incidente. En 

la mayor parte de los casos se 
desconocía el origen de la dis
puta que ocasionó la agresión: 
«Oímos ruido y cuando nos 
asomamos a la ventana vimos 
a la policía y a una ambulan
cia que se llevaba a un hom
bre», comentó un matrimo
nio. 

Según las investigaciones 
realizadas por este periódico, 
el incidente se produjo súbi
tamente, de modo imprevisto, 
cuando el presunto agresor sa
lía con su coche del lugar don
de estaba aparcado. En esos 
momentos tuvo una pequeña 
colisión con otro coche que 
llegaba a la calle y que afectó 
únicamente a las carrocerías. 
Esto motivo una discusión en
tre los dos conductores hasta 
que el agresor salió de su co
che, un Opel Corsa de color 
gris, y con un cuchillo o na-

Uno de los automóviles implicados en el pequeño accidente. 

vaja asestó al otro conductor 
la puñalada que le dejó heri
do. Acto seguido salió corrien
do, pero cayó al suelo y se hi
zo una brecha en la cabeza, 
según fuentes policiales. In
cluso llegó a protagonizar una 
segunda discusión con el con
ductor de otro coche. 

En esos momentos llegó al 
lugar una patrulla de Policía 
Municipal, que vio al joven 
sangrando por la cabeza. Pa
rece ser que él mismo recono
ció que había protagonizado 
una pelea y había sufrido un 
golpe, pero en esos momentos 
llegó una patrulla de Policía 
Nacional, que instantes antes 

había estado con el apuñala
do, siendo reconocida la per
sona interceptada por los 
agentes locales como el pre
sunto autor de la agresión con 
arma blanca, por lo que fue 
trasladado a la comisaría de 
policía y puesto a disposición 
judicial. 

Una ambulancia de la Cruz 
Roja trasladó al apuñalado a 
la casa de socorro, donde re
cibió asistencia médica pasan
do a continuación a su domi
cilio. También el presunto 
agresor fue atendido en la ca
sa de socorro de la brecha que 
llevaba en la cabeza. 

Le damos hasla 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 ptas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 
Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para 
comprarSe un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 
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Rosario Alcázar se quejó a Pablo González de la inseguridad 
ciudadana y consiguió dinero para poder desplazarse a Galicia 

La víctima de un atraco recibió 7 .aaa pesetas tras 
su protesta al concejal de seguridad Ciudadana 

Ocultar por temor el haber sido víctima de un robo o un atraco, aparte de que favorece la teoría de 
mandos políticos y policiales de que han descendido espectacularmente los índices de inseguridad ciu
dadana, impide lanzar una protesta como la que hizo Rosario Alcázar, la víctima de un atraco en la 
plaza del Barro días atras. La cuestión es que hay veces que la protesta no sólo se queda en un acto 
testimonial, sino que también se puede obtener fruto de ella. El ejemplo de todas estas consideraciones 
es el que encarna Rosario Alcázar, que llamó a PUERTA DE MADRID para denunciar su atraco. 

Rosario Alcázar fue la víc
tima de un atraco en el que al 
menos dos individuos le sus
trajeron 16.000 pesetas que 
acababa de pedir a un hijo su
yo y que le hacían mucha fal
ta por su exigua pensión de 
viudedad. Hace dos semanas 
PUERTA DE MADRID daba 
cuenta de este atraco, que se 
produjo en la plaza del Barro 
el día 2 de noviembre sobre 
las 23'30 horas: Rosario Alcá
zar salía del domicilio de su 
hijo y se disponía a llegar al 
suyo cuando fue abordada por 
dos individuos que la alcan
zaron por la espalda y, tras 
cogerla por el pelo y por el 
cuello, le arrebataron el mo
nedero. 

La víctima del atraco lleva
ba las 16.000 pesetas antes 
mencionadas y que las nece
sitaba precisamente para ha
cer un viaje a Galicia y poder 
acudir a una cita médica en 
La Coruña; Rosario Alcázar 
se encuentra delicada de salud 
por unos problemas que tiene 
en un brazo y además tiene 
dificultades económicas por la 
cortedad de la pensión que 
cobra. 

Rosario Alcázar ha recibido 7 .000 pesetas de los servicios sociales 

Pues bien, días atrás y to
davía indignada por haber si
do objeto del robo, Rosario 
Alcázar encontró al concejal 
de Seguridad Ciudadana, Pa
blo González, en la plaza de 
Cervantes: «Hablé con él y le 
protesté porque ha dicho va-

rias veces que en Alcalá ha 
disminuido mucho la insegu
ridad ciudadana y hay menos 
delincuencia. El caso es que le 
dije al concejal que con qué 
dinero me iba a ir yo a La Co
ruña, porque en el monedero 
llevaba hasta el billete de ida 
y vuelta en tren, aparte de las 
16.000 pesetas. Todo eso se lo 
dije enseñándole la denuncia 
que puse en comisaría y el 
PUERTA DE MADRID». 

Total, que la protesta de 
Rosario Alcázar surtió efecto 
y a través de las gestiones rea
lizadas por el propio concejal 
de Seguridad Ciudadana fue 
avisada por funcionarios mu-

Talleres LUIS PEREZ S.L. 
(25 años al servicio de nuestros clientes) 

CHAPA PINTURA 
BANCADA UNIVERSAL - PINTUR.A SECADO .AL HORNO 
Presupuestos sin compromiso-Trabajos garantizados. Compruébelo 

Estamos a su servicio en: 
Ctra. Barcelona, km. 32'200 
(junto al Servicio Mercedes) 

Tlf.: 889 52 63 
Alcalá de Henares 

Conciertos, Pelayo, Mapfre, etc. 
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nicipales y presentada a los 
servicios sociales del ayunta
miento: «Yo no sé cómo se 
arregló la cosa, pero el caso es 
que a mí me dieron un sobre 
con 7 .000 pesetas; me hicie
ron unos recibos y me dijeron 
que cuando volviera de Gali
cia presentara los informes 
médicos, para ver si era ver
dad que tenía que ir a consul
ta al médico, y el billete de 
tren que comprara». A título 
ilustrativo, Rosario Alcázar 
comentó que el viaje de ida y 
vuelta a La Coruña le costa
ba 10.000 pesetas: «Yo tenía 
la tarjeta dorada y me costa
ba menos, pero como también 
me la han robado, pues iba en 
el monedero, al no viajar en 
día azul me costaba más». 

Pero a Rosario Alcázar la 
protesta le rindió utilidad, le 
sirvió para que desde los ser
vicios sociales del ayunta
miento le dijeran que su caso 
había que estudiarlo: «Me 
dieron un teléfono de la asis
tenta social de mi distrito pa
ra ponérselo en su conoci
miento y ver la posibilidad de 
cobrar el IMI (Ingreso Madri
leño de Integración)». 

Sólo se llevaron 
pequeñas joyas 

Robo en un piso 
de la avenida 
de Ajalvir 

El pasado miércoles 10 
de noviembre se produjo 
un robo en el 7° A del por
tal n°8 de la avenida de 
Ajalvir. Al parecer los la
drones entraron por la 
azotea y rompieron una 
ventana para pasar al in
terior de la vivienda. La 
dueña del piso, que es 
una señora mayor, se en
contraba fuera en esos 
momentos, ya que mu
chas veces se queda con 
sus hijos. El robo debió 
de perpetrarse en el trans
curso de la mañana, aun
que ningún vecino oyó 
nada. De todos modos, la 
mayoría de los habitantes 
de estas casas se encontra
ba fuera, trabajando, y, a 
pesar de que la ventana al 
romperse hiciera ruido, 
no importunó el robo a 
los delincuentes. 

Los ladrones revolvie
ron los efectos y enseres 
de la casa, pero no destro
zaron nada. El robo fue 
también de poca impor
tancia en lo que se refie
re a su cuantía, ya que só
lo sustrajeron alguna pe
queña joya. De hecho, la 
dueña de la casa tenía di
nero encima de una mesa 
y los autores del robo no 
se lo llevaron. Tal vez no 
se dieron cuenta o quizá 
sólo les interesaban las jo
yas, para poder venderlas 
después. 

iATENCION TRANSPORTISTAS! 
«LA UNION HACE LA FUERZA» 
* Si tienes de 1 a 100 camiones, 
pequeños o grandes. 
* Si tienes ganas de ser oído. 
Escribe al apartado de Correos 239 de 
ALCALA DE HENARES Madrid 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El V al). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 
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A la izquierda, una especie de cama que se han preparado los <<ocupas» en el suelo de un local. A la derecha, restos de cigarrillos y velas. 
Esto hace que los vecinos, además de las molestias, teman que los ocupantes ilegales de los locales puedan provocar un incendio. 

Las locales comerciales del compleja residencial Miguel de Cervantes 

están siendo ocupadas par jóvenes par el sistema de la patada en 

la puerta a rompiendo inclusa las tabiques 

<<Ocupas>> en el centro de Alcalá 
Los vecinos se queJan de la inseguridad ciudadana y el presidente 
de la comunidad de propietarios ha solicitado una reunión con las 
autoridades municipales para ver soluciones al problema 

«Es increíble que esto ocurra en pleno centro de Alcalá», manifestó un vecino del complejo residen
cial «Miguel de Cervantes». La perspectiva desde la flamante plaza de los Irlandeses comienza a ser 
desoladora. Lo que s.e pensaba que iba a ser uno de los mejores espacios urbanísticos del centro de 
Alcalá ha comenzado un lento paso hacia la degradación debido a la inseguridad ciudadana y por la 
acción de los «ocupas». La gran mayoría de los doce locales comerciales que hay se ha visto afectada 
por la ocupación de individuos bajo la modalidad de la patada en la puerta. 

Con el objetivo de evitar 
que la zona se degrade más y 
de conseguir que adquiera el 
esplendor que se esperaba en 
su proyección. el presidente 
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de la comunidad de propieta
rios del complejo residencial, 
Fernando Llamas, ha solicita
do una reunión con el conce
jal de Planeamiento, Crescen-

cío Vicente Abad, con el de 
Medio Ambiente y Vivienda, 
José Luis García Graván, y 
con el de Seguridad Ciudada
na, Pablo González, para in-

tentar buscar soluciones al 
problema. Paralelamente a 
ello, desde la propia comuni
dad de propietarios se está in
tentando que los propietarios 
de locales comerciales pongan 
medidas de seguridad para 
evitar la ocupación de los mis
mos: «Se trata de poner puer
tas de chapa o candados, aun
que ya hemos comprobado 
que, si no es por la puerta, los 
ocupantes rompen el muro y 
entran por ahí. El caso es que 
hay que hacer algo pero cla
ro, yo comprendo que refor
zar las puertas supone realizar 
una inversión a los propieta
rios de locales. Por eso vamos 
a intentar encontrar solucio
nes a todos los niveles», decla
ró Fernando Llamas. 

Desde la propia comunidad 
de propietarios se han puesto 
en contacto con la Policía Mu
nicipal en la medida que se ha 
comprobado que alguno de los 
locales permanecía ocupado; 
en alguno de ellos había inclu
so un colchón y algún mueble 
viejo. La propia Policía Mu
nicipal ha llegado a intervenir 
expulsando a los ocupantes, 
pero siempre es hasta que 
vuelven los expulsados u otros 
nuevos. Velas, cartones, bol
sas y hasta ropa vieja se pue
den encontrar habitualmente 
en los locales del complejo 
Cervantes, algunos de ellos 
con la puerta rota, otros sin 
puerta y alguno incluso sin 
muro. 

El problema se viene detec
tando desde este verano; los 
vecinos consideran que es in
suficiente la vigilancia policial 
que se presta en el interior del 

A. veces los asaltantes de los lo
cales no se conforman con pegar 
una patada a la puerta; también 
derriban el tabique de cerra
miento, como se aprecia en la fo
tografía de la izquierda. 
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Las puertas no son barrera para 
los ocupantes ilegales de los lo
cales del Complejo Residencial 
Miguel de Cervantes. 

complejo: «Aquí falta seguri
dad hasta el punto de que por 
las noches la plaza es un paso 
peligroso. Hubo incluso una 
racha desafortunada de robos 
en el interior del garage que 
ahora parece haber remitido, 
pero lo cierto es que aquí fal
ta seguridad», aseguró Fer
nando Llamas explicando que 
el complejo tiene 15 portales 
y un total de 65 viviendas: 
«Hay que lograr que la plaza 
de los Irlandeses sea lo que to
dos deseamos, una de las pla
zas más importantes de Alca
lá por su ubicación. Yo creo 
que el ayuntamiento debe en
trar en el asunto, puesto que 
el problema de los «ocupas» se 
viene detectando especial
mente desde que quedó abier
to el paso por el corral de la 
Sinagoga. 

El complejo Cervantes y la 
plaza de los Irlandeses fueron 
inaugurados oficialmente en 
mayo de 1991. Por aquel en
tonces representaba un bello 
espacio del urbanismo moder
no en pleno casco histórico. 
Desde entonces sé han produ
cido situaciones que han de
teriorado su imagen. Robos, 
la aparición de drogadictos 
que se refugian en la zona, los 
«ocupas», todo ello contribu
ye a que esa imagen se haya 
ido perdiendo y a que el pre
sidente de la comunidad de 
propietarios reconozca esa fal
ta de seguridad y que la pla
za es un paso peligroso por la 
noche. Mientras, la mayor 
parte de los locales permane
cen sin abrir: «Las obras es
tán concluidas, las llaves en
t-regadas; están presentadas 
las documentaciones, lo que 
pasa es que los propietarios no 
cstan realizando inversiones 
porque la crisis económica no 
lo favorece». explicó Llamas. 

PUERTA de Madrid 

El Partido Popular muestra su preocupación por la ocupación 
de locales comerciales en el complejo Miguel de Cervantes 

«LO triste es que al final te tengas que gastar el 
dinero para contratar vigilancia privada» 

- explicó la portavoz popular, Esther García, residente en el compleJo
La «ruta de la zona», a IDO metros del cuartel de la Policía Municipal 

y a 200 metros de la comisaría de Policía Nacional 
La ocupación de los locales comerciales del complejo residencial Miguel de Cervantes por parte de 

jóvenes para pernoctar preocupa al Partido Popular, cuyo grupo de concejales va a realizar las gestio
nes necesarias para que desde el ayuntamiento se pongan todas aquellas medidas que puedan contri
buir a solucionar el problema que se vive desde el verano en esta urbanización residencial. De hecho, 
la portavoz del grupo popular en el ayuntamiento, Esther García Romero-Nieva, explicó que reciente
mente habló con el concejal de Medio Ambiente, José Luis García Graván: 11Le pedimos que actuara 
en consecuencia, puesto que hay además de todo eso un grave problema de limpieza en la plaza de 
los Irlandeses. El concejal dijo que se pondría urgentemente en contacto con Urbaser para realizar la 
limpieza de la plaza y sus accesos, pero hasta el momento no han pasado». 

Esther García, vecina del 
complejo residencial Miguel 
de Cervantes, situado entre la 
calle Mayor y la calle de Es
critorios y formando la nue
va plaza de los Irlandeses, se 
quejó de las condiciones en 
que está éste entorno urbanís
tico en pleno centro de Alca
lá: «Aquí se están viendo je
ringuillas muy a menudo y 
eso es un problema porque te 
da miedo que los niños bajen 
a jugar. Eso es paradójico 
porque precisamente lo que 
siempre hemos alabado es que 
el espacio de la plaza era ideal 
para que los niños estuvieran 
en cierta libertad para jugar, 
pero claro, con la aparición de 
jeringuillas y con la ocupación 
de los locales te da miedo que 
bajen». 

El problema, para la conce
jala del PP, viene desde el 
momento en que se abrieron 
de forma permanente los ac
cesos a la plaza de los Irlan
deses: «Antes esto quedaba ce
rrado por las noches pero, 
siendo un espacio urbano pa
ra el uso público, tiene que 
quedar abierta y más cuando 
han quedado abiertos los ac-

Esther García Romero-Nieva, 
concejal de Partido Popular 
y residente en el con1:plejo. 

cesos desde el corral de la Si
nagoga». 

Esther García señaló que el 
estar abiertos los accesos ha
ce que los peatones pasen ha
bitualmente por allí, pero no 
la policía: «Estamos a menos 
de cien metros del cuartel de 
la Policía Municipal y a unos 

doscientos metros de la comi
saría de Policía Nacional, y 
que aquí haya 'ocupas', dro
gadictos, y robos, pues no de
ja de ser paradójico y más 
cuando esto ocurre en pleno 
centro de Alcalá y en un lugar 
muy importante por su propia 
ubicación». 

Desde ese punto de vista ya 
se conoce a la plaza de los 
Irlandeses como «la ruta de la 
zona» por su afinidad a la tris
temente famosa «ruta del ba
kalao» y por el uso que hacen 
cientos de personas que van a 
la famosa zona de la movida 
de Alcalá. 

Además, la aparición de 
«ocupas» coincide con el he
cho de que la comunidad de 
propietarios se ha visto obli
gada a prescindir de los ser
vicios del portero, lo que ha
ce que Esther García se plan
tee que «lo triste es que al fi
nal todo dependa de que te 
gastes el dinero en contratar 
vigilancia privada después de 
que estás pagando impuestos 
y no recibes unos servicios a 
los que tienes derecho como, 
por ejemplo, una vigilancia 
policial». 

El temor de los vecinos es 
que ahora en el invierno se 
mantenga la ocupación de lo
cales y que para paliar el frío 
se hagan hogueras en el inte
rior de los propios locales con 
el riesgo de provocar un in
cendio. Junto a ello está la 
aparición de jeriguillas; la 
propia Esther García se que
jó a PUERTA DE MADRID 
de ver junto a su portal una 
jeringuilla con restos de san
gre: «En los accesos de la pla
za al corral de la Sinagoga han 
aparecido también varias je
ringuillas>>, señaló la portavoz 
del PP manifestando que «da 
miedo venir por aquí de no
che». 
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Luis Miguel está satisfecho de tener su peña de la que el Presidente ha llevado todo el peso de su creación. A la derecha, los maestros 

Bemadó y Gregorio, que saben de las cualidades del torero, no quisieron perderse este acto tan significativo en la vida de Luis Miguel. 

Tuvo lugar el día t2 can la asistencia de sus maestras 
Gregaria Sánchez y Joaquín Bernadó 

Presentación de la peña «Luis Miguel Encabo» 
El presidente, Alberto Olmeda, asistió al acto con dos muletas por 
caída y rotura de tobillo 
«Gitanillo Rubio» y «El Parra», padre de LUis Miguel, fueron maletillas 

Luis Miguel Encabo tiene ya su peña. El pasado 12 fue la presentación oficial, con una cena a la que 

fuimos invitados por medio de su presidente, Alberto Olmeda, que por un accidente casual, tuvo que 

ir acompañado de dos muletas, qué menos podía hacer un buen taurino. En el transcurso del ágape, 

se pudo comprobar la gana de marcha que tienen los peñistas, que serán, sin duda un gran apoyo para 

su torero, en ese camino difícil que le espera. Fin de.fiesta por todo lo alto con cuadro flamenco inclui

do y el torero que, como toda clase de ejercicio es bueno en estos meses de <lSin toro&», se arrancó por 

sevillanas, que todo es arte y hay que gustar hasta bailando. 

Nos decía Luis Miguel en un 
aparte de la fiesta: «Esta peña ha 
surgido a raíz de la novillada te
levisada desde El Batán. Antes 
sabían en el barrio que queria 
ser torero, pero como suena UD 

poquito raro, nadie le daba 
importancia». 

Alberto Olmeda, es un hombre 
con mucha afición y muchas ga
nas y empezó a m overse, se unió 
a un grupo de a fic ionados y to
do ha culminado en esta noche 

de presentación. 
- ¿Esto es bueno para ti? 

, - Tratándose de un grupo de 
amigos es maravilloso. 

- ¿Y tu carácter abierto , que 
te va la marcha? 

- Me gusta fuera de la plaza 
ser espontáneo, no fingir nada: 
si tengo ganas de bailar bailo y 
si no tengo ganas, no bailo. 

- Háblame de tu final de 
temporada y de la venidera. 

- La temporada 93 ha tenido 

un broche muy bonito en la pla
za de Zaragoza. Me impresiona 
torear en esa plaza. No tuve 
suerte con la espada, pero tenía 
cuatro orejas ganadas por la fae
na desarrollada. Puede que den
tro de un mes me llamen para to
rear una novillada de nuevo en 
Zaragoza. En el 94, en principio 
torearé sin caballos, pero en el 
JDOmento que me ofrezcan debu
tar con picadores de forma ade
cuada y en UD plan interesante, 

no tengo ningún problema. 
El padre de Luis Miguel esta

ba satisfecho de la popularidad 
que ha levantado su hijo. Como 
de casta le viene al galgo, nos ha
bló de su historial como torero. 

- Desde que tenía diez años, 
ya quise ser torero. Como no ha
bía la oportunidad de tener ca
pote y muleta como ahora, cogía 
una sábana y me iba a torear al
gunos becerros. A los quince 
años, me vestí de luces, toreé 
unas cuantas novilladas, pero 
ante una situación tan difícil, 
nos quedamos ahí. 

Máximo Encabo, «El Parra», 
que llevaba de compañero en sus 
capeas a un profesional que está 
todavía en activo: «Gitanillo Ru
bio». Asistió «Gitanillo» a la ce
na y hablaba de la importancia 
de un peón de confianza vetera
no para acompañar a estos tore
ros que empiezan. 

- ¡Hombre!, es importantísi
mo, a mí me encantaría, aunque 
si estoy en esta cena es por la 
amistad que me une con el padre 
desde hace veinticinco años, 
cuando empezábamos como ma
letillas. Por regla general, todos 

Luis Miguel recibió un magnífico y práctico trofeo que en este caso los componentes de su peña desean ver manejado con mucho arte. 

A la derecha, el torero demuestra que está preparado para otras facetas aparte de pisar el albero con firmeza. 
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Máximo y Luis Miguel, padre e hijo. Dos generaciones de toreros 
que por distintos caminos aman un arte. El padre no pudo llegar, 
el hijo está en el buen camino. 

Gitanillo Rubio» y su esposa tienen a Luis Miguel como alguien de 
su familia. El padre del torero acompañó a Gitanillo en sus corre
rías de becerrista. 

los que nos vestimos de toreros 
hemos querido ser matadores 
antes y esa experiencia que te
nemos, les vale mucho a estos 
chavales. 

Francisco Herrera, presiden
te de la peña «Tercio de Quites», 
nos dio la impresión de este to
rero de Alcalá, del que tanto ten
dremos que hablar a partir de 
ahora. 

- Es un chico que tiene mu
cha raza, mucha afición, y creo 
que está en el buen camino para 
ser torero. Con treinta y tres fes
tejos sin caballos, se le han vis
to detalles de saber pisar el rue
do y que tiene repertorio y valor 
que es lo fundamental. 

- ¿Alguna noticia de tu 
peña? 

- En el 94 vamos a celebrar 
el décimo aniversario, teniendo 
previsto hacer una semana cul
tural, creo que del agrado de los 
aficionados y de ·todos los alca
lainos. Comenzaremos con una 
capea en la finca, después habrá 
actos culturales en el aula de 
cultura, con la colaboración de 
la Casa de Andalucía y la Peña 
•<El Tronío» y terminaremos con 
una comida taurina el siguiente 
domingo. 

Luis Miguel formaba en la 
mesa, como si de un comienzo de 
paseíllo se tratara , con Joaquín 
Bernardó y Gregorio Sánchez. 
Han sido sus dos maestros. Gre
gorio Sánchez, al que todavía se 
le puede llamar «el torero de San
ta Olalla», nos comentaba lo 
siguiente: 

- Una peña para un torero es 
algo bueno, cuanto antes aparez
ca, mejor para el torero. Yo re
cuerdo que en mís años de tore
ro activo tenía varias peñas, lo 
que ocurre es que cuando dejas 
de torear se van al garete. Tuve 
peñas en Madrid, Murcia, Bar
celona, Granada... Este torero 
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tiene muy buenas 
cualidades. Lo 
tiene todo: es in
teligente, torean
do tiene calidad, 
sólo hay que de
searle que tenga 
suerte. 

Alberto Olme
da estaba obliga
do a una quietud 
por su lesión. 
Fuimos a pedirle 
su opinión de su 
torero. 

- Mira, esta 
peña como todo, 
no ha sido fácil 
sacarla adelante. 
Luis Miguel, el 
primer día que le 
vi me di cuenta 
que tenía madera 
y pensé en hacer 
algo. Lo lógico en 
estos casos, es 
hacer una peña 

Qué seria de la Fiesta si no estuviera apoyada por el sexo femenino. Los toreros 
esperan en sus triunfos el clavel de la dama y la sonrisa de su belleza. 

taurina. Nadie se lo creía al prin
cipio, pero empecé a meter ca
ña, con mucha voluntad y luego 
todos pensaron, esto va en serio, 
que podemos hacer una peña 

taurina. Mi sorpresa ha sido gra
ta al ver la afición que hay en el 
barrio. 

- ¿Y ahora seguir a vuestro 
torero allí donde toree? 

- Pensamos seguirle hasta 
muy largo. Con muchas ganas 
de que se nos oiga y sepan que 
Luis Miguel tiene su peña apo
yándole siempre. ATILA-NO 

Alberto Liaña can un historial extensa y brillante 

Jesús Romero tiene ya apoderado 
Jesús se marchó a América a cumplir con sus compromisos, su padre nos llama por teléfono 

para darnos la noticia. Había varios en estudio, como nos dijo en la última entrevista que mantu
vimos con él. Al final se han decidido por Alberto Liaño, hombre de cincuenta y cinco años, que 
llevó a Paula en sus años de esplendor, allá por los setenta, que no es un desconocido para los 
hermanos Campuzano y que estuvo con Manuel Caballero. Aquí el que se gana los contratos es 
el torero , pero con un profesional como Alberto Liaño, a veces los contratos salen más fáciles. 
Hay que tener padrimos como vulgarmente se dice. Jesús está en ese momento dulce y había que 
aprovecharle. ¿Quién gana más con el trato? Creemos sinceramente que el Sr. Liaño ha hecho 
un buen fichaje. Jesús estaba en manos de amigos que han dado todo por él. Que una persona 
del carácter del torero alcalaíno no olvidará nunca, pero el mundo del toro está concebido de esa 
forma y todos esperamos que sea una unión para muchos años. Será la mejor prueba de futuros 
éxitos. 

ATILA-NO 
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La ópera, el toreo, la tragedia de Linares ... 

Ya vi morir a Manuel Rodríguez «Manalete» 
Beniamino Gigli y Manolete frente a frente. Todos los 28 de agosto yo tenía en antena al otro lado 

del Atlántico un recuerdo a Manolete, en mis programas radiales. Este año aquí, en España, poco he 
oído o leído del tercer Califa del toreo. 

En el año 1946, un año an
tes de embarcarme para Amé
rica, tuve la ocasión de con
versar con Manolete. Esto 
ocurrió en el mes de agosto, 
un año antes de la tragedia de 
Linares. Por aquellos días yo 
representaba una compañía 
de ópera italiana, para la 
inauguración de la quincena 
musical, en el Teatro Victoria 
Eugenia de San Sebastián. 
Como estrella de dicha com
pañía, llegó a España el me
jor tenor del mundo (por 
aquellos años) «11 Comenda
tore» Beniamino Gigli. Este 
maravilloso artista del «Bell 
Canto», al llegar a Madrid , 
me dijo que tenía mucho in
terés en conocer personalmen
te a Perico Chicote y su famo
so bar. Allá fuimos, Beniami
no Gigli, el Maestro Zambo
ni, el empresario Ercole Ca
sali y un servidor. Al entrar 
en él Bar nos encontramos 
que , junto a nuestra mesa re
servada, estaban los tres mos
queteros de la tauromaquia: 
Curro Caro, Carlos Arruza y 
Manolete. El famoso tenor 
italiano tenía la costumbre de 
tomar diariamente el aperiti
vo de vermout con aceitunas. 
Yo conocía a Curro Caro por-

que había actuado con su her
mana Elena en la obra de 
Franz Schubert «La casa de 
las tres muchachas». Presen
té los tres toreros a Beniami
no Gigli advirtiéndole que el 
de léf:S gafas oscuras era Mano
lete, el mejor torero del mun
do, lo cual, al oírlo el empre
sario Ercole Casali, dijo éste 
a los «mataores»: »Yo tengo al 
mejor tenor del mundo, Be
niamino Gigli». 

El artista italiano pregun
tó a Curro Caro: «¿Ustedes los 
toreros, cuando les llega el 
momento de ir a la plaza pa
ra torear, en qué piensan ... ?». 
Curro contestó: «Lo primero 
que pensamos y lo hacemos, 
es rezar mucho y recordar a 
nuestra querida Madre. A no
sotros los toreros -siguió di
ciendo Curro- no nos suce
de lo que a ustedes los teno
res, ejemplo: si ustedes inter
pretan «Lucia di Lammer
moor» o «Cavalleria Rustica
na» se mueren todas las no
ches. Nosotros, los toreros, si 
morimos un día en la plaza, 
al día siguiente no podemos 
vestirnos de luces». 

Manolete, durante la con
versación, apenas habló. Al
gunas veces sonreía. Las ga-

Córdoba: casa donde nació ~anolete y monumento a su memoria. 

20 de noviembre de 199! 

fas oscuras no las llevaba por 
imitar a su apoderado Cama
rá, todo ello era un telón, so
bre el drama de su vida, para 
no ver lo que él no quería. 
Manolete sufría una tragedia 
íntima; por eso la ocultaba 
aparentemente detrás de los 
cristales. 

El torero de Córdoba com
pró un palacete en el Gran Ca
pitán y no lo disfrutó. El ter
cer Califa del toreo no tuvo 
más amigos que su madre, 
mujer de torero, madre de to
rero, la Virgen de los Dolores 
y Lupe. Un amigo excepcio
nal, don Alvaro Domecq. Lu
pe era su amor, Lupe era un 
remanso donde él reposaba, 
para olvidar las amarguras 
por las que atravesaba, acen
tuándose más por lo mal que 
le trataban en las últimas co
rridas y el acoso (en el coso) 
de Luis Miguel y la encerro
na de la corrida de Miura. 

Manolete quiso emular a 
Pepe-Hillo, pues la historia 
nos dice que Pepe-Hillo eligió 
el toro que le mató e igual lo 
hizo el torero de Córdoba; Di
ce la historia: el 11 de Mayo 
de 1808, Pepe-Hillo montó en 
jaca airosa y se dirigió al 
«Arroyo Abroñigal» en Ma-

Manuel Rodríguez «Manolete11 

drid, lugar donde estaban los 
animales a lidiarse en la pla
za de toros de la Capital de 
España, y vio un toro negro 
zaíno de nombre Barbudo y le 
dijo a un vaquero que se lo re
servara a él, para la corrida 
del día siguiente. En aquella 
época no existía el sorteo. El 
toro Barbudo mató a Pepe
Hillo. 

Manolete, en Linares, pi
dió a Gitanillo de Triana que 
le cambiase el toro. Entre ellos 
podían hacerlo después del 
sorteo. Era el miura Islero. Is
lero mató a Manolete. 

Aquel triste día 28 de Agos
to de 1947 las gafas de sol de 
Camará y de Manolete se os
curecieron totalmente. Islero, 
un toro de Miura pequeño, 
arreglado, que se vencía por 
el lado derecho, el resucitador 
de la fiesta brava, fue avisa
do por personas que podían 
hacerlo, del defecto del ani
mal, pero él contestó: «Soy 
Manolete y lo mataré a ley». 
Se la jugó y perdió. Un gale
no especializado en cornadas 
dijo que observó que el toro 
afeitado produce más destro
zos. 

Al no llegar el médico des
de Madrid, con el tiempo ne
cesario, la vida del tercer Ca
lifa se extinguía. Cuando ter
minó la corrida, entramos en 
la enfermería y sentimos un 
mal presagio. Parece que nos 
anunciaba el clamoreo de las 
campanas de la Mezquita de 
Córdoba y que las contesta
ban las de San Nicolás. Tam
bién veíamos en aquella pe
numbra de sol y sombra un 
grupo de damas que habían 
asistido a aquel espectáculo, 
que Manuel Machado lo titu
ló: De oro, de sangre y de sol. 
Las damas convirtieron la 
Mantilla Goyesca en velo tu-
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pido cubriéndose las meji
llas humedecidas por las lá
grimas a su mejor torero. 
Los cantes grandes de so
leares , seguiriyas y marti
netes se fundieron con el 
Santo Rosario y el divino 
Credo. La tragedia de Li
nares llegaba a paso lento. 
Al pie de la cama había una 
mujer arrodillada y con 
unos trapos sucios, empa
pados, limpiaba la sangre 
que caía lentamente de las 
venas del caballero de ca
pa y espada, que su última 
batalla la perdió por el ho
nor de una raza. Manole
te , siempre te recordaré co
rno un hombre bueno, un 
buen hijo y un gran Espa
ñol. ¡Para el Califa tercero, 
un trono pintará Julio Ro
mero! Ya están los tres Ca
lifas en el mismo ruedo; 
Lagartijo el grande, el Guerra 
y Manolete, una terna para 
recordar. 

Efemérides 
Fue en la Maestranza de 

Sevilla , con olor a rosal y li
moneros. Castañuelas de Do-

A la izquierda, la casa de Manuel Rodríguez Manolete en Córdoba; a la 
derecha, su mausoleo en el cementerio de la misma ciudad. 

rala Cordobesita, falda de lu
nares de Pastora Imperio. 
Arena moruna y morena en el 
clásico ruedo. Era el 2 de Ju
lio de 1939. Un torero de 22 
años asomó en el paseíllo a 
buscar el doctorado, recibien
do la muleta , el estoque y 
unos consejos de Manuel Ji-

ménez Chicuelo. En aquella 
fecha estaban las mariposas de 
Marcial , las chicuelinas de 
Chicuelo , las gaoneras de Ro
dolfo , y recibieron el bautis
mo las manoletinas de Mano
lete. La mantilla española 
apareció en barreras y el sol 
radiante andaluz caldeó la 

fiesta. Un «mirador» de 
Parladé , un toro como el 
azabache , marcado con el 
número 6 , salió brioso de 
los chiqueros y se encontró 
con el cordobés. Le hizo 
faena de Califa, ejecutando 
el Volapié. Ya tenemos a 
Manolete. 

Epitafio 
Manolete - Sinfonía Paté
tica en su semblante. 
Manolete - Dulzura de 
buen hijo. 
Manolete Español de 
montera y zapatilla. 
Manolete - Príncipe desga
rrado de la tauromaquia 
u n iversal. 
Manolete - La noche oscu
ra de un toro de Miura, 
que cegó la historia del in
mortal cordobés. 

Linares - El dolor de los mi
neros hizo estallar los barre
nos como banderillas de fue
go , para quemar al manso 
miureño , que se cobró la 
muerte. 

Deme trio 
DIEZ ENEBRAL 

Luis Vives, 1, 3 y 5 · Tlfs.: 888 4114 · 888 4164 · ALCALA DE HENARES :-: Dr. íleming, 21 · Tlfs.: (911) 22 9111 · 22 9151- GUADALAJARA 
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se trata de un hito en el frontenis y en el deporte español 

Mujeres contra hombres 
El Club Pelota Alcalá participa con un equipo femenino en 
una llga de hombres 

El Club Pelota Alcalá ha tenido una iniciativa única en el deporte español: crear un equipo femenino 
para jugar en una competición masculina. Un viejo proyecto de la alcalaína Juani Ramírez, seleccio
nadora femenina madrileña y esposa del presidente del Club Pelota Alcalá, Nicolás Ranchal, ha su
puesto una auténtica innovación en el deporte del frontenis y en general, en el deporte español. Once 
mujeres forman el equipo femenino del Club Pelota Alcalá, que milita en la liga preferente madrileña, 
y cuya participación en esta competición no se pretende que sea simplemente anecdótica. 

El deporte tiende a realizar 
una clara diferenciación entre 
sexos ; la mayor capacidad físi
ca del hombre sobre la mujer 
hace prácticamente imposible 
que se produzcan competicio
nes que enfrenten a hombres 
con mujeres. Pero eso era has
ta ahora. El Club Pelota Alca
lá y Juani Ramírez han hecho 
posible lo que parecía imposi
ble: las mujeres pueden compe
tir contra los hombres al menos 
en frontenis, un deporte que no 
por ello deja de requerir una 
considerable capacidad física y 
técnica. 

La idea surgió hace tiempo. 
Juani Ramírez es una mujer 
impulsiva, que no se deja de
rrotar con facilidad. Su empe
ño y el trabajo que desarrolla 
merecerían ser recompensados 
en alguna gala del deporte com
plutense y aún diríamos madri
leño: «Desde hace cuatro años 
llevo organizando torneos fe
meninos y estoy en permanen
te contacto con todas las muje-
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res que juegan al frontenis en 
la comunidad de Madrid», ase
guró Juani Ramírez, a la que su 
afición a este deporte y su em- ·. 
peño le valieron ser nombraba 
seleccionadora madrileña por 
parte del presidente de la Fe
deración de Pelota de Madrid. 

Desde quejuani Ramírez co
menzó a trabajar con las muje
res se fue haciendo grande en 
ella la idea de realizar un tra
bajo continuo y que no se que
dara en una serie de torneos 
oficiosos: «Congregué a un gru
po de 17 ó 18 chicas y fui ma
durando la idea de formar un 
equipo femenino; hasta ahora 
se podía ver a equipos mixtos 
jugando en la competición ma
drileña, es decir, chico y chica 
formando la pareja en una par
tida, pero nunca se había da
do el caso de una pareja feme
nina jugando contra una pare
ja de hombres». 

Juani Ramírez, ya con un 
considerable trabajo realizado, 
planteó este año la idea en el 
pleno de la Federación de Pe
lota de Madrid: «Yo esperaba 
que se me dijera que se estudia
ría el asunto y que siguiera tra
bajando en ello, pero no que 
adelante, que formara el equi
po para esta misma temporada. 
En una sema·na contacté con el 
grupo de chicas que consideré 
más apropiado e hicimos las fi
chas». El equipo femenino era 
ya una realidad. Lo forman 
diez mujeres junto ajuani Ra
mírez. Ella es la única de Alcalá 
y el resto pertenecen a diversos 
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Juani Ramírez con Nicolás Ranchal 

clubes madrileños: «Por el mo
mento estas jugadoras nos han 
sido cedidas por los clubes al 
Club Pelota Alcalá, pero para 
la próxima temporada quere
mos que todas las jugadoras que 
jueguen con nosotros tengan fi
cha del Club Pelota Alcalá». 
Las diez jugadoras, a las que se 
une la propia Juani Ramírez, 
son Cristina García, Isabel Ro
dríguez, Elisabeth del Castillo, 
Ruth del Castillo, Mari Paz 
Carnereno, Mónica Esteba
ranz, Teresa, Carolina, Silvia 
y Ana. Pero el trabajo de selec
ción de Juani Ramírez continúa 
y reconoce tener en mente a 
cinco jugadoras más al objeto 
de incorporarlas para la próxi-

. ma temporada. 

Liga femenina 
«Las mujeres somos una par

te importante en el frontenis», 
aseguró Juani Ramírez, quien 
añadió que con la afición feme
nina que hay en este deporte y 
el cada vez mayor número de fi
chas femeninas que hay, «Somos 
una importante fuente de recur
sos para la federación». Por eso, 
Juani Ramírez no duda en seña
lar que su impulso servirá para 
que en un futuro no muy lejano 
haya una liga femenina. No obs
tante, hay un proyecto más cer
cano y que tiene visos de ser una 
realidad incluso esta misma tem
porada: crear el campeonato de 
España femenino: «Barcelona, 
Valencia, Bilbao y Madrid tene
mos ya una estructura de muje
res jugando al frontenis y todos 
estamos de acuerdo en que se de
be celebrar este campeonato de 
España. Además creo que en es
te posible campeonato de Espa
ña la selección de Madrid, que 
en definitiva es el Club Pelota 
Alcalá, . tendríamos mucho que 
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decir». Juani Ramírez no duda 
en señalar que las mujeres se de
senvuelven mejor jugando en un 
equipo femenino: «Al jugar con 
un hombre en mixtos, la mujer 
es la tonta; el hombre es el que 
puede ganar el partido y la mu
jer perderlo. En equipo la mujer 
juega con más responsabilidad y 
no espera a que el hombre le so
lucione la partida. Y o veo que 
hay mucha más labor de equi
po». 

La seleccionadora madrileña 
no duda en que el equipo feme
nino del Club Pelota Alcalá en la 
competición de preferente ma
drileña va a ser competitivo: 
«Cada semana van a jugar las 
mejores y vamos a procurar ha
cer un papel digno. Que nadie 
piense que nos van a arrasar los 
hombres. Nuestro objetivo en es
ta liga de preferente es quedar en 
mitad de la tabla y para ello te
nemos que ganar a varios equi
pos masculinos». 

Con dignidad actuó el equipo 
femenino de Alcalá en su presen
tación en el frontón de la Ciudad 
Deportiva Municipal el sábado 6 
de noviembre. Ante el Amaran
ta de la Elipa de Madrid la vic
toria final fue de los visitantes, 
pero en una partida de las tres de 
que consta un encuentro venció 
la pareja femenina. Cristina 
García e Isabel Rodríguez ven
cieron a sus oponentes masculi
nos con el resultado de 35-30. 
Por su parte, Mónica Estebaranz 
y Ruth del Castillo perdieron con 
el resultado de 35-24 y Mari Paz 
Carnereno y Elisabeth del Cas
tillo perdieron con el resultado 
de 35-14. 

Por su parte, el presidente del 
Club Pelota Alcalá, Nicolás Ran
chal, se mostró feliz con el equi
po femenino: «Es un gran logro 
que ha costado mucho conse
guir». 

Apenas comenzada la temporada 

Rebeca Matena y Sergio cereza ya lograran 
mínimas para las campeonatos de invierno 

Apenas comenzada la temporada, los nadadores del CN Alcalah Re
beca Moreno (80) y Sergio Cerezo (79) no quisieron esperar y consiguie
ron en su primera competición las marcas mínimas nacionales exigi
das por la Federación Española de Natación para participar en los Cam
peonatos de España de lnviemo (júnior, infantil y cadete). 

La primera jornada de ca
tegoría preferente, celebrada 
los pasados 6 y 7 de noviem
bre en el M-86 madrileño, en 
su piscina de 50 metros, supu
so la primera alegría para el 
CN Alcalah esta temporada. 
Rebeca Moreno con 0.30.16 
en los 50 metros libres (la mí
nima de la FEN en piscina de 
50 metros era 0.30.60) se ase
guró su participación en el 
Cempeonato de España Jú
nior de Invierno (Villarreal
Castellón, 18, 19 y 20 de fe
brero de 1994) y Sergio Cere
zo, con 1.15.50 en 100 metros 
braza (1.16.90 era la marca 
mínima fijada por la federa
ción) participará en el Cam
peonato de España Infantil
Cadete en Gandía durante los 
11, 12 y 23 de marzo. Son 
marcas conseguidas ya cuan
do prácticamente falta por 
cumplir todo el calendario ofi
cial. 

Se da la circunstancia de 
que ambos nadadores ya nos 
representaron el pasado vera
no en el Campeonato de Es
paña Escolar, celebrado en 
Málaga, donde Sergio Cerezo 
fue subcampeón de España en 
los 100 metos braza. Es de es
perar que consigan alguna mí
nima más, contando con la 
tranquilidad que les puede 
dar el hecho de haber asegu
rado su participación a prime
ros de noviembre. 

También durante .la cele
bración de esta primera jorna
da preferente la nadadora 
Sandra Moreno (80), con 
_1.24.60, su mejor marca per
sonal, se quedó a tan sólo 89 
centésimas del tope nacional 
júnior. Sandra ya estuvo el 
año pasado en el Campeona
to de España Infantil, cele
brado en Plasencia. este año, 
sin lugar a dudas, estará en el 
júnior. 

Husqvarna. con usted, para tocia la vida 
GRAN OFERTA EN MOTOSIERRAS 

Ahora. y por un tiempo limitado, con la 
compra de una Husqvarna 55, además del 
kit de afilado le regalamos una sólida 
caja de madera, con refuerzos de alu
minio, diseñada para guardar su nueva 
motosierra, así como los accesorios. 

LES RECORDAMOS LA ASlmlCIA TECllCA EN NUESTROS TALLERES 
AGRI/J~IN FERRETERIA GOMEZ, S.L. 

San Ildefonso, 32 - Telf. : 880 88 78 
Avda. Reyes Católicos, 42 - Telf.: 889 39 35 - ALCALA DE HENARES 

EMISION-RECEPCION 
TV-VIDEO-SONIDO 
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COMPONENTES 

AEROMODELISMO 

Q.S.0. ELECTRONICA S.L. 

C/ JUAN DE GUZMAN, 16 
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A sus t& años ya ha conseguida importantes premias 

Javier cuenca, joven promesa del ciclismo alcalaíno 
Javier Cuenca Rodríguez es uno de los integrantes que conforman el C.C. lplacea, y a sus 16 años 

es ya una joven promesa del ciclismo alcalaíno. 

- J avi , ¿cuánto tiempo llevas 
en el e .e. !placea ? 

- Me integré en este club a 
los 11 años de edad, siendo 
alevín. 

- ¿Cómo entraste en este 
mundillo? 

- Desde pequeño me han 
gustado las bicicletas. Mi padre 
·era cicloturista de este club, y 
también tenía algunos amigos 
compitiendo así que me animé a 
pedalear. 

- M uy pronto se pudo com
probar que aquel joven mucha
cho tenía madera de ganador. 
¿Nos puedes citar algunos de tus 
t riunfos? 

- Los más importantes han 
sido los siguientes: cuatro carre
ras de carretera ganadas, 4° en 
el Campeonato de España en pis
ta celebrado en Valencia, 2 me
dallas de plata y una de bronce 
en los Campeonatos de Madrid 
de pista, doble campón de Ma
drid en persecución individual y 
en el kilómetro salida parada, y 
por último he ganado el Trofeo 
Federación «Copa Enrique Ote
ro». 

- ¡Caray! , veo que la pista 
no se te da nada mal. 

- Bueno, me gusta mucho y 
es un buen complemento de la 
carretera. Aunque la pista en 
Madrid es muy pobre entrena
mos lo que podemos y los resul
tados son muy satisfactorios, en 
los campeonatos de España que 
hemos asistido conseguimos al
gunos maillots y medallas. 

- Y en la carretera, ¿cuál es 
tu mejor faceta? 

- En llano ruedo bastante 
bien, gracias a las horas que en
treno en pista, y en la montaña, 
por ahora, también me defiendo. 

- ¿Nos puedes decir en qué 
empleas tu tiempo libre? 

- Para mí lo principal son los 
estudios. Estoy en 3° de F.P. y 
por ahora voy aprobando, el ci
clismo lo dejo para mi tiempo 
libre. 

- Tus padres estarán muy 
contentos ¿no?, ¿qué opinan 
ellos? 

- Me apoyan en todo lo que 
hago, y por ahora, no me puedo 
quejar. 

- Al año que viene das el 

salto a juvenil , y como sabes, 
aquí las cosas se toman con más 
seriedad. ¿Qué aspiraciones 
tienes? 

- Mis proyectos son, en pri
mer lugar, ayudar a mi equipo 
en todo lo que yo pueda hacer 
por ellos porque el e.e. lplacea 
es un equipo bastante majo y 
agradable, y después si puedo 
ganar alguna carrera por su
puesto que lo intentaré. 

- ¿Te gustaría dar el gran 
salto a profesionales y estar en
tre los grandes? 

- ¡Pues claro! Esta es la ma
yor ilusión para un ciclista. Hoy 
en día, es bastante difícil aunque 
te aseguro que yo lo intentaré 
con muchas ganas e ilusión. 
Basta entonces Seguiré de lama
no del lplacea, el cual me ha for
mado como ciclista, pero por 
ahora sólo me preocupo de mis 
estudios y de trabajar en la tem
porada invernal ya sabes foo
ting, gimnasia, natación, moun
tain bike, etc. 

- Tu ciclista preferido ¿cuál 
es? 

- El que más me gusta es 

Tony Rominger. 
Javi, es sin duda alguna, el 

mejor cadete madrileño de la 
temporada 1993. De esta mane
ra se enfundará el próximo día 
28 de noviembre el maillot de 
campeón de la «Copa Enrique 
Otero» con 205 puntos. Así pues, 
ha conseguido, junto con sus 
compañeros, elevar al e.e. !pla
cea hasta el cuarto puesto de la 
clasificación por equipos de la 
Comunidad de Madrid. Sor
prendente este muchacho. ¡Ani
mo! , sigue pedaleando y ojalá lle
gues hasta lo más alto. 

Sandra ROBLES 
MARCHEN A 

LO NUEVO EN ALCALA SU CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 

(HJ 
HONDA 
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Aunque durante algunas fases 
del partido el equipo vigués puso en 
apuros a los alcalaínos 

19·24, victoria del Juventud Alcalá 

Después de remontar los alcalaínos un 
partido que lo llevaba ganado el Gijón, 
el árbitro pitó una incomprensible 
personal intencionada a De la Fuente 

en la cancha del colista, el octavio 85·84, derrota por la mínima. 
Aunque los complutenses volvieron a mostrar 
sus problemas defensivos, al final consiguieron 
traerse los puntos 

RESULTADO: Academia Octavio de Vigo, 19; Club Juventud 
Alcalá, 24 (11-13 en el descanso). 

OCTAVIO: Abad, Delfis (2), Prazolov (2), Milosevic (6, dos de 
penalij), Gayo (2), Brajic (5, dos de penalti) y Xorxe en el equipo 
inicial. También jugaron Totó, Chamorro, González (2) y 
Jaúregui. 

JUVENTUD ALC.ALA: Manolo, Juan Alfonso Campos (1), Oleg 
Lvov (6, dos de penalti), Dimitri Karlov (2), Osear de Luis (3), 
Andrei Barbashinski (4) y Rafa Guijosa (6, dos de penalti), en 
el equipo inicial. También jugaron Miguel Angel (1), Hemández 
(1) y Carlos Camacho (1). 

ARBITROS: Mateo y Castro. 

MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 1-1, 6-2, 7-5, 7-7, 9-9 
y 11-13, descanso. 12-14, 13-16, 14-18, 15-19, 17-21 y 19-24. 

El Juventud Alcalá consi
guió traerse dos puntos de Vi
go en su partido ante el colis
ta de la clasificación del gru
po A, el Academia Octavio. 
Aun así, el equipo vigués pu
so en evidencia al principio 
del encuentro a un Alcalá que 
sigue sin mostrar la medida 
que de él se espera. 

El conjunto vigués comen
zó arrollador y parecía que 
podía dar la sorpresa impo
niéndose a un equipo que ya 
en la primera vuelta le venció 
sin brillantez y sin las diferen
cias con las que le están ven
ciendo otros equipos. Hay 
que destacar que el Octavio 
está siendo colista desde que 
empezó la temporada y que no 
ha conseguido ni un sólo pun
to en lo que va de liga; sus sie
te partidos se contabilizan por 
derrotas mientras que en el 
grupo B, el teóricamente más 
fuerte , el colista Arrate ya ha 
sumado dos puntos por una 
victoria. 

Por eso sorprendió el co
mienzo del Octavio ante un 
Juventud Alcalá que volvió a 
poner de manifiesto sus pro
blemas defensivos. El equipo 
de Manolo Laguna pasó mu
chos apuros durante casi un 
cuarto de hora de partido has
ta que la mayor calidad de su 
plantilla se fue sobreponien-
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do a la adversidad. ElJuven
tud Alcalá tomó las riendas 
del partido en los últimos 
ocho minutos de la primera 
mitad para ya no perderlas 
en todo el segundo tiempo. 

Por el equipo alcalaíno des
tacaron otra vez los tres rusos 
por su capacidad goleadora. 
Entre los tres marcaron la mi
tad de los goles del Juventud 
Alcalá y especialmente estuvo 
brillante Oleg Lvov que sigue 
acreditando sus buenas mane
ras de cuando estaba en el San 
Antonio de Pamplona cuando 
le quiso incorporar al Caja
madrid el hoy presidente de la 
Federación Española, Domin
go Bárcenas. 

También tuvo un buen 
partido Rafa Guijosa, uno de 
los jugadores predilectos de 
Manolo Laguna al que quiso 
incorporar del Guadalajara 
una vez que se produjo el fi
chaje del técnico por el Juven
tud Alcalá. La aportación go
leadora de Rafa Guijosa hace 
pensar que el equipo alcalaí
no basculó hacia los extremos, 
cosa que en otros partidos no 
había hecho. 

Pero todo esto ha sido ante 
el colista. Ahora hace falta ver 
lo que puede hacer el Juven
tud Alcalá ante el líder, el 
Granollers. 

del Juventud Alcalá 
RESULTADO: CB. Gijón, 85; Club Juventud Alcalá, 84 (44-38 

en el descanso) 
GIJON: Carbajal (11), Calvelo, Abrines (15), McDowell (20) y 

Hierro (15) en el quinteto inicial. También jugaron De Pablos (5), 
Rioja (15), Noguero (4), Cortés y Noguero (4). 

JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz, Luis Barroso (11), Mi
kel Cuadra (20), Félix de la Fuente (20) y Jerome Mincy (23), en 
el quinteto inicial. También jugaron Juan del Barrio (4), Andi
via (2), Miguel Angel Pou (4), Cuesta y Cantero. 

ARBITROS: Del Canto y Ruiz lriarte. Volvemos siempre a la 
misma cuestión: la intencionada que le fue pitada a Félix de la 
Fuente no es fácil que se le pite en Alcalá a un equipo visitante. 
¿Por qué los arbitros pitan de una manera en la comunidad de 
Madrid y a los equipos madrileños y por qué pitan de otia ma
nera muy distinta fuera de Madrid y a los equipos que no son 
madrileños? Desde esta perspectiva los dos colegiados quedan 
desacreditados. 

El Gijón y el Juventud Al
calá brindaron al público que 
acudió al pabellón de la Guía 
gijonés un bonito y sobre to
do emocionante partido de 
baloncesto en el que los dos 
equipos tuvieron su oportuni
dad de ganar siendo finalmen
te el equipo local el que con
siguió la victoria. 

El Juventud Alcalá tuvo en
frente a un rival que opta a las 
primeras posiciones de la cla
sificación y al que sus buenos 
porcentajes de lanzamientos 
le permitieron durante gran 
parte del encuentro mantener 
diferencias a su favor en el 
marcador. De hasta 14 puntos 
llegó a vencer el equipo gijó
nes a un Juventud Alcalá que 
reaccionó de forma contun
dente en los últimos minutos 
hasta el punto de igualar el re
sultado en los últimos segun
dos. de juego. Con empate a 84 

se llegó al punto más caliente 
del partido siendo los colegia
dos los que desequilibraron el 
partido pitándole al Juventud 
Alcalá una falta intencionada 
en la persona de Félix de la 
Fuente que a la pos.tre fue la 
que permitió al Gijón conse
guir el punto necesario para 
romper la igualdad y ganar el 
partido. 

El partido supuso ver due
los entre jugadores marcados 
por la igualdad. Abrines, Hie
rro, Rioja y Mcdowell por el 
lado gijonés y Luis Barroso, 
Mincy, Félix de la Fuente y 
Mikel Cuadra pusieron los 
puntos y el buen juego en un 
partido muy interesante. El 
equipo alcalaíno se mantiene 
en la mitad de la tabla clasi
ficatoria mientras que el Gi
jón confirma su buen momen
to y sigue en la órbita de los 
primeros clasificados. 

ALUMINIO Y PVC 
1lJ?.i1t;S ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1. 90 JJ Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 30 - FAX: 881 50 4;> 
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El nuevo técnico ya estuvo en el Alcalá como segundo de lco Aguilar 

Flores, nuevo entrenador del Alcalá 
«Voy a contar con los jugadores que tengo y, si no responden, 
echaré mano del junior o del Juvenil» 

Flores es el nuevo entrenador del Alcalá que sustituye en el cargo a Béctor Vicente Posse y al recam
bio provisional que se sentó en el banquillo en el partido ante el Rayo Vallecano, Gijón. Florencio Fer
nández Oliva, 'Flores', al que no hay que confundir con Ricardo Flores, ya estuvo en el Alcalá como 
ayudante de leo Aguilar en la temporada en que fichó Enrique Magdaleno y, aunque reconoce que 
no es ningún mago, va a poner todos sus conocimientos y experiencia para salvar al Alcalá. 

Tras la dimisión de Héctor Vi
cente Posse sonaron varios nom
bres de entrenadores para hacer
se cargo de la dirección del Alca
lá. Sin embargo, hubo un crite
rio de la junta directiva presidi
da por Luis Fernández Ríos que 
al final fue determinante: el en
trenador que se fichara habría de 
contar con los jugadores de la 
RSD Alcalá ante la imposibilidad 
de realizar nuevos fichajes por la 
precaria situación económica. 

Flores tiene 40 años y conoce 
a fondo el fútbol madrileño co
mo jugador y como entrenador. 
Como futbolista, jugó durante 
muchos años en equipos de La 
Mancha; estuvo en varios equi
pos de la regional madrileña, 
aquella categoría que hoy corres
pondería a la tercera división. 
Flores llegó a jugar también en 
el San Fernando en tercera divi
sión. Después, como entrenador, 
estuvo cuatro temporadas en el 
club de la ciudad donde reside, 
Coslada; en la temporada 85-86 
consiguió el ascenso a tercera di
visión: «Fue la temporada inme
diatamente posterior a la que me 
hice cargo del club; estaba en una 
situación precaria y el presiden
te me pidió que me hiciera car-
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go del primer, equipo pues yo 
entrenaba al juvenil. Salvamos la 
categoría y a la siguiente ascen
dimos a tercera. Después volví 
cuando ya conseguí el título na
cional de entrenador; el Coslada 
volvía a estar en una situación 
muy delicada, parecida a la que 
hoy tiene el Alcalá, y volvimos a 
salvar la categoría». Flores tam
bién estuvo en el Griñón para 
salvar al equipo: «Por desgracia 
siempre me toca bailar con la 
más fea, aunque es bonito por
que supone un reto importante y 
a todo entrenado~ le gusta hacer 
un buen trabajo y sacar a un 
equipo del fondo de la clasifica
ción. Es muy fácil y muy cómo
do tener un buen presupuesto y 
tener muy buenos futbolistas y 
no sufrir en el banquillo, o sufrir 
de otra manera. Lo difícil es co
ger a un equipo como está hoy el 
Alcalá e intentar subirlo en la 

· clasificación». 
Flores recuerda el tiempo que 

estuvo en el Alcalá como ayudan
te de leo Aguilar: «leo y yo so
mos muy buenos amigos; yo es
tuve tres años en el Alcobendas 
en tercera división; aquélla ha si
do mi mejor época como entre
nador, pero decidí marcharme 

porque llevaba mucho tiempo; 
aproveché para preparar el cur
so nacional de entrenadores y fue 
por lo que me vine aquí; estuve 
un par de meses con leo y la ver
dad es que estuve muy bien. Al 
ver que era imposible estar aquí 
y preparar en condiciones el tí
tulo, decidí marcharme. Luego 
conseguí el título nacional». 

Plantilla descompensada 
PUERTA DE MADRID pre

senció el primer entrenamiento 
que dirigió Flores en la noche del 
viernes día 12 en vísperas del 
partido del Alcalá ante el líder 
Fuenlabrada. El técnico quiso 
ver en acción a todos los efecti
vos y alineó a dos equipos con
tando con varios jugadores del 
equipo júnior. Flores corrigió ac
ciones mal ejecutadas por los ju
gadores y habló mucho con ellos: 
«Yo veo la plantilla un poco des
compensada; yo no sé si ha sido 
política de fichajes, pero no quie
ro entrar en esos temas. Entien
do que cuando se hace una pre
paración de una temporada se 
hace con las máximas ilusiones; 
a veces aciertas y a veces te equi
vocas en los fichajes. Sobre todo, 

Florencio Fernández, nuevo 
entrenador del Alcalá 

yo lo que veo es que el equipo no 
tiene confianza en sí mismo. No 
existe nadie que adquiera una 
responsabilidad de coger el jue
go y dirigir al equipo. Mental
mente el equipo está muy dolido; 
me va a costar mucho trabajosa
carlos de este bache, aunque hoy 
en el partidillo de entrenamien
to ya en el segundo tiempo se ha 
visto otra cosa que se acercaba 
un poco más a lo que yo preten
do». 

En el entrenamiento se pudo 
comprobarlo que ya se ha veni
do manifestando durante toda la -
temporada, las dificultades para 
marcar gol que tiene el Alcalá: 
«Para lanzar a portería el balón 
tiene que subir en condiciones. 
Es un grave problema que el ba
ló~ se entretiene en la parte de 
atrás, se monea mucho en las 
bandas en un absurdo tuya-mía 
porque nadie asume la responsa
bilidad de coger la pelota y su
birla. El balón tiene que subir 
rodando por el suelo y con bue
nos apoyos de la gente del cen
tro del campo». 

Flores reconoció que va a asu
mir la situación tal y como está: 
«Y o he asumido el riesgo y la res
ponsabilidad de intentar sacar a 
la RSD Alcalá del bache en que 
se encuentra. No he venido aquí 
a gravar al club; si buenamente 
hiciese falta y se pudiese conse
guir algún refuerzo, magnífico. 
Y o soy de los que piensan que 
tengo que trabajar con lo que 
tengo; aquí no se va a traer a 
ningún jugador por traerlo. Si 
hemos asumido que estos jugado
res valían para la categoría, ellos 
tienen que demostrarlo pero si 
esos chicos no responden en la 
medida que se espera, hay un 
equipo júnior con el que voy a 
contar. También estaré en con
tacto con el juvenil de división 
de honor». 

PUERTA de lladrld 



otra vez el equipo alcalaíno ocupa la cola de la clasificación 
después de su derrota en Fuenlabrada 

2·0, el Alcalá perdió su partido ante el líder en un 
mal partido en los últimos cinco minutos 

RESULTADO: CD. Fuenlabrada, 2 (Dani y Cuevas); RSD. Alcalá, O. . 
FUENLABRADA: Angel, Cuevas, Dani, Juan Carlos, Cabanillas, ·Calero, Berreo, Testa (Delestal), 

Curro, Ismael (Víctor) y Juan Luis. 
ALCALA: Juan, Toñín, Roberto, Juan Antonio, Osear Muñoz, Merinero, Félix, Clemente, Cano, Javi 

Gil y Javi (Juan David). 
ARBITRO: Cabrera Ojeda. Como no, el Alcalá acabó con un jugador menos al ser expulsado por do

ble amonestación el jugador complutense Clemente. Roberto por el Alcalá vio también la tarjeta ama
rilla y por el Fuenlabrada también la vieron Testa, Víctor y Cuevas. Su arbitraje no fue bueno. 

No se inauguró la etapa de encuentro. El Fuenlabrada se capaz de crear juego, se estrella
Flores al frente de la RSD. Alca- puso nervioso y mostró toda las ha casi siempre con el muro de 
lá con un resultado positivo; la miserias que tiene ser lfder; in- contención establecido por el 
visita al campo del líder supuso 
una nueva derrota para el equi-
po complutense al que, para va
riar, todo se le volvió a poner en 
contra. En un mal partido el ju
gado por ambos equipos -aquí 
sería cuestión de hablar de lama
yor responsabilidad del Fuenla
brada para hacer buen fútbol de
bido a su condición de líder- el 
Alcalá estuvo a punto de dar la 
sorpresa y de traerse un punto 
con el que inaugurar con satis
facción la nueva etapa que ha 
abierto Flores. Pero a falta de 
cinco minutos el Fuenlabrada 
consiguió marcar el 1-0 y todo se 
truncó para los complutenses, 
que volvieron a ver su puerta 
perforada en el tiempo de des
cuento. 

El Alcalá llegó con la perspec
tiva de arañar un punto del cam
po del Fuenlabrada, el líder del 
grupo séptimo y equipo intrata
ble en su terreno. Tras lo ocurri
do ante el Rayo V allecano en el 
Val con un arbitraje demasiado 
parcial y favorable a los visitan
tes, se temía especialmente la vi
sita al campo del Fuenlabrada, 
un lugar en el que el público ejer
ce presión ayudado por un entra
nador muy protestado por el res
to de equipos y con varias ayu
das in extremis. 

Alcalá, que prácticamente re
nunció al gol porque bastante te
nía con hacer la ·· labor de 
contención. 

Todo estaba saliendo a pedir 
de boca hasta que en el minuto 
85 Dani marcó un gol tras un ti
ro raso que se coló en la portería 
despúés de tocar el poste. A par
tir de ese momento el Fuenlabra
da se creció y consiguó un segun
do gol ya en el descuento. El ár
bitro pitó un penalti en una ju
gada que acabó en gol, pero hu
bo que lanzar la pena máxima 
que también entró en la portería 
de Juan por mediación de 
Cuevas. 

El Alcalá recibe el domingo la 
visita de Las Rozas, el segundo 
clasificado tras el Fuenlabrada. 

Apenas pudo trabajar Flores 
con sus hombres; llegó el viernes, 
vio a sus nuevos jugadores en 
una hora y media de entrena
miento y tuvo que construir un 
equipo para enfrentarse al Fuen
labrada el domingo. Poca estra
tegia da tiempo a preparar en es
tas condiciones, así es que no es 
ningún pecado plantear el parti
do con el objetivo de destruir el 
juego del rival e intentar sor
prenderle en un contragolpe. Y 
no solamente no es un pecado si
no que es hasta lógico. 

SOLICITE CATALOGO 
CONFECCIONAMOS SUS PEDIDOS 

A LA MEDIDA DE SU PRESUPUESTO 

Al Alcalá le salió bien el plan
teamiento durante casi todo el 
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distribuidora alcalá s.a. 
C/ Avila s/nº 
Alcalá de Henares (Madrid) 
Tlf.: 888 14 29 
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Los compañeros de Arsenio han recibido esta medalla de subcampeón como algo propio. 

Fue árbitro, dejó el pito, engordó y se decidió por las zapatillas 

Arsenio Gómez Alcalá, subcampeón 
mundial de Maratón en superveteranos 
«Para poder correr maratón hay que hacerse t2a kilómetros a la semana ... » 

"En nuestra ciudad hay una 
gran familia de maratonianos 
que sienten su gran esfuerzo muy 
poco correspondido por los diri
gentes deportivos municipales. 
Pudiera ser, que la práctica de
portiva se conceptuara como 
otras muchas , que no tienen por 
qué recibir ayuda municipal, pe
ro cuando en el grupo existe un 
subcampeón de España y el más 
reciente subcampeón mundial de 
maratón en la categoría de vete
ranos entre cincuenta y cincuen
ta y cinco años, creen que mere
cen otro trato y alguna subven
ción que mitigue tanto gasto pa
ra poder mantener ese nivel de 
preparación y competición, via
jando a lugares lejanos para po
der disputar competiciones a un 
nivel de primera fila mundial. 

Arsenio Gómez Alcalá acaba 
de proclamarse subcampeón 
mundial de la V Copa del Mun
do de Maratón. Cincuenta y dos 
años de edad, toda una vida de
dicada al deporte, y siempre a ese 
tipo de actividad deportiva por 
la que no se c;obra, dándole el 
sentido dinerario , porque, dado 
que una de sus actividades du
rante varios años, fue la de árbi
tro de fútbol , en esta, a veces , se 
«cobra» en el peor de los sentidos. 

- Bueno, yo empecé jugando 
al fútbol, luego a los treinta y UD 

años me dio por lo del arbitraje, 
pero a mí me ha gustado llamar 
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siempre a las cosas por su nom
bre: al pan, pan y al vino, vino. 
No llegué más arriba porque eso 
de la palmadita al presidente, vi
sitar los despachos, hacerme ver 
lo negro, blanco, nunca ha ido 
con mí forma de ser. Como vi 
que no podía llegar a primera di
visión, porque me habían «roba
do» tres veces el ascenso, dejo 
esta actividad a los cuarenta y 
cuatro años. 

- Y decides seguir haciendo 
deporte por mantener ese cuerpo 
serrano. 

- No, hubo cuatro años que 
me abandoné. Jugaba la partida 
en el Casino, me fumaba un pa
quete de tabaco, hacía el 
amor dos veces al día (esto es 
broma). En fin, cojo 8 kilos de pe
so y digo: esto se acabó, a cojer 
las zapatillas. 

- El 5 de mayo de 1989, Ar
senio cambia su forma de vivir. 

- Efectivamente, al principio 
voy arrastras, con estos amigos 
que me acompañan. Ellos siem
pre han andado muy bien. Yo con 
mí fuerza de voluntad, siempre 
el último, sacando la lengua, di
ciéndoles que esperaran. En fin 
un calvario. 

- Pero esto Arsenio lo supe
ra y se pone en forma, hasta lle
gar a disputar de forma tan bri
llante carreras de maratón. 

- Bueno, para hacer UD papel 
digno en una maratón, tienes que 
entrenar como mínimo 120 kiló
metros a la semana. Una media 
diaria de quince a diecisiete y los 
domingos de veinticinco a trein
ta. Hay que tener en cuenta que 
en el maratón padece y sufre el 
que gana con 2'08, el que hace 
2'50, y el que la termina con un 
tiempo superior. El que termina 
una maratón es un «monstruo». 
¿Tú sabes lo que es correr y co
rrer, beber agua y más agua y 
cuando no encuentras, desespe
rado de sed beber ~e una regue
ra?. Eso hay que vivirlo. 

- Durante estos cuatro años 
que Arsenio lleva corriendo ha 
ido formando su carácter de ma
ratoniano y obteniendo puestos 
importantes que le han hecho to
marse en serio su afición. El día 
que iba a disputar la V Copa del 
Mundo no llegaba en muy bue-

nas condiciones físicas. 
- Precisamente no pude ba

jar mí marca de 2'47 y tuve que 
hacer 2'50 por no estar en mí me
jor forma. Fue una carrera rápi
da en lo que a nosotros se refiere. 
Somos hombres que no vivimos 
de esto y si nos obligan a una me
dia de 4 minutos km. vamos muy 
obligados. Tienes que andar mu
cho para hacer un maratón a una 
media de 4 minutos. Cuando lle
ga el kilómetro treinta, vas un 
poco tocado. Yo en el treinta y 
cinco lo pasé algo maL. Había te
nido unos días problemas de co
lumna con fiebre. Yo firmaba con 
llegar entre los diez primeros. En 
esta carrera, mí amigo Jesús, 
que tuvo que retirarse en el kiló
metro seis, nos iba orientando en 
diferentes momentos de la carre
ra de nuestra situación y el pues
to que podíamos ocupar aproxi
madamente. En la segunda vuel
ta, me dijo que iba entre los seis 
primeros, entonces me esforcé 
para adelantar a algunos que me 
precedían, pero un irlandés que 
pesaba 52 kilos y medía l '75 fuel 
el campeón. Participaron 3.000 
de todas las categorías entre sé
nior, damas, veteranos a, vetera
nos by a partir de cincuenta años 
que somos superveteranos. Se 
disputó en San Sebastián. 

Todos los maratonianos alca
laínos han recibido esta medalla 
de subcampeón mundial como al
go de todos. Sienten una alegría 
propia, porque el carácter de Ar
senio les une más en su esfuerzo 

· y entusiasmo. Antonio Crespo es 
uno más de ellos, aunque su edad 
de 27 años le hace llevarlo de una 
forma más profesional. Antonio 
está con la moral baja, su situa
ción no es buena. No quiere que
jarse, nos dice, pero está siendo 
tratado muy injustamente. Sólo 
ha pedido un trabajo que le ayu
de a mantener su independencia 
económica. Ha llevado el nom
bre de Alcalá muy lejos y hasta 
en América se dio a conocer por 
«el alcalaíno». Los organismos 
deportivos que tanto «pregonan» 
cuando un español triunfa rotun
damente en algún acontecimien
to con cierto relumbrón, ¿cómo 
dejan abandonado a un atleta 
que ha demostrado varias veces 
su clase y categoría? Esto no es, 
«estaremos allí contigo ... », si no, 
«te apoyaremos en tus necesida
des deportivas con esta subven
ción, porque somos un país que 
además de hacer olimpiadas apo
yamos a nuestros deportistas ... ». 
Están bien los aplausos, pero si 
alguien con poder le hiciera el 
ofrecimiento de esta última fra
se entrecomillada, Antonio Cres
po se sentiría más feliz. 

ATILA-NO 
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... Y van 24 partidos sin perder 

En el duelo local venció el mejor 
Nuevo pleno de victorias para los equipos del C.V. Alcalá. El partido más importante del fin de se

mana, sin duda alguna, el que enfrentaba por primera vez en la historia del voleibol alcalaíno a los 
dos equipos locales de segunda división, el lplahenares NSV (descendido de la primera división) y el 
C.V. Alcalá (nuevo en la 2ª división). 

El sábado por la tarde, en el 
pabellón El Juncal , más de una 
veintena de jugadores formados 
en el mismo club, se enfrentaban 
e n esta ocasión, por razones que 
aún algunos no entendemos, re
presentando a dos equipos dife
rentes . 

El partido en un principio te
nía un favorito , el Iplahenares, 
e incluso todos sus jugadores es
taban convencidos de su victo
r ia . Alguna apuesta daba al Al
calá como seguro perdedor y ade
más sin conseguir un solo set. Al
gunos muy convencidos de la 
victoria entraron esa tarde en el 
pabellón tan anchos que no en
traban por la puerta, pero qué 
injusto es el deporte , los que en
t raron rebosando superioridad 
tuvieron que salir al final del en
cuentro cabizbajos , porque se
gún ellos habían perdido contra 
unos «críos». 

el Alcalá les estaba venciendo 
con un gran juego. 

En el set definitivo el Iplahe
nares intentó cambiar más su 
juego en la red e intentó superar 
el bloqueo contrario con un ata
que más rápido por el centro y 
por 2. Aun así los del Alcalá 
mantuvieron la serenidad y or
den que demostraron durante to
do el partido y aunque el set fue 
muy disputado se decantó tam
bién del lado del C .V. Alcalá por . 
13-15. 

El resultado final fue de 0-3 
para el C.V. Alcalá con parcia
les de 14-16, 12-15 y 13-15. 

Con este partido han quedado 
demostradas varias cosas: prime
ro, que no se puede considerar 
uno superior hasta que no se de
muestre, segundo, que hay que 
poner los pies en el suelo y reco
nocer que hay también jugado-

res, otros jugadores, muy buenos 
que garantizan unas temporadas 
venideras de gran nivel en Alca
lá, tercero, que las «viejas glo
rias» del voleibol alcalaíno ya no 
son lo que eran y por último y 
pienso lo más importante, que en 
nuestra ciudad hay un gran plan
tel de jugadores jóvenes y menos 
jóvenes como para que en Alca
lá hubiera uno o incluso dos 
equipos en la primera división 
del voleibol español. 

Pero no toda la jornada fue es
te partido, el resto de equipos 
del C.V. Alcalá siguieron demos
trando un gran nivel y se impu
sieron en todos los encuentros. 
Los juveniles se impusieron al 
Recuerdo B en un partido que 
duró únicamente 45 minutos. El 
resultado final: 0-3 para el C.V. 
Alcalá con parciales de 6-15, 
6-15, 2-15. 

Las juveniles sólo cedieron 6 
puntos ante un flojo C.V. Dosa. 
El resultado final 0-3 para las al
calaínas con parciales de 3-15, 
1-15, 2-15. 

. Los cadetes se desplazaron a 
Leganés y vencieron en un fácil 
partido al A.D. Legamo por 0-3 
(4-15, 5-15, 10-15). 

Las cadetes se enfrentaban a 
un equipo nuevo, el Fuentela
rreyna y se impusieron sin pro
blemas ante unas chicas que aca
ban de empezar a practicar el vo
leibol, el resultado final 0-3 
(9-15, 7-15, 11-15) para las chi
cas de Angel. 

Los más pequeños en compe
tición federada, los infantiles y 
las infantiles se impusieron en 
sus respectivos partidos. Los in
fantiles vencieron al A.D. Estre
cho A por 1-3 (15-10, 3-15, 8-15, 
1-15), las infantiles hicieron lo 
propio con un debilitado Virgen 
del Bosque, el resultado 3-0 
(15-8, 15-4, 15-12). 

... Y van 24 encuentros sin co
nocer la derrota. 

L.L. 

E.n el Iplahenares una planti
lla formada por la mayoría de ju
gadores que en la temporada pa
sada no consiguieron mantener
se en la primera división, en el 
Alcalá una combinación de juga
dores veteranos y jóvenes (de ca
tegoría juvenil) que resultaría 
mucho más eficaz. 

Partido de máxima rivalidad entre c.v. lplahenares y el c.v. Alcalá 

El partido empezó con cierto 
nerviosismo por parte de los dos 
equipos. Dado el cariz que tenía 
el partido, todos los jugadores en 
campo se conocían perfectamen
te y a ambos equipos les costaba 
puntuar. 

El Alcalá parecía más centra
do en la red tanto en ataque co
mo en defensa y su colocador mo
vía magistralmente el balón pa
ra desgracia del bloqueo contra
rio. Un mayor acierto y concen
tración en los momentos decisi
vos decantaron el set del lado del 
C .V . Alcalá. 

El segundo set empezó de igual 
forma y esperando una reacción 
del lplahenares, pero el C.V. Al
calá siguió funcionando perfec
tamente en la red y su buen ser
vicio dificultaba la construcción 
del ataque del Iplahenares, que 
se mostraba sin ideas para supe
rar la defensa del Alcalá. En los 
momentos claves del set el equi
p o de Salvador Mur funcionó 
mej or y se volvió a llevar el set 
por 12-15. 

Los jugadores y seguidores del 
1 plahenares no se lo creían pero 
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145 minutos de ensueño 
Este fue el tiempo que duró el partido de la máxima rivalidad entre el sénior del C.V. lplahenares 

y el C.V. Alcalá, partido de los que hacen época pues todo el público estuvo presente, y fueron bastan
tes los que se dieron cita en El Juncal (pabellón donde juega sus partidos el lplahenares, aunque no 
entrenan alh'). El público se divirtió y vio un gran partido. · 

El sábado día 13, a las 18'30 
horas empezó el encuentro entre 
ambos conjuntos. El primer set 
comenzó con una serie de impre
cisiones por parte de ambos con
juntos defendiendo cada balón 
con uñas y dientes pues se vio un 
equipo muy motivado formado 
por juveniles y dos sénior, el res
to se quedó en el banquillo del 
Alcalá. 

Lo tuvo muy difícil el Alcalá 
frente a un Iplahenares que en la 
primera manga le plantó cara 
con una buena defensa, contun
dente. 

Los locales empezaron a po
nerse nerviosos cuando veían 
que su ataque no fructificaba en 
nada positivo, chocaban con una 
aguerrida defensa siendo Fer
nando una auténtica pesadila pa
ra la defensa local que no podían 
entrar con un mínimo de fluidez 
levantándole balones inverosí
miles. Un error en el árbitro y en 
el que tenía el saque de los loca
les hizo que la primera manga la 
ganaran los visitantes sin que es
to quiera decir que el árbitro in-

fluyera en el resultado ya que en 
esta manga fueron superiores , 
terminando 14-16. 

Si la primera manga había si
do interesante, la segunda no fue 
menos pues se convirtió en un to
ma y daca emocionante. Los de 
Ramiro intentaron dar el do de 
pecho pero no fue su día, lo in
tentaron una y otra vez y allí es
taba la defensa visitante que no 
se lo permitió, terminando 
12-15. 

En el tercer set los locales sa
lieron con muchas ganas pero los 
visitantes no estaban dispuestos 
a que el partido se le fuera de las 
manos ya que tenían más de la 
mitad de él en el bolsillo luchan
do lo indecible haciéndose con él 
por el resultado 13-15. 

Al final del encuentro éste era 
el resultado: Iplahenares O, Al
calá 3 (14-16, 12-15, 15-13). 

Hay que felicitar a ambos con
juntos por el partido que hicie
ron y al mismo tiempo la depor
tividad qúe reinó durante todo el 
encuentro. 

A las diez horas del domingo 
día 14 los juveniles del lplahena
res se enfrentaron a los de Mós
toles en un partido que dio co
mienzo con un resultado que na
die se esperaba ante las torres 
que traía el equipo visitante, pe
ro eso no amilanó a los locales 
que desde el primer momento se 
pusieron mano a la faena y de
fendieron todos los balones uno 
por uno desde un lado al otro de 
la cancha pero esto fue suficien
te para hacerse con la primera 
manga. En la segunda, los alca
laínos pensaron que ya lo tenían 
todo hecho, es más , que empeza
ron llevando el marcador de ca
lle pero una reacción tras un 
tiempo muerto de los mostoleños 
hizo que el partido tomara otro 
cariz y pasaron de estar domi
nando en el marcador a ser do
minados, terminando los tres set 
restantes con resultados similares 
pero a favor de los locales. 15-12, 
13-15, 8-15, 13-15. 

Las cadetes femeninas descan
saron. 

JUMOLI~ 
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Toda la emoción del 4x4 can el campeonato madrileña en juega 

1 Slalom Ayuntamiento de Torres para tadoterrenos 
El domingo día 7 de noviembre se celebró en Torres de la Alameda un slalom para todoterrenos valedero 

para el campeonato madrileño de 4x4. Con la organización de la empresa Raycar y el patrocinio de empresas 
dedicadas al mundo del motor, como Hermanos Barragán, se celebró esta prueba, que tomó el nombre del 
Ayuntamiento de Torres de la Alameda, en cuyo término municipal se desarrolló la jomada automovilística. 

La prueba debió realizarse 
una semana antes, pero las inten
sas lluvias caídas hicieron a la or
ganización desistir del empeño y 
postergarlo a la siguiente sema
na. El tiempo siguió inestable 
pero al menos no estaba tan llu
vioso como días anteriores. El lu
gar elegido en Torres de la Ala
meda es un paraje cercano a la 
carretera de Pozuelo del Rey, un 
terreno arcilloso , lo que unido al 
agua caída desde hacía bastantes 
días y a la impermeabilidad pro
pia de ese suelo hacía que el sla
lom se disputase sobre un autén
tico barrizal. 

La lástima fue que el tiempo 
no invitara precisamente a des
plazarse al lugar; aun así, fueron 
cientos de personas las que acu
dieron a la cita con el 4x4. Es de 
suponer que la espectacularidad 

, que tienen las pruebas de motor 
hubiera hecho posible que miles 
de personas se desplazaran en ca
so de buen tiempo. 

El slalom es una prueba de ha
bilidad en un circuito en el que 
hay diversas dificultades orográ
ficas como por ejemplo trialeras. 
Los participantes, uno a uno, sa
len al circuito venciendo el que 
menos tiempo tarde en realizar 
el recorrido. La prueba de To
rres forma parte del campeona-

to madrileño; la primera se dis
putó en Mejorada del Campo, la 
segunda en Vallecas , la tercera 
en Torres, la cuarta en Collado 
Villalba y la última el día 21 de 
noviembre en Mejorada. 

En Torres participaron 26 ve
hículos , de los que acabaron 22 . 
El primer clasificado absoluto 
fue David Barbagallo conducien
do un December 90 diese!, que 
hizo un tiempo de 2 minutos 31 

segundos y 72 décimas . Este co
che partició en la clase tres , lo 
mismo que el segunda clasifica
do, Francisco Martínez, con un 
December 90 y un tiempo de 
2 '33'04. El tercer clasificado ab
soluto fue Fernando Juárez, que 
participó en la clase 1 y cubrió 
el recorrido en un tiempo de 
2 '33 ' 67. 

En este slalom torresano par
ticiparon dos damas, entre las 
cuales venció Marta Orozco con 
un Suzuki en la clase 1; hizo un 
tiempo de 3'02 ' 73. 
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TODOS LOS SABADOS 

GRA 
CON ORQUESTA Y BARRA LIBRE 

* MENU: 8 primeros y 8 segundos (a elegir) 

* Concursos v regalos ¡HAGA SU RESERVA! 
Telf.: 882 84 07 

CAFETERIA 

RESTAURANTE 
. ""' 

C. ENTREPENAS (Centro Comercial Nueva Alcalá)-TeH.: 882 84 07 -ALCALA DE HENARES 

Yo pueden 
hote1 

sus1esewas 
Po10 nuest1as 

t10ndes 
'!estos de 
''ndeAño 
Y/leyes 

' ¡GRANDES REGALOS! 
Novios, celebrando vuestra boda con nosotros en 
Viernes o Domingo de cualquier mes del año, 
o durante los meses de Noviembre, Enero, Fe
brero y Marzo, podéis conseguir hasta vuestro 

VIAJE DE NOVIOS ¡GRATIS! Informaros. 

1 Menús caseros de lunes a viernes :·: Selecta carta 1 



A la izquierda, Efigenio Albaladejo, presidente de la peña madridista Ramón Mendoza, junto al presidente del Real Madrid y su compa
ñera sentimental, Jeanine Giraud. A la derecha, Benito Floro junto a un directivo y al vicepresidente primero, Mariano Jaquotot. 

se celebró el v Aniversario de la peña Ramón Mendoza 

Mendoza, Benito Floro, Alfonso e lnocencio Arias 
estuvieron entre los invitados 

Ramón Mendoza, Benito noro, Alfonso e Inocencio .Arias, entre otras muchas personalidades del Real Ma
drid, fueron los invitados de excepción del 5° Aniversario de la peña madridista Ramón Mendoza, celebrado 
el pasado 12 de noviembre en el restaurante Foguet. La convocatoria despertó gran expectación y fueron 
muchos los 'hinchas' que lucharon por conseguir autógrafos del presidente o del entrenador de su equipo. 

A la cena-aniversario asistie
ron 500 personas, entre ellas el 
entrenador del Real Madrid Be
nito Floro, los jugadores 'blan
cos' Alfonso y Ramis , los padres 
de los jugadores Míchel, Butra
gueño y AHonso, los vicepresi
dentes primero y segundo Ma
riano J aquotot y Lorenzo Sanz 
respectivamente, el recién nom
brado director general lnocencio 

Arias y, por supuesto, el presi
dente del Real Madrid, Ramón 
Mendoza, acompañado de Jeani
ne Giraud, su compañera senti
mental. Estaba prevista también 
la asistencia del jugador Zamo
rano pero una urgencia de últi
ma hora se lo impidió. 

Decenas de seguidores del Real 
Madrid, principalmente niños y 
jóvenes, se apostaron en las cer-

canías del restaurante donde se 
celebró la cena para recibir a es
tos personajes. Mendoza y Beni
to Floro fueron los más vitorea
dos e incluso necesitaron escolta 
policial para controlar el entu
siasmo de estos chavales. Todos 
querían un autógrafo o al menos 
darles la mano. 

«Futbolísticamente es el ma
yor acontecimiento que ha babi-

La concurrencia a la puerta del restaurante fue enorme, de modo que tuvo que acudir la policía para 
organizar el cotarro. Por nuestra parte, al final conseguimos ordenar a este numeroso grupo de chava
les entusiastas madridistas para hacerles esta foto mientras sus ídolos ya cenaban tranquilamente. 

PUERTA de Madrid 

Inocencio Arias, director 
general del Real Madrid 

do en Alcalá de BenareS» decla
raba el presidente de la peña, 
Efigenio Albaladejo, quien no 
ocultaba su satisfacción por la 
asistencia 'en pleno' de directi
vos y jugadores del Madrid a su 
aniversario. Según declaró Al
baladejo, lo único que puede 
ayudar a que la celebración del 
VI Aniversario supere a esta edi
ción es la consecución del título 
de liga: «Igualar puede ser, pe
ro superar es imposible. El año 
que viene celebraremos el títu
lo de liga, con la ayuda de Beni
to Floro, al que apoy~os desde 
esta peña, y traeremos a los mis
mos invitados, por lo mene>s». 

((Realzamos el madridismo» 
La peña Ramón Mendoza, 

despues de cinco años de existen
cia, está compuesta en la actua
lidad por 425 personas de V al
deavero, Camarma y Alcalá. Ra
món Mendoza parece dispuesto 
a no perderse ni uno solo de los 
aniversarios de esta peña, dedi
cada a su persona y al madridis
mo. En opinión de Albaladejo, 
ésta es la forma en la que el pre
sidente del Real Madrid agrade
ce a la peña el trabajo diario que 

20 de noviembre de 1995 
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A la izquierda, de arriba hacia abajo, Alfonso j'Dllto a su bella acom
pañante; Ramis y Jua.nmi; los padres de Emilio Butragueño¡ y el vi
cepresidente segundo del Real Madrid, Lorenzo Sanz, j'Dllto a su es-
posa, Maria Luz Sanz. Sobre estas lineas, Luis Fernández Ríos. 

realiza. «De poco me serviría que 
la peña se llamase Ramón Men
doza y no hacer nada durante el 
año. El trabajo diario ha sido 
grande y por eso han venido a 
nuestro aniversario: por el día a 
día y porque hemos batido un ré
cord en la historia del Real Ma
drid, convirtiéndonos en cinco 
años en la peña más grande y de 
más actualidad. Ramón Mendo
za no pensaba cuando hicimos 
esta peña que pudiese tener tan
t~ éxito y que le respaldase de 

esta manera». 
Albaladejo destaca el necesario 

apoyo que una peña debe pres
tar a sus colores: «En nuestros 
aniversarios no sólo vamos a ce
nar, sino que realzamos el ma
dridismo. Son ocasiones apro
piadas para apoyar al equipo en 
momentos malos y buenos. Hay 
que estar a todas y en este caso 
creo que el madridismo de Alca
lá de Henares se ha portado de 
maravilla y también lo cree 
Mendoza que me aseguró que es-
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to en España entera no se hacía. 
Ramón Mendoza no se esperaba 
una cosa parecida. Siempre se le 
ha recibido bien, pero un recibi
miento así no lo esperaba en mo
mentos tan difíciles». 

Comentadas declaraciones 
de Mendoza 

Al término de la cena se entre
garon algunos obsequios y se rea
lizó un turno de intervenciones. 
La de Ramón Mendoza ha sido 
especialmente comentada duran
te toda la semana e incluso pue
de traerle algún quebradero de 
cabeza. 

Mendoza se refirió al «cariño» 
que siente por los «siempre fie
les ultras, a mis ultras del Real 
Madrid, a los ultras de Alcalá 
también, a los que apoyan el club 
vaya bien o vaya mal con una fi
delidad sin límites, injustamen
te menospreciados muchas veces. 
( ... ) Gamberrismo hay en todas 
partes, pero esta gente lleva el 
Madrid en el corazón y yo esta 
noche llevo también su escudo 
con mucho orgullo en la solapa». 

Estas declaraciones del presi
dente del Real Madrid podrían 
ser estudiadas por el Consejo Na
cional Antiviolencia por presun
ta justificación del gamberrismo 
por la afición futbolística a un 
determinado equipo. 
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Idénticas declaraciones reali
zó el presidente del Real Madrid 
en la cena que esta misma peña 
celebró el pasado año y en la que 
también estuvo presente Ramón 
Mendoza. En aquella ocasión 
manifestó su apoyo concreta
mente a la peña Ultrasur: «Yo a 

mi gente la defenderé hasta el fi
nal. Sé que hay gamberros, no en 
la peña Ultrasur, en todas par
tes, pero esta gente está demos
trando apoyo al Real Madrid y 
animando en el campo». PUER
TA de MADRID así lo recogió 
en sus páginas entonces puntual-

mente sin que nadie se rasgara 
las vestiduras. Pero ahora da la 
impresión de que al presidente 
madridista empiezan a crecerle 
los enanos. Porque el hecho es 
que Mendoza nunca se ha repri
mido de animar a los «fieles se
guidores» de su equipo. 
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